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INVESTISSEMENTS, COMMERCE ET ÉDUCATION:
L’Algérie et la Russie élargissent leur partenariat

ENSEIGNEMENT, ÉCONOMIE, TECHNOLOGIE:
Alger et Moscou signent 9 nouveaux accords

« La crise franco-algérienne la plus grave depuis l’indépendance », 
affirme l’historien Benjamin Stora

Le président de la République a 
reçu, ce mercredi 29 janvier, 
Dimitri Patrouchev, vice-

Premier ministre russe, accompagné 
d’une importante délégation, dans le 
cadre du renforcement des relations 
stratégiques entre les deux pays. 
Cette rencontre s’est tenue en 
présence de hauts responsables 
algériens, dont le ministre de 
l’Agriculture, du Développement 
rural et de la Pêche, Youcef Cherfa, et 
l’ambassadeur d’Algérie en Russie, 
Boumediene Guennad.
Lors de cette audience, Dimitri 
Patrouchev a souligné l’importance 
des relations entre l’Algérie et 
la Russie, mettant en avant la 
convergence de leurs positions sur de 
nombreuses questions internationales 
et régionales. 
Il a insisté sur la nécessité de 
maintenir une coordination étroite 

entre les deux nations pour renforcer 
leur coopération.
Cette visite s’inscrit dans le cadre de 
la 12ᵉ session de la Commission mixte 
russo-algérienne de coopération 
commerciale, économique, 
scientifique et technologique, qui se 
tiendra ce jeudi à Alger. 
Les travaux préparatoires ont débuté 
mardi, avec la participation d’experts 
et de représentants des ministères et 
organismes des deux pays.
Des opportunités économiques et 
commerciales à explorer
Toufik Djouama, directeur général 
Europe au ministère des Affaires 
étrangères, a souligné que cette 
rencontre vise à consolider le cadre de 
coopération bilatérale et à renforcer 
les liens entre les entreprises 
algériennes et russes. 
Il a rappelé que la Déclaration de 
partenariat stratégique approfondi, 

signée en juin 2023 lors de la visite 
de Tebboune en Russie, a donné un 
nouvel élan aux relations bilatérales.
Dans cette perspective, l’Algérie 
invite les entreprises russes à investir 
sur son territoire, en tirant parti de 
la nouvelle loi sur l’investissement 
et des mesures incitatives mises en 
place. 
L’adhésion de l’Algérie à la Zone de 
libre-échange continentale africaine 
représente une opportunité unique 
pour la Russie d’accéder aux marchés 
africains à travers le territoire 
algérien.
Des secteurs clés au cœur des 
discussions
Les discussions entre les deux 
parties portent sur plusieurs 
secteurs stratégiques, notamment 
l’agriculture, l’industrie, l’énergie, 
les infrastructures, l’enseignement 
supérieur et les télécommunications. 

Pavel Kalmychek, directeur du 
Département du développement de 
la coopération bilatérale au ministère 
russe du Développement économique, 
a réaffirmé la volonté de la Russie 
d’élargir le partenariat avec l’Algérie 
dans divers domaines économiques, 
scientifiques et culturels.
L’éducation et la recherche 
scientifique occupent également une 
place centrale dans la coopération 
bilatérale. 
La Russie se dit prête à accueillir 
davantage d’étudiants et de 
chercheurs algériens dans ses 
universités, consolidant ainsi un 
axe d’échange académique et 
technologique prometteur.
Une dynamique d’échanges en 
forte croissance
Au-delà de la coopération 
économique, l’Algérie est devenue 
un acteur clé dans les importations de 

céréales russes. 
Le volume des importations de blé 
russe par l’Algérie a considérablement 
augmenté, passant de 0,5 million de 
tonnes en 2021-2022 à 2,8 millions 
de tonnes en 2023-2024.
Les travaux de cette session de 
la Commission mixte aboutiront 
à la signature d’un procès-verbal 
définissant une feuille de route 
commune pour la coopération 
économique, commerciale, 
scientifique ainsi que technique entre 
les deux pays. 
Cette dynamique ascendante 
témoigne de l’engagement mutuel à 
renforcer et à diversifier les échanges, 
consolidant ainsi l’axe stratégique 
Alger-Moscou.

La 12ᵉ session de la Commission 
gouvernementale mixte 
algéro-russe pour la 

coopération économique, 
commerciale, scientifique et 
technique s’est clôturée ce jeudi 
à Alger par la signature de neuf 
accords. 
Cet événement, placé sous 
la supervision du ministre de 
l’Agriculture, du Développement 
rural et de la Pêche, Youcef Cherfa, 
et du vice-Premier ministre russe, 
DmitriPatrouchev, marque une 
nouvelle étape dans le partenariat 
stratégique entre les deux pays.
La cérémonie de signature s’est 
déroulée en présence de plusieurs 
hauts responsables, dont le ministre 
de l’Enseignement supérieur et de 

la Recherche scientifique, Kamel 
Baddari, ainsi que son homologue 
russe, Konstantin Mogilevski. 
L’ambassadeur d’Algérie en Russie, 
Boumediene Guennad, et d’autres 
experts des deux nations étaient 
également présents.
Parmi les accords signés, un 
protocole d’entente entre les deux 
parties encadre la reconnaissance 
mutuelle des diplômes et 
qualifications universitaires. 
Un autre document vise à 
renforcer la coopération en matière 
d’enseignement supérieur et de 
recherche scientifique.
Le domaine de la normalisation et 
de l’évaluation de la conformité a 
également été mis en avant à travers 
un partenariat entre l’Institut algérien 
de normalisation et l’Agence fédérale 
russe de réglementation technique et 

métrologie.
Une coopération universitaire 
renforcée
L’éducation et la recherche 
scientifique figurent parmi les axes 
prioritaires de cette collaboration. 
Plusieurs universités algériennes, 
notamment l’Université des sciences 
et technologies Houari Boumediene 
(USTHB) et l’Université 
Abdelhamid Ibn Badis de 
Mostaganem, ont signé des accords 
avec l’Université polytechnique de 
Saint-Pétersbourg pour l’échange 
d’étudiants et d’enseignants.
D’autres établissements, comme 
l’École nationale des sciences et 
technologies des nanomatériaux, 
l’Université d’Alger 2 et l’Université 
d’Oran 2, rejoignent également ce 
réseau de coopération en intégrant 
la plateforme universitaire russo-

africaine. 
De plus, l’École normale supérieure 
de Bou Saâda a officialisé un 
partenariat avec l’Université de 
NaberejnyeChelny en Russie.
Un partenariat stratégique à long 
terme
Lors de son intervention, le ministre 
algérien Youcef Cherfa a salué le 
succès de cette session, soulignant 
qu’elle a permis d’évaluer de 
manière approfondie l’état de la 
coopération bilatérale. 
Il a insisté sur l’importance 
d’exploiter pleinement le potentiel 
de complémentarité entre les 
deux pays et de promouvoir des 
investissements conjoints sur la base 
du principe gagnant-gagnant.
De son côté, DmitriPatrouchev a 
exprimé la volonté de la Russie 
d’élargir la coopération bilatérale 

à d’autres secteurs, notamment 
techniques, culturels, scientifiques et 
sportifs. 
Il a également annoncé une 
augmentation du nombre de bourses 
d’études pour les étudiants algériens 
souhaitant poursuivre leur formation 
en Russie, où environ 2 000 étudiants 
algériens sont déjà inscrits.
Les discussions tenues lors de 
cette session ont ouvert la voie à 
de nouvelles initiatives visant à 
consolider les échanges économiques 
et universitaires. 
La signature de ces neuf accords 
témoigne de la solidité du partenariat 
algéro-russe et de la volonté des deux 
pays de renforcer leur coopération 
dans divers secteurs d’intérêt 
commun.

Dans une interview accordée 
à France 24, l’historien 
Benjamin Stora s’est 

exprimé sur la crise diplomatique 
profonde qui secoue actuellement les 
relations entre la France et l’Algérie. 
Selon lui, cette situation est « la plus 
grave et la plus marquante » depuis 
l’indépendance algérienne en 1962.
Spécialiste reconnu de l’histoire 
algérienne, Benjamin Stora avait 
été mandaté par le président 
Emmanuel Macron pour diriger une 
commission mixte franco-algérienne 
sur la mémoire de la colonisation 
et de la guerre d’Algérie. Après la 
publication d’un premier rapport en 
2021, les travaux de la commission 

sont aujourd’hui à l’arrêt, en raison 
des tensions accrues entre les deux 
pays.
Une crise d’une ampleur inégalée
L’historien compare la situation 
actuelle à une autre crise importante 
de 1971, lorsque le président algérien 
Houari Boumédiène avait nationalisé 
les hydrocarbures. Toutefois, il 
estime que le conflit actuel est 
d’une gravité bien supérieure. 

Selon Stora, la détérioration des 
relations franco-algériennes trouve 
son origine dans les déclarations 
d’Emmanuel Macron en juillet 
dernier, affirmant la « marocanité 
» du Sahara Occidental. Cette prise 
de position, en rupture avec la ligne 
diplomatique traditionnelle de la 
France, a suscité la colère d’Alger, 
qui affirme ne pas avoir été prévenue 
d’un tel revirement.
L’escalade des tensions s’est depuis 
traduite par une surenchère verbale 
de part et d’autre, compliquant 
davantage la possibilité d’un 
dialogue. Stora souligne que 
cette crise diplomatique est aussi 
influencée par le contexte politique 

interne en France, marqué par la 
dissolution de l’Assemblée nationale 
et un rapprochement de l’exécutif 
avec la droite et l’extrême droite, 
traditionnellement proches du Maroc 
et hostiles à l’Algérie.
Le cas BoualemSansal et les 
perspectives géopolitiques
Interrogé sur la détention de 
l’écrivain franco-algérien 
BoualemSansal, accusé « d’atteinte à 
la sûreté de l’État », Stora reconnaît 
que certaines de ses déclarations 
ont pu heurter le sentiment national 
algérien. Toutefois, il plaide pour 
sa libération, rappelant que « quelle 
que soit la nature des divergences, 
l’essentiel est de pouvoir débattre 

librement avec quelqu’un qui ne se 
trouve pas privé de sa liberté ».
Sur le plan international, l’historien 
estime que le retour possible de 
Donald Trump à la Maison-Blanche 
pourrait redessiner les équilibres 
géopolitiques. Un rapprochement 
stratégique entre Alger et Washington 
pourrait permettre à l’Algérie de 
prendre ses distances avec la Russie, 
modifiant ainsi les rapports de force 
en Méditerranée.
Face à cette crise inédite, Benjamin 
Stora appelle à relancer le travail 
mémoriel entre la France et l’Algérie, 
essentiel pour apaiser les tensions et 
permettre un dialogue serein entre 
les deux pays.
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AUGMENTATION DES SALAIRES:
Le ministère de la Santé annonce des hausses de salaires 

effectives dès mars 2025

LUTTE CONTRE LE MARCHÉ NOIR DES DEVISES:
 L’Algérie se dote de ses premiers bureaux de change

HADJ 2025:
L’ONPO annonce le prix et les documents obligatoires

Depuis plusieurs mois, 
les syndicats du secteur 
de la santé alertent sur 

des inégalités et des lenteurs 
administratives freinant la mise 
en place des réformes promises. 
Dans le cadre des réunions 
d’évaluation initiées par le 
ministère concernant la mise 
en œuvre du plan d’action des 
activités du patient (PAM) dans 
sa deuxième version.
Le ministre de la Santé, 
AbdelhakSaïhi, a rencontré 
ce jeudi 30 janvier 2025 via 
visioconférence, les directeurs 
de la santé des wilayas et des 
établissements sanitaires sous 
leur tutelle, en présence des 
cadres de l’administration 
centrale.
Cette réunion a été consacrée 
à la discussion de la gestion 
des services des urgences 
médicales et de l’application 
de l’instruction n° 01 relative 
aux lois fondamentales et aux 
régimes indemnitaires des corps 
spécifiques du secteur de la santé.

Ainsi, l’objectif de cette 
réunion était de fixer une date 
butoir et clarifier les modalités 
d’exécution. » Les règlements 
financiers doivent être effectifs 
au plus tard en mars« , a-t-il 
tranché.
Ministère de la Santé : des 
hausses de salaires effectives 
dès mars 2025
Au début de la rencontre, le 
ministre a écouté de nombreuses 
questions soulevées par 
le syndicat concernant les 
dysfonctionnements observés et 
enregistrés. Notamment en ce qui 
concerne les lois fondamentales. 
Telles que les inégalités dans les 
promotions en faveur du médecin 
généraliste et du médecin 
référent, la réduction des primes 
et l’intégration dans les nouveaux 
grades, ainsi que les problèmes 
liés aux primes et aux promotions 
tout au long du parcours 
professionnel et au travail 
pendant les heures de la semaine. 
La question des restrictions 
sur l’activité syndicale dans 

certains établissements de santé a 
également été abordée.
Face aux attentes grandissantes 
des professionnels de la santé, 
le ministre AbdelhakSaïhi 
met la pression ! Les hausses 
salariales et les nouveaux 
régimes indemnitaires doivent 
être appliqués sans tarder. Le 
ministre de la Santé a exigé que 
l’instruction n° 01, qui encadre 
ces mesures, soit appliquée. De 
plus, des mécanismes ont été 
présentés pour garantir cette 
mise en place rapide.
Les urgences sous la loupe : 
une réforme en marche
Outre la question salariale, 

le ministre a mis l’accent sur 
la performance des services 
d’urgences. Ces structures sont 
le premier contact des patients 
avec le système de santé. Pour 
lui, « l’évaluation des services 
de santé passe avant tout par 
l’amélioration des urgences« .
Un plan d’action spécifique 
est en place pour revoir leur 
fonctionnement et offrir un 
meilleur accueil aux malades. 
Parmi les mesures annoncées :
• Un suivi rigoureux de la 
qualité des soins d’urgence ;
• Une organisation 
optimisée pour réduire les temps 
d’attente ;
• Un renforcement des 
moyens humains et matériels ;
Médecins généralistes : des 
revendications sur la table
Le ministre ne s’est pas arrêté 
là. Il a aussi rencontré le 
Syndicat national des médecins 
généralistes de la santé publique. 
Ces derniers ont exprimé leurs 
doléances sur plusieurs points. 
Notamment les inégalités dans 

les promotions, la réduction 
des primes, les restrictions 
syndicales…
Face à ces revendications, 
AbdelhakSaïhi a annoncé la 
création d’une commission 
chargée d’étudier les 
dysfonctionnements signalés. 
« Un rapport sera remis aux 
autorités d’ici fin février« , a-t-
il promis. En outre, le ministère 
a prévu un dialogue ouvert et 
des réunions seront organisées 
avec les syndicats dès la semaine 
prochaine pour avancer sur ces 
dossiers.
En somme, le chantier des 
réformes est vaste, et les attentes 
sont grandes. Augmentations 
salariales, revalorisation 
du parcours professionnel, 
amélioration des urgences… 
ces engagements se traduiront 
réellement sur le terrain les mois 
à venir, selon le ministère de la 
Santé.

Dans sa stratégie pour 
contrer le marché 
parallèle des devises, 

l’Algérie a franchi une nouvelle 
étape en inaugurant ses premiers 
bureaux de change.
Cette initiative fait suite à d’autres 
mesures telles que la limitation à 
7 500 euros par an des sommes 
en devises que les résidents et 
non-résidents sont autorisés à 
exporter, au lieu de ce même 
montant par voyage, ainsi qu’une 
augmentation significative de 
l’allocation touristique qui passe 
désormais à 750 euros par adulte.
Le vice-gouverneur de la Banque 

d’Algérie, Benbahane Mohamed, 
s’est rendu au port d’Alger jeudi 
30 janvier 2025 pour inspecter 
les quatre bureaux de change 
situés dans la gare maritime.
Ces bureaux devraient bientôt 
ouvrir leurs portes afin de 
fournir leurs services aux 
voyageurs, et ce, dans le cadre 
de l’application de la décision du 
Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, relative 
à l’augmentation de l’allocation 
touristique au profit des citoyens 
algériens.
Inauguration des 4 premiers 
bureaux de change à la gare 

maritime d’Alger
Ces bureaux sont les premiers 
du genre en Algérie à ce 
jour et devraient faciliter 
considérablement les opérations 
de change pour les voyageurs 
transitant par la gare maritime. 
Dans un premier temps, l’objectif 
est de réguler le marché noir 
des devises et de contrôler ses 
sources d’approvisionnement, 
pour éviter des opérations de 
blanchiment d’argent.
Le vice-gouverneur de la Banque 
d’Algérie a été accueilli par le 
Directeur Général de l’Entreprise 
Portuaire d’Alger, Abdelhamid 

Boualaâm, accompagné de 
cadres de la banque, dont le 
Directeur Régional du Centre 
et le responsable du système de 
paiement.
Les services de l’Entreprise 
Portuaire d’Alger ont mis à 

disposition des espaces adaptés 
à l’activité des bureaux de 
change dans la gare maritime, 
en adéquation avec le parcours 
requis par les procédures de 
voyages maritimes.
Le vice-gouverneur de la 
Banque d’Algérie a exprimé sa 
satisfaction quant à la réalisation 
de cette opération qui s’inscrit 
dans le cadre de l’application 
des instructions des autorités 
publiques pour la création et 
l’équipement de bureaux de 
change au profit des voyageurs 
au niveau de la gare maritime.

L’Office national du 
Pèlerinage et de la 
Omra (ONPO) vient de 

dévoiler les modalités pratiques 
et financières pour les futurs 
pèlerins du Hadj 2025.
Avec un coût total de 840 000 
DA, incluant le billet d’avion, 
les candidats au voyage sacré 
devront respecter un calendrier 
précis et fournir plusieurs 
documents essentiels. Voici tous 
les détails à savoir.
Un coût global de 840 000 DA, 
billet d’avion inclus : quels 
sont les documents à fournir ?
L’Office national du Pèlerinage 
et de la Omra (ONPO) a fixé le 
montant total du pèlerinage à 840 

000 DA pour l’année 2025. Cette 
somme se décompose en deux 
parties :
•670 000 DA pour les services 
liés au pèlerinage (hébergement, 
transport, etc.) ;
•170 000 DA pour le billet 
d’avion aller-retour ;
Cependant, les futurs pèlerins 
devront s’acquitter de ces frais 

entre le 2 et le 28 février 2025 
dans les agences de la Banque 
d’Algérie de leur wilaya.
Par ailleurs, pour procéder 
au règlement, les candidats 
devront se présenter munis des 
documents suivants :
1.Un passeport biométrique 
valide pour au moins six mois à 
compter du 4 juin 2025 ;
2.Un certificat de réussite délivré 
par les services municipaux pour 
le pèlerinage 1446H/2025 ;
3.Un certificat médical attestant 
de l’aptitude physique à 
effectuer le pèlerinage, délivré 
par la commission médicale de la 
wilaya ;
Ces pièces sont indispensables 

pour obtenir les reçus de 
paiement des services et du billet 
d’avion.
L’État prend en charge 
l’augmentation des coûts du 
Hadj 2025
Par ailleurs, le 26 janvier 2025, 
le président Abdelmadjid 
Tebboune a présidé une réunion 
du Conseil des ministres. Au 
cours de laquelle il a annoncé 
que l’État prendrait en charge 
l’augmentation des coûts du 
pèlerinage afin de maintenir 
les tarifs au même niveau que 
l’année précédente. Cette mesure 
vise à alléger la charge financière 
des fidèles et à leur permettre 
d’accomplir leur devoir religieux 

sans contrainte économique.
Dans le même esprit, le ministre 
des Affaires religieuses, Youcef 
Belmehdi, a révélé que les 
premiers vols pour le Hadj 
2025 débuteront fin avril. Cette 
annonce fait suite à une série 
d’accords entre l’Algérie et 
l’Arabie saoudite pour assurer 
un pèlerinage fluide et sécurisé. 
Parmi ces accords, un partenariat 
a été signé entre l’Office national 
du Hadj et de la Omra et l’hôpital 
saoudo-allemand de La Mecque, 
garantissant une prise en charge 
médicale optimale, une meilleure 
coordination des équipes de 
santé et des campagnes de 
sensibilisation pour les pèlerins.
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CNR:
L’attestation de revenu mensuel téléchargeable

 via une application mobile

ACCIDENTS DE LA CIRCULATION:
30 morts et 1259 blessés en une semaine

RAMADAN 2025:
 Le ministère des Affaires religieuses fixe la date

 de la Nuit du Doute

SANTÉ:
Hausse des cas de grippe saisonnière et du virus chinois, 

le Pr. Djennouhat alerte

La Caisse nationale des retraites 
(CNR) a annoncé, dimanche 
dans un communiqué, que 

les retraités peuvent désormais 
obtenir facilement leur attestation de 
revenu mensuel via une application 
mobile, et ce dans le cadre de la 
transformation numérique et de 

la simplification des procédures 
administratives.
“Dans le cadre de la transformation 
numérique et de la simplification des 
procédures administratives, il est 
désormais possible pour les retraités 
d’obtenir facilement leur attestation 
de revenu mensuel via l’application 

mobile (RetraiteDz)”, a fait savoir 
la même source, ajoutant que 
“ce service permet d’éviter les 
déplacements aux agences locales 
et de télécharger l’attestation au 
format PDF en quelques étapes 
simples”.
La CNR propose également “une 

plateforme numérique dédiée à la 
vérification de l’authenticité des 
attestations extraites. Toute entité ou 
institution peut scanner le QR-Code 
inséré à l’attestation pour accéder 
directement à ses données officielles 
à partir de la base de données”, note 
le communiqué.  

Trente (30) personnes sont 
décédées et 1259 autres 
ont été blessées dans 1094 

accidents de la circulation survenus 
durant la période du 19 au 25 janvier 
à travers le pays, indique mardi un 
bilan hebdomadaire de la Protection 
civile.
Le bilan le plus lourd a été enregistré 

dans la wilaya de Ouargla avec cinq 
(5) morts et sept (7) blessés, suite 
à 11 accidents, précise la même 
source.
Par ailleurs, les éléments de la 
Protection civile sont intervenus 
pour l’extinction de 533 incendies 
urbains, industriels et autres, 
dont les plus importants ont été 

enregistrés dans les wilayas d’Alger 
(83 incendies), Blida (27) et 
Laghouat (26).
Durant la même période, les éléments 
de la Protection civile ont procédé 
au sauvetage de 515 personnes en 
situation de danger et exécuté 5313 
opérations d’assistance diverses, 
ajoute la même source.

Le ministère des Affaires 
religieuses et des Wakfs a 
annoncé, ce mercredi, dans 

un communiqué, que la nuit du 
doute (laylatul-chak / الشك  ,(ليلة 
dédiée à l’observation du croissant 
de lune marquant le début du mois 
sacré de Ramadan, aura lieu la nuit 
du vendredi 29 Chaâbane 1446 de 
l’hégire, correspondant au 28 février 
2025.
Selon un communiqué du ministère, 
« en raison de l’absence de 
confirmation de la vision légale 
du croissant de lune du mois de 
chaabân 1446, le mercredi 29 du 
mois de Rajab 1446 de l’Hégire, 
correspondant au 29 janvier 2025, 
dans toutes les régions du pays. »

Cette annonce intervient après que 
la même instance a indiqué que le 
premier jour du mois de chaabân 
1446 de l’hégire sera le vendredi 31 
janvier 2025.
Pour rappel, la nuit du doute est un 

moment important dans le calendrier 
islamique. Elle permet de déterminer 
avec certitude le début du mois de 
Ramadan, mois de jeûne et de piété 
pour les musulmans.
Cette nuit-là, les autorités religieuses 
se réunissent pour observer le ciel et 
confirmer l’apparition du croissant 
lunaire, signe du début du nouveau 
mois.
Les résultats de cette observation 
sont ensuite annoncés au public, 
permettant à tous de se préparer pour 
le début du Ramadan.
Les Algériens se préparent donc à 
accueillir ce mois sacré, qui devrait 
débuter le samedi 1ᵉʳ mars 2025 (ou 
le dimanche 2 mars 2025), sous 
réserve de la confirmation officielle 

après l’observation du croissant.
Ramadan 2025 : voici les dates 
(approximatives) du début du 
jeûne en France
Si l’Algérie se prépare à vivre la 
nuit du doute le 28 février 2025 
pour déterminer la date exacte du 
début du Ramadan, la France, quant 
à elle, semble avoir une approche 
légèrement différente.
En effet, selon des sources 
concordantes, le premier jour du 
Ramadan 2025 devrait être aux 
alentours du samedi 1ᵉʳ mars en 
France. Cette date est annoncée 
sur la base de calculs scientifiques, 
notamment ceux du Conseil 
Théologique Musulman de France 
(CTMF).

Le CTMF, qui se base sur des 
calculs astronomiques précis, a 
même annoncé que l’apparition 
du premier croissant lunaire le 28 
février s’effectuera très précisément 
à 15h43 (heure de Paris).
Cependant, il est important de noter 
que, comme en Algérie, la France 
accorde une grande importance à 
la tradition de la Nuit du doute. 
La Grande Mosquée de Paris, 
notamment, organise chaque année 
cet événement pour confirmer, par 
l’observation du ciel, le début du 
Ramadan.

L’Algérie fait face à une 
recrudescence des cas 
de grippe saisonnière, 

une situation anticipée par les 
spécialistes en raison des vagues de 
froid successives.
Le professeur Kamel Djennouhat, 
président des laboratoires centraux 
et de l’Association algérienne 
d’immunologie, a livré son analyse 
sur cette épidémie ainsi que sur la 
présence du virus chinois, lors d’une 
intervention sur une radio locale.
Selon le Pr. Djennouhat, la forte 
propagation du virus de la grippe 
est un phénomène global qui touche 
actuellement de nombreux pays.
Il a précisé que l’Algérie n’a pas 
encore atteint le pic des infections 
et que les services d’urgence des 
hôpitaux du pays enregistrent une 
affluence importante de patients 
présentant des symptômes grippaux.

Les dernières statistiques issues de 
l’hôpital de Rouiba montrent que 
48 % des cas traités sont dus à la 
grippe, 4 % au Covid-19, 4 % à un 
autre virus non identifié, tandis que 
le reste est lié à diverses infections 
respiratoires.
Le virus chinois : présent mais 
non menaçant
Concernant le « virus chinois », 
le professeur Djennouhat a tenu à 
rassurer la population.
Il a expliqué que ce virus est présent 

depuis plus d’une décennie dans 
tous les pays, y compris en Algérie, 
mais qu’il ne représente aucun 
danger majeur pour la majorité des 
citoyens.
Toutefois, il a noté que cette année, 
de nombreux jeunes présentent des 
symptômes plus sévères et prolongés 
pouvant durer jusqu’à 20 jours.
Les symptômes les plus fréquents 
restent la fièvre, la toux, les douleurs 
pharyngées et les céphalées, bien 
que ces dernières ne soient pas 
caractéristiques des virus chinois.
Une grippe plus dangereuse que le 
Covid-19
Le Pr. Djennouhat a également 
tenu à clarifier la différence entre 
un simple rhume et une véritable 
grippe.
« Le rhume commence généralement 
par un écoulement nasal sans fièvre, 
ni douleurs musculaires.

À l’inverse, la grippe provoque 
une forte fièvre, des douleurs 
musculaires et une grande fatigue », 
a-t-il expliqué.
Il a rappelé que la grippe peut 
entraîner des complications sévères, 
notamment chez les personnes 
vulnérables, et cause plus de 600 
000 décès par an dans le monde.
En Algérie, bien que des décès 
soient enregistrés chaque année, il 
n’existe pas de statistiques précises 
sur l’impact de la maladie.
Les mesures préventives 
recommandées
Face à cette vague épidémique, le 
spécialiste a insisté sur l’importance 
de la vaccination, en particulier pour 
les personnes à risque : personnes 
âgées, femmes enceintes et patients 
atteints de maladies chroniques.
Il a précisé que des études 
scientifiques démontrent que les 

femmes enceintes et leurs bébés 
sont particulièrement vulnérables 
aux infections virales.
Par ailleurs, il a recommandé aux 
personnes contaminées de porter un 
masque pour éviter la transmission 
du virus et a conseillé aux seniors 
de limiter leur présence dans les 
espaces clos.
Enfin, il a insisté sur la nécessité 
de se faire vacciner avant 
d’effectuer un pèlerinage ou 
une omra, conformément aux 
recommandations des autorités 
saoudiennes visant à prévenir la 
propagation des épidémies dans les 
lieux saints.
Avec cette flambée des infections 
respiratoires, la vigilance et la 
prévention restent les meilleures 
armes pour limiter les conséquences 
de cette épidémie hivernale.
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FERMÉE DEPUIS 1998 :
Une usine de verre rouvre ses portes à Tébessa

HYDROGÈNE VERT ET ÉOLIEN:

L’Algérie attire les 
entreprises danoises

ENVIRONNEMENT/ENTREPRISES : 
Investir dans la biodiversité pour 
pérenniser l’activité économique

Le wali de Tébessa, Ahmed 
Belhaddad, a présidé, 
mercredi, la cérémonie 

de remise du complexe verrier 
(SOVEST), sis à la zone 
industrielle El-MaLabiodh, à la 
société holding des spécialités 
chimiques (Holding Algeria 
Chemical Specialities).
Cette opération s’inscrit dans 
le cadre des instructions du 
président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, visant 
à relancer l’activité de toutes 
les usines fermées à travers 
le territoire national, afin de 
dynamiser l’économie et de 
réduire la facture d’importation.
Le wali a souligné que les efforts 
se poursuivent pour remettre 

en marche d’autres unités 
industrielles fermées, à l’instar 
de l’usine de tubes de la même 
wilaya.
Selon le directeur de l’industrie 
de la wilaya, Lazherkhalil, ce 

complexe, qui s’étend sur une 
superficie de 9,5 hectares, est 
équipé de tous les matériels 
nécessaires pour une production 
annuelle de 87 millions de 
bouteilles en verre et plus de 7 

millions de bocaux en verre.
Conformément aux 
instructions présidentielles : 
L’usine de verre de Tébessa 
remise à ACS
Pour sa part, Samir Yahiaoui, 
Président directeur général 
de Holding Algeria Chemical 
Specialities (ACS) a indiqué que 
les travaux sont en cours pour 
relancer l’activité de cette usine 
dans les meilleurs délais.
Le siège social de la direction 
générale sera installé à El-
MaLabiodh et des cahiers des 
charges seront établis pour 
l’exploitation des carrières afin 
d’extraire la matière première. 
Cette relance permettra de 
créer environ 300 emplois 

directs dès la première phase, 
ce qui contribuera à dynamiser 
l’économie de cette wilaya 
frontalière.
Il est à noter que cette usine a été 
créée en 1991 sous la tutelle de la 
société nationale du verre et des 
abrasifs (ENAVA), avant d’être 
transférée en 1998 au profit de 
la Banque extérieure d’Algérie, 
suite à une décision du Conseil 
des contributions de l’Etat. Elle 
est restée fermée pendant de 
nombreuses années.
Cette reprise d’activité est une 
excellente nouvelle pour la 
région de Tébessa, qui pourra 
ainsi bénéficier d’une relance 
économique et d’une création 
d’emplois significative.

L’Algérie continue 
d’attirer des 
investisseurs 

internationaux dans le domaine 
des énergies renouvelables. 
Lors d’une rencontre officielle, 
l’ambassadrice du Danemark 
en Algérie, KatrineFromHøy, a 
exprimé l’intérêt des entreprises 
danoises pour le marché algérien 
des énergies propres, notamment 
dans les secteurs de l’éolien et de 
l’hydrogène vert.
Reçue par Noureddine Yassa, 
secrétaire d’État auprès du 
ministre de l’Énergie, chargé 
des énergies renouvelables, 
la diplomate danoise a 
souligné l’importance de 
l’innovation technologique, du 
développement des compétences 
et de l’efficacité énergétique. 
Elle a également mis en avant 
l’expertise danoise en matière 
d’énergie éolienne, un domaine 
dans lequel le Danemark est 
pionnier mondial.
Au cours de cet échange, les 
deux parties ont passé en revue 
les avancées du partenariat 
bilatéral en matière d’énergie et 
ont exploré de nouvelles pistes 
de collaboration pour tirer parti 
des atouts de chaque pays.
L’Algérie mise sur des 
partenariats stratégiques
De son côté, Noureddine Yassa 
a réaffirmé l’engagement 

de l’Algérie à renforcer la 
coopération énergétique avec 
le Danemark et à faciliter 
l’investissement étranger. 
Il a rappelé que l’Algérie a 
récemment adopté des réformes 
juridiques et réglementaires 
pour attirer les investisseurs 
internationaux, notamment dans 
les énergies renouvelables.
Grâce à ces nouvelles mesures, 
le pays ambitionne d’accélérer 
sa transition énergétique et 
de devenir un acteur clé dans 
la production et l’exportation 
d’hydrogène vert, un secteur 
en pleine expansion à l’échelle 
mondiale.
Un engagement commun pour 
un avenir durable
À l’issue de la rencontre, les deux 
parties ont réaffirmé leur volonté 
de renforcer leur partenariat dans 
le domaine des énergies propres. 
Ce rapprochement pourrait 
permettre à l’Algérie de 
bénéficier du savoir-faire 
danois et de moderniser son 
infrastructure énergétique, tout 
en contribuant à une transition 
énergétique durable et bénéfique 
pour les deux nations.
Avec l’intérêt croissant des 
entreprises danoises, l’Algérie 
confirme son positionnement en 
tant que hub stratégique pour 
les énergies renouvelables en 
Afrique du Nord.

La ministre de 
l’Environnement et de la 
Qualité de la vie, Nadjiba 

Djilali a appelé, jeudi à Alger, les 
sociétés économiques à investir 
dans la biodiversité, étant un 
domaine à même de préserver 
les ressources de production 
des entreprise, et d’assurer, par 
conséquent, la pérennité de leurs 
activités économiques.
Présidant un atelier d’information 
et de sensibilisation au profit des 
représentants des entreprises 
nationales et internationales, 
sur la Stratégie et le Plan 
d’actions nationaux pour la 
Biodiversité alignés avec le 
Cadre Mondial de Kunming 
Montréal (CMB), la ministre a 
indiqué que “l’investissement 
dans la préservation de la 
biodiversité n’est pas un 
simple coût supplémentaire, 
mais plutôt un investissement 
durable permettant de pérenniser 
l’activité économique et de 
promouvoir la concurrence sur 
les marchés mondiaux où la 
demande sur les produits éco-
responsables est de plus en plus 
croissante”.
“Nous sommes convaincus que 
les sociétés qui investissent dans 
la préservation de la biodiversité 
ne protègent pas seulement leurs 
ressources de production, mais 
seront en mesure de renforcer 
leur compétitivité sur les marchés 
locaux et internationaux”, a 
affirmé la ministre, pour qui, 
le partenariat public-privé 
constitue la pierre angulaire pour 
le succès des efforts nationaux 
en la matière.
Pour ce faire, la ministre a 
appelé les sociétés économiques 
à contribuer à la mise en 
œuvre de la stratégie nationale 
pour la biodiversité, étant un 
acteur économique impactant 
directement ou indirectement la 

biodiversité et les écosystèmes.
La responsable a en outre mis 
en avant l’importance des deux 
secteurs public et privé dans la 
concrétisation de cette stratégie, 
notant que les société s’appuient, 
de manière directe ou indirecte, 
sur les services des écosystèmes.
Mme Djilali a rappelé, à cette 
occasion, les engagements 
internationaux de l’Algérie dans 
le domaine de l’environnement, 
à travers l’adoption de stratégies 
et de plan d’action nationaux, 
à même de renforcer la 
préservation de la biodiversité, la 
dernière en date étant la stratégie 
et le plan nationaux 2025-
2030, alignés sur les objectifs 
mondiaux.
Cette stratégie a été élaborée 
suivant une approche 
participative et intégrée, 
impliquant tous les secteurs, 
ainsi que la société civile, 
tout en ouvrant la voie aux 
citoyens pour y contribuer via le 
portail électronique officiel du 
ministère, a-t-elle révélé. 
La ministre a souligné que 
cette stratégie qui réaffirme 
l’engagement de l’Algérie à 
préserver la biodiversité, insiste 
sur l’action collective et la 
coopération entre les différentes 
parties concernées pour garantir 
son succès et sa mise en œuvre 
sur le terrain. 
De son côté, la Représentante 

résidente du Programme 
des Nations Unies pour le 
développement (PNUD) en 
Algérie, Mme Natasha Van 
Rijn, a relevé l’importance 
de cet atelier qui contribue au 
renforcement du dialogue et à 
la sensibilisation à la stratégie 
nationale pour la biodiversité, 
s’inscrivant dans le cadre du 
CMB de Kunming-Montréal, 
approuvé par les Nations Unies 
en 2022, définissant une feuille 
de route pour réduire les menaces 
pesant sur la biodiversité. 
Elle a expliqué que l’objectif 
principal de l’atelier était 
d’élaborer un plan devant 
protéger et promouvoir la 
biodiversité en Algérie, tout 
en adaptant ce processus aux 
objectifs du CMB. 
Lors des travaux de l’atelier, 
les intervenants ont tiré la 
sonnette d’alarme sur la perte 
de la biodiversité dans le monde 
qui a atteint un niveau inédit 
et historique durant les cinq 
dernières décennies, d’où la 
dégradation des écosystèmes et 
l’augmentation, par mille, du 
taux d’extinction des espèces par 
rapport au taux naturel, appelant 
à une action urgente pour relever 
ces défis environnementaux. 
La rencontre a vu la participation 
de directeurs généraux et de 
représentants d’instances 
publiques et privées nationales et 
étrangères en Algérie, ainsi que 
de représentants de différents 
départements ministériels.
Les participants ont présenté et 
débattu autour des mécanismes 
permettant aux entreprises de 
contribuer à la mise en œuvre 
de la stratégie, et sont convenus 
de la mise en place d’un 
cadre commun garantissant la 
durabilité de la participation des 
entreprises à la protection de la 
biodiversité.
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ANNABA / CHETABI
Le Chef de daira participe à la campagne de reboisement

E
n application des 

instructions du wali 

d’Annaba,le chef 

de daïra de la commune de 

Chetaibi, Walid Zernadji, a 

supervisé une campagne de 

reboisement au niveau du port 

de Chetaibi en collaboration 

avec la conservation des forêts 

de la commune ainsi que les 

services agricolesvisant à  

préserver la richesse forestière 

et à protéger la couverture 

végétale. En effet, le groupe a 

réussi, en coordination avec de 

nombreuses parties, à planter 

plusieurs arbustes comme 

premier lot de reboisement. 

Les participants ont exprimé 

leur satisfaction de leur 

participation à cette campagne 

qui représente une opportunité 

d'exprimer leur citoyenneté et 

de contribuer à la sauvegarde de 

l'environnement.D'autre part, 

les organisateurs appellentà 

la sensibilisation des citoyens 

autour de l'intérêt majeur 

que représente l'écosystème 

forestier dans l'équilibre de la 

biosphère et son importance 

dans le développement des 

activités socio-économiques, 

notamment les régions 

comme Chetaibi, Berrahal , et 

Seraidiqui sont  le cœur battant 

d’Annaba.

Imen.B

LE WALI PRÉSIDE UNE RÉUNION DE COORDINATION:
Suivi des investissements et création de mini zones 

d’activités à l’ordre du jour 

S
ous la présidence du wali, 

Abdelkader Djellaoui, une 

réunion de coordination 

s’est tenue, jeudi passé, en 

présence du Secrétaire général 

par intérim de la wilaya, de 

la Chef de cabinet, du wali-

délégué de la circonscription 

Benaouda Benmostefa et des 

directeurs exécutifs concernés.

La réunion a porté sur le 

suivi des investissements 

industriels et touristiques, en 

s’appuyant sur les nouveaux 

mécanismes établis par les 

hautes autorités du pays 

pour dynamiser l’économie 

nationale. L’objectif est de 

promouvoir la réalisation de 

projets générateurs de richesses 

et créateurs d’emplois.

Par ailleurs, la mise en place de 

petites zones d’activités dans 

les différentes communes de la 

wilaya a été abordée, avec une 

attention particulière portée sur 

le choix des terrains adaptés 

pour ces projets.

Cette rencontre s’inscrit dans 

le cadre de la poursuite du 

processus de développement 

local, conformément aux 

recommandations issues de la 

rencontre Gouvernement-Walis 

présidée par le Président de la 

République, M. Abdelmadjid 

Tebboune, les 24 et 25 

décembre 2024, sous le thème 

: « Les collectivités locales, 

moteur du développement 

national ». Elle répond 

également aux orientations du 

Premier ministre et du ministre 

de l’Intérieur, des Collectivités 

locales et de l’Aménagement 

du territoire.

Ces démarches reflètent 

l’ambition de renforcer le 

développement durable à 

l’échelle locale, de diversifier 

l’économie nationale et de créer 

un environnement favorable aux 

investissements, contribuant 

ainsi à l’amélioration des 

conditions de vie des citoyens.

Sihem.Ferdjallah

Célébration de la journée internationale de la douane 
sous le slogan : 

“Les douanes remplissent leurs obligations dans les 
domaines du succès, de la sécurité et de la prospérité”

C
élébré jeudi dernier 

le 30 janvier, sous le 

slogan : « Les douanes 

remplissent leurs obligations 

dans les domaines du succès, de 

la sécurité et de la prospérité. " 

le wali Abdelkader Djellaoui, 

accompagné du Directeur 

régional des douanes, a 

rehaussé de sa présence la 

cérémonie de célébration de 

la journée internationale des 

douanes, organisée au niveau 

de la maison de la culture 

‘’ Mohamed Boudiaf’’ . Un 

évènement mondial célébré le 

26 janvier de chaque année. 

Ont pris part à cette célébration 

les députés des deux chambres, 

les autorités locales civiles et 

militaires, les représentants de 

la sécurité, le chef de daira, le P/

APC les directeurs de l’exécutif 

et des cadres douaniers 

d’Annaba, d’El Tarf et Souk 

Ahras. Après l’allocution de 

bienvenue du directeur régional 

des douanes, le wali a pris la 

parole affirmant que le slogan 

choisi cette année reflète bien 

cet évènement à traver lequel 

l’engagement du secteur 

douanier dans le développement 

des systèmes douaniers et la 

transformation de nos frontières 

en frontières intelligentes qui 

contribuent au développement 

des procédures commerciales 

facilitant l'entrée des 

marchandises et les voyageurs, 

et assurant ainsi le succès et la 

transparence. La célébration de 

cet évènement a été marquée 

par la lecture du message de 

Monsieur le Secrétaire général 

à l'Organisation Mondiale des 

Douanes, la projection d’une 

vidéo qui inclut le rôle et les 

tâches du service des douanes 

dans la rotection de l'économie 

nationale, les interventions sur 

les installations douanières, 

surveillance,  ainsi que le 

système d'information douanière 

algérien ALCES. En clôture de 

cette célébration des hommages 

ont été rendus 

aux familles des douaniers 

décédés, aux employés retraités 

du corps douanier et aux 

douaniers méritants.

R.C



ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA 
La police judiciaire met fin aux 

agissements d’un réseau de 
trafic de psychotropes à Berrahal 

ANNABA/ AÉROPORT ‘’RABAH BITAT’’
Les services de sécurité saisissent 

uneimportantesomme d’argent, estimée
 à 34.000 euros

ANNABA / DASS
Distribution de fauteuils roulants 
électriques ; un soutien concret 

aux personnes en situation 
d’handicap

ANNABA/APC
Préparatifs du mois de Ramadhan 
2025.Campagne de nettoyage du 

marché ‘’El Rahma’’ à l’avant-port

ANNABA /SECTEU RURBAIN 5
Campagne de collecte 

et d’enlèvement des déchets 
ménagers   

Les unités spécialisées de la police 
nationale poursuivent leur lutte 
contre le trafic de la drogue et 

des substances psychotropes. La brigade 
mobile de la police judiciaire de Berrahal 
a récemment démantelé un réseau 
criminel organisé spécialisé dans le 
commerce illégal de psychotropes, avec 
une importante saisie de plus de 10.600 
comprimés de psychotropes.L’opération 
a été déclenchée à la suite d’informations 
signalant l’existence d’un trafic de grande 
envergure s’étendant à plusieurs wilayas 
du pays. Une enquête minutieuse a permis 
aux enquêteurs d’identifier un suspect, 
interpellé lors d’un contrôle routier au 
niveau d’un barrage sécuritaire. La fouille 
de son véhicule a révélé la présence 
de 10.603 comprimés psychotropes 
dissimulés minutieusement dans les 
portières de sa voiture. Le suspect, âgé 
de 34 ans, a été immédiatementplacé en 
garde à vue.
Les investigations, menées sous la 
supervision du parquet compétent, ont 

conduit à l’interpellation de sa complice 
présumée, une jeune femme âgée de 
25 ans. Lors de son arrestation, les 
agents ont découvert 30 comprimés 
supplémentaires, portant la quantité totale 
saisie à 10.633 comprimés psychotropes. 
Une somme d’argent issue du trafic ainsi 
qu’un véhicule utilisé pour le transport 
des substances ont également été saisis.
À l’issue des procédures judiciaires, les 
deux suspects ont été présentés par devant 
le procureur de la république près le 
tribunal de Berrahal. Ils sont poursuivis 
pour détention, transport, stockage et 
vente illégale de substances psychotropes 
dans le cadre d’un réseau criminel 
organisé, ainsi que pour contrebande 
mettant en péril la santé publique.

Les services de la 
police des frontières 
aérienne del’aéroport 

‘’Rabah Bitat’’ ont saisi 
uneimportantesomme d’argent, 

estimée à 34.000 euros, auprès 
d’un voyageur qui s’apprêtait 
à quitter le territoire national 
sans avoir déclaré la somme 
d’argentqu’il cachait au niveau 
d’une boite de datte, des 

bouteilles de jus ainsi qu’une 
bouteille de shampoing, selon 
un communiqué parvenu à 
notre rédaction. Lesservices de 
sécurité ont pris les mesures 
judiciairesnécessaires à 

l’encontre de ce dernier, âgé 
de 48 ans, avec constitution 
d’un dossier judiciaire déposé 
au niveau des services de la 
sûretéd’ ElBouni.

Dans un geste de solidarité 
et d’inclusion, la direction 
de l’action sociale et de la 

solidarité(DASS) de la wilaya d’Annaba 
a procédé à la distribution de neuf 
fauteuils roulants électriques au profit des 
personnes aux besoins spécifiques, dont 
des élèves scolarisés. Cette initiative vise 
à faciliter leurs déplacements et leur accès 
aux infrastructures publiques.
L’opération a été menée sous la 
supervision du wali d’Annaba et en 
application des instructions de la ministre 
de la solidarité nationale, de la famille et 
de la condition de la femme. La DASS 
souligne l’importance d’accompagner 
cette frange de la société en valorisant 
leurs capacités et en favorisant leur 
intégration dans la société. L’objectif 
est de leur assurer un avenir inclusif, où 
l’autonomie et la dignité des bénéficiaires 

sont au cœur des priorités des pouvoirs 
publics.
L’État affirme avoir réalisé des avancées 
significatives en matière de protection et 
de promotion des droits des personnes 
aux besoins spécifiques. Au-delà 
de l’aide matérielle, il s’agit d’une 
démarche globale visant à garantir leur 
pleine participation à la vie sociale et 
économique, dans le respect des principes 
d’égalité et de dignité.

Dans le cadre des préparatifs du 
mois sacré de ramadhan 2025, 
une vaste opération de nettoyage 

a été menée,avant-hier, au niveau du 
marché ‘’El Rahma’’, situé au niveau de 
l’avant-port. En effet, l’APC d’Annaba, 
en coordination avec la Direction du 
Commerce, ainsi que les services de 
l’environnement ont mené une opération 
de nettoyage pour préparer les lieux, où il 
sera procédé à la vente de divers produits  
de large consommation,  des légumes, 
fruits, viande, poissons et divers denrées 
alimentaires, en plus d’autres matières 
comme le lait, l’huile et la semoule, 
selon des sources bien informées. En 
effet, dans le but de rapprocher le marché 
local du citoyen et de lui fournir des 
matières premières de consommation à 

des prix raisonnables pour éliminer la 
spéculation et le monopole, les services 
de l’environnement ont déployés tous les 
moyens humains et matériels afin de mener 
à bien cette campagne de nettoyage.En 
prévision du mois sacré de Ramadhan,  la 
commune d’Annaba bat son plein jusqu’à 
l’ouverture du marchédans de bonne 
condition et pour un meilleur accueil des 
citoyens.

Une vaste opération de nettoyage 
a été organisée, avant-hier, par 
les services du secteur urbain 

5 au niveau de plusieurs cités du coté 
nord de la ville,notamment au niveau des 
céphéides, Oued Kouba, Génie-Sider, Sidi 
Aissaet la cité de police à BeniMhaffer. 
En effet, d’importants moyens humains 
et matériels ont été mobilisés pour le 
ramassage et la collecte des détritus 
domestiques, lesquels  seront acheminés 
vers le centre d’enfouissement technique.  
Cette campagne de nettoyage a été lancée 
pour mettre fin à l’insalubrité urbaine 
des agglomérations, et des marchés  où 
des décharges sauvages, des détritus et 
des déchets solides inondent les espaces 
publics et les rues.  
Cette opération de nettoyage des 
décharges et autres points noirs altérant 
l’image du centre urbain, permettra par 
la même occasion de sensibiliser les 

citoyens pour veiller à la préservation 
de leur environnement et à donner plus 
d’embellissement à ces lieux.  L’opération 
en question a  permis de ramasser 
d’importantes quantités de déchets 
domestiques éparpillés  en bordures des 
chaussées. Il faut noter que l’objectif 
principal de ces opérations de nettoiement 
vise l’implication du citoyen dans la 
préservation de l’environnement, surtout 
face au laisser-aller de certains individus 
en manque de civisme.
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L
a commune d’El Bouni 

a mis l’accent sur 

l’amélioration de ses 

ressources financières locales. 

Un comité de coordination 

s’est réuni récemment sous 

la présidence de Mohcen 

Belida, adjoint chargé des 

finances, de l’économie et 

de l’investissement. Ont 

pris part également Kamel 

Haddad, directeur des finances 

et des biens communaux, 

Abdelrazak Boustila, trésorier 

municipal, ainsi que Lamine 

Zerari, représentant du 

service des impôts. L’objectif 

de cette rencontre était 

d’évaluer la situation actuelle 

du recouvrement fiscal et 

d’identifier les obstacles 

freinant l’optimisation des 

recettes communales. Les 

données de perception des 

derniers mois ont été passées 

en revue, mettant en lumière 

des défis persistants. Face 

à ces constats, l’adjoint aux 

finances a souligné l’urgence 

de renforcer les mécanismes 

de recouvrement en misant 

sur une meilleure coordination 

entre les services concernés 

et des stratégies plus efficaces 

pour assurer le recouvrement 

des créances municipales. Les 

discussions ont également porté 

sur les solutions juridiques 

et administratives visant à 

encourager les contribuables à 

régulariser leur situation fiscale. 

Parmi les pistes explorées 

figurent l’accélération des 

procédures administratives 

et l’amélioration des canaux 

de communication avec les 

citoyens.

En clôture de la réunion, Mohcen 

Belida a insisté sur la nécessité 

d’un engagement collectif pour 

une gestion plus rigoureuse des 

ressources locales. Il a rappelé 

que l’optimisation des recettes 

fiscales constitue un levier 

essentiel pour financer les 

projets municipaux et améliorer 

les services publics. Un suivi 

régulier du recouvrement 

fiscal a été recommandé, avec 

la mise en place de rapports 

périodiques pour évaluer les 

progrès réalisés et ajuster les 

actions en conséquence.

ANNABA / TRÉSORERIE : 
Renforcement du recouvrement fiscal à la 

commune d’El Bouni
S.Y

D
es équipes de la 

chambre algérienne 

de commerce et 

d’industrie CCI- Seybouse ont 

effectué des sorties de terrain 

dans le cadre de l’opération 

nationale de recensement 

du produit national pour 

l’année 2025. Sous le slogan 

«Recensement global pour 

bâtir une économie intégrée», 

cette initiative vise à évaluer 

les capacités de production 

locale afin de mieux structurer 

l’économie nationale.

À El Bouni, l’une des 

principales communes 

industrielles de la wilaya, 

les enquêteurs ont procédé 

à un inventaire minutieux 

des entreprises et des unités 

de production. L’objectif est 

d’identifier les potentialités 

existantes, les secteurs 

à renforcer et les défis à 

relever pour améliorer la 

compétitivité des produits 

algériens sur le marché 

national et international. Cette 

démarche repose sur la volonté 

de maîtriser l’offre locale, 

d’encourager l’investissement 

et de réduire la dépendance 

aux importations. À travers ces 

visites, les autorités souhaitent 

également accompagner les 

opérateurs économiques 

et les commerçants dans 

l’optimisation de leurs 

activités. Les résultats de 

ce recensement permettront 

d’élaborer des stratégies 

adaptées aux besoins du 

marché et de mieux orienter 

les politiques économiques 

du pays. Une étape essentielle 

pour bâtir un tissu productif 

plus solide et autosuffisant.

ANNABA / CCI-SEYBOUSE :
Recensement du produit national : 

Une initiative pour une économie intégrée
S.Y

L
e 29 janvier 2025, la 

Compagnie Algérienne 

des Assurances (CAAT) 

a organisé son événement 

majeur annuel, le Partner’s 

Day, à l’Hôtel Sheraton 

d’Annaba, sous le thème 

« L’assurance : facteur de 

résilience et de développement 

économique ». Cet événement 

a rassemblé des acteurs 

économiques de premier 

plan, des experts du secteur 

ainsi que des professionnels 

de l’assurance pour discuter 

des enjeux actuels du marché 

de l’assurance et explorer 

des pistes de collaboration et 

d’innovation.

Lors de cette journée, plusieurs 

thématiques essentielles 

ont été abordées, dont 

l’assurance comme partenaire 

stratégique, la réassurance, la 

cybersécurité, la digitalisation 

du secteur, et l’histoire de 

l’assurance en Algérie. Les 

participants ont eu l’occasion 

d’approfondir des sujets 

tels que l’accompagnement 

des entreprises dans leur 

croissance, les défis à venir pour 

le secteur de la réassurance, et 

les risques émergents liés à la 

cybersécurité.

M. Nacer Sais, Président-

Directeur Général de la CAAT, 

a ouvert et clôturé les échanges 

avec une présentation sur le 

rôle de l’assurance dans la 

résilience économique. M. 

Aghilas Amara, Directeur 

Corporate & Retail de la 

CAAT, a donné des conseils 

pratiques pour mettre en place 

des programmes d’assurance 

pour les entreprises. M. Anis 

Safraoui, Managing Director 

CEO North & Western Africa, 

a partagé une analyse des 

tendances du marché de la 

réassurance, soulignant les 

défis posés par les catastrophes 

naturelles et les activités 

polluantes. Enfin, M. Tarek 

Elmahbouli, Vice Président 

chez Marsh Management 

Services, a abordé les risques 

émergents, notamment la 

cybersécurité, une menace 

croissante pour les entreprises.

Cette journée a permis de 

renforcer la collaboration entre 

les acteurs économiques et 

les experts du secteur, tout en 

soulignant le rôle central de 

l’assurance en tant qu’acteur 

clé du développement 

économique et durable du pays. 

L’événement a également mis 

en lumière l’engagement de la 

CAAT dans l’accompagnement 

des entreprises et des 

particuliers à travers des 

solutions d’assurance adaptées, 

contribuant ainsi à la stabilité 

économique du pays.

La Compagnie Algérienne des 

Assurances (CAAT), fondée en 

1985, est une société par actions 

spécialisée dans l’assurance 

dommages depuis 2011. Avec 

un capital social de 25 milliards 

de DA, elle se positionne 

comme un acteur majeur dans 

le secteur de l’assurance, 

offrant des services de qualité 

tout en soutenant la croissance 

économique nationale.

CAAT PARTNER’S DAY :
« L’assurance au cœur de la résilience 

économique de l’Est algérien »
Sihem.Ferdjallah

L
e service de médecine 

du travail du Centre 

Hospitalo-Universitaire 

(CHU) d’Annaba a organisé la 

première journée médicale de 

formation continue sur le thème « 

L’addiction en milieu de travail». 

Cet événement a eu lieu dans la 

salle des conférences de la faculté 

de médecine d’Annaba et a réuni 

de nombreux professionnels de 

la santé et du monde du travail.

L’objectif principal de cette 

rencontre était d’aborder les 

enjeux de l’addiction en milieu 

professionnel à travers trois 

grands axes : comprendre les 

causes et les effets de l’addiction 

sur la santé et la productivité 

des travailleurs, promouvoir 

des stratégies de prévention et 

de dépistage précoce au sein 

des entreprises, et enfin discuter 

des mécanismes de prise en 

charge médicale et de soutien 

psychologique et social pour les 

employés concernés.

Des experts et spécialistes de 

divers domaines ont participé à 

l’événement, offrant un espace 

de discussion et d’échange sur 

les meilleures pratiques pour 

prévenir et traiter l’addiction 

en milieu de travail. Les 

interventions ont permis 

d’explorer les dernières avancées 

dans la gestion de ce problème, 

tant au niveau des traitements 

que de l’accompagnement des 

travailleurs touchés.

Cet événement a mis en lumière 

l’importance de la prévention 

et de l’accompagnement 

face à l’addiction en milieu 

professionnel. Il a également 

renforcé la collaboration entre 

les acteurs du secteur médical et 

ceux du monde du travail, avec 

pour objectif de promouvoir des 

environnements de travail plus 

sains et plus productifs.

Le service de médecine du travail 

du CHU d’Annaba continue 

ainsi de jouer un rôle clé dans 

la sensibilisation et la mise en 

place de solutions adaptées pour 

améliorer la santé des employés 

et optimiser la performance des 

entreprises.

ANNABA / CHU : 
Journée médicale consacrée à l’addiction en milieu de travail

Sihem.Ferdjallah



En TurquiE, lEs ravagEs dE l’hypErinflaTion : 

« Pour 200 balles, tu n’as plus rien »

guErrE En rdC : 

Paris appelle les forces rwandaises à 
« quitter instamment » l’est du pays

Selon les chiffres officiels, 
l’inflation s’est élevée 
à 44,4 % sur un an en 

décembre 2024, laminant le 
pouvoir d’achat, alors que la 
croissance est au point mort, 
selon le monde fr.  
Il y a vingt ans, jour pour jour, en 
2005, la Turquie a supprimé six 
zéros de sa monnaie nationale, 
dans le but d’affirmer sa stabilité 
économique et de lutter contre 
l’inflation. L’introduction 
de la nouvelle livre a lieu en 
janvier 2005 ; elle remplaça 

l’ancien million de livres, qui, 
avec ses alignements de zéros, 
pouvait donner le vertige : le 
moindre kilo de pommes de 
terre dépassait le million et un 
loyer se payait en milliards. 
Avec la réforme, 2 livres turques 
équivalaient désormais à 1 euro.
En douze mois, l’inflation 
passa, pour la première fois 
en quarante ans, sous la barre 
des 10 % et la dette publique 
fut ramenée de 100 % à 60 % 
du produit intérieur brut (PIB). 
Conséquence de cette embellie, 

le ministre de l’économie de 
l’époque, Mehmet Simsek, 
affirma que le secteur public 
turc pouvait se passer d’une 
nouvelle ligne de crédit du 
Fonds monétaire international. 
Le premier ministre d’alors, 
Recep Tayyip Erdogan, promit, 
lui, sur un ton tout aussi confiant, 
un environnement stable, avec 
une livre turque devenue « le 
principal indicateur de la bonne 
santé de l’économie du pays ». 
Sortie de presse, rose et avec 
le portrait du fondateur de la 

Turquie moderne et républicaine, 
Atatürk (comme tous les billets 
de banque en circulation), la plus 

grosse coupure fut introduite 
sur le marché : elle s’élevait 
crânement à 200 livres turques.

Le ministre des affaires 
étrangères français, Jean-
Noël Barrot, est arrivé 

jeudi à Kinshasa, capitale de la 
République démocratique du 
Congo. Il est également attendu à 
Kigali, capitale rwandaise, selon 
le porte-parole de la diplomatie 
française, selon le monde fr.  
Paris appelle les forces 
rwandaises à « quitter instamment 
» la République démocratique 
du Congo (RDC) et le groupe 
armé M23 qu’elles soutiennent 
à « se retirer immédiatement des 
territoires dont il a pris le contrôle 
», a affirmé, jeudi 30 janvier, le 
ministère des affaires étrangères.
« La souveraineté et l’intégrité 
territoriale de la RDC ne sont 
pas négociables », a déclaré à 
la presse le porte-parole de la 
diplomatie française, Christophe 
Lemoine, alors que le ministre 
Jean-Noël Barrot est arrivé jeudi 
matin à Kinshasa, capitale de la 

RDC. Il s’est entretenu dans la 
matinée avec le président Félix 
Tshisekedi, avant de s’envoler 
pour Kigali où il doit rencontrer 
Paul Kagame.
La visite du chef de la diplomatie 
française intervient alors que le 
conflit dans l’est de la RDC a pris 
un nouveau tournant avec la prise 
de Goma, grande ville de plus 
d’un million d’habitants, par le 
groupe armé antigouvernemental 
M23, soutenus par le Rwanda. 
L’ambassade de France et celles 
de plusieurs autres pays accusés 
de fermer les yeux sur les actions 
de Kigali ont été attaquées mardi 
par des manifestants à Kinshasa. 
Jean-Noël Barrot, qui s’est 
entretenu au téléphone avec son 
homologue après l’incendie d’un 
bâtiment de l’ambassade, avait 
dénoncé des actes « inadmissibles 
».
Cette visite marque la volonté 
de la France de s’investir dans 

ce dossier. En 2022, Emmanuel 
Macron avait réuni les dirigeants 
congolais et rwandais, Félix 
Tshisekedi et Paul Kagame, lors 
d’une rencontre à New York. Les 
trois chefs d’Etat avaient convenu 
« d’agir de concert » pour lutter 
contre les violences des nombreux 
groupes armés qui sévissent 
dans l’est de la RDC. Le 25 
janvier, le chef de l’Etat français 
s’était entretenu séparément par 
téléphone avec Félix Tshisekedi 
et Paul Kagame, appelant à « la 
fin immédiate de l’offensive du 
M23 et des forces rwandaises 
ainsi qu’au retrait de ces dernières 
du territoire congolais », selon un 
communiqué de l’Elysée.
Lors de sa visite, le chef de la 
diplomatie française « redira cette 
position : le retrait des troupes 
rwandaises » du territoire de la 
RDC, selon Christophe Lemoine. 
La démarche diplomatique 
française s’inscrit « en soutien 

aux processus » de Luanda 
et de Nairobi, des médiations 
conduites par l’Angola et le 
Kenya, respectivement au nom 
de l’Union africaine et de la 
Communauté des États d’Afrique 
de l’Est, a-t-il précisé.
Une « riposte vigoureuse est en 
cours », assure Félix Tshisekedi
Les rebelles du M23 ont pris 
le contrôle de Goma à l’issue 
d’une offensive éclair de 
quelques semaines au côté de 
troupes rwandaises, suscitant 
de nombreux appels à la fin des 
combats et au retrait des troupes 
rwandaises, de l’ONU aux Etats-
Unis, de la Chine à l’Union 
européenne ou l’Angola. Jeudi, le 
groupe armé antigouvernemental 
a assuré qu’il était à Goma « pour 
y rester » et qu’il continuerait sa 
« marche de libération jusqu’à 
Kinshasa ».
Mercredi, le M23 a ouvert un 
nouveau front dans l’est de la 

RDC en s’emparant, selon des 
sources locales, des villages de 
Kiniezire et Mukwidja dans la 
province du Sud-Kivu, voisine de 
celle du Nord-Kivu dont Goma 
est la capitale. L’ambassadeur 
itinérant du Rwanda pour la 
région des Grands lacs, Vincent 
Karega, avait déclaré mercredi 
que le M23 allait « continuer » 
d’avancer dans l’est de la RDC, 
voire bien au-delà.
Peu avant minuit mercredi, 
le président de la République 
démocratique du Congo, Félix 
Tshisekedi, resté silencieux 
depuis le début de l’offensive sur 
Goma, s’est adressé à la nation 
dans une allocution retransmise 
à la télévision nationale. 
Reconnaissant une « aggravation 
sans précédent de la situation 
sécuritaire » dans l’Est, il a dit 
vouloir « rassurer » les Congolais.

Un tribunal écossais 
a donné raison jeudi 
à Greenpeace et 

l’association Uplift. L’autorité 
chargée du gaz et du pétrole 
sera chargée d’examiner 
les nouvelles demandes 
d’exploitation de Shell et 
Equinor, selon le monde fr.  
La décision est qualifiée de 
« victoire historique » par 
Greenpeace, à l’origine du 
recours. Un tribunal écossais 
a annulé, jeudi 30 janvier, les 
autorisations délivrées par 
les autorités britanniques aux 
groupes Shell et Equinor pour 
développer les champs pétrolier 
et gazier de Rosebank et 
Jackdaw, en mer du Nord.

La Court of Session, juridiction 
écossaise chargée d’examiner 
l’affaire, a donné raison à 
Greenpeace et à l’association 
Uplift, qui soutenaient que 
les autorisations avaient été 
accordées illégalement, car elles 
n’avaient pas pris en compte 
les émissions de gaz à effet de 
serre indirectes générées par 
les projets. Dans sa décision, le 
juge a annulé les autorisations 
et renvoyé la balle à l’Autorité 
du gaz et du pétrole (OGA, 
pour « Oil and Gaz Autority 
»), chargée d’examiner les 
demandes d’exploitation de 
champs d’hydrocarbures.
Shell, propriétaire du gisement 
gazier de Jackdaw, et Equinor, 

actionnaire majoritaire et 
exploitant du gisement 
pétrolier de Rosebank, devront 
donc soumettre de nouvelles 
demandes d’autorisation, 
avec de nouvelles évaluations 
environnementales. Dans 
l’intervalle, « aucun pétrole 
ni gaz ne pourra être extrait », 
selon la décision de justice.
Précédente décision
L’autorisation de forer dans le 
champ pétrolifère de Rosebank, 
situé à 145 kilomètres (90 miles) 
au large des îles Shetland, dans 
l’extrême nord de l’Ecosse, 
avait été accordée en 2023. Il 
s’agit du plus grand gisement de 
pétrole inexploité du Royaume-
Uni, dont le contenu est estimé 

à 300 millions de barils. Le 
forage devait commencer entre 
2026 et 2030. Le champ de gaz 
de Jackdaw, approuvé en 2022, 
est en cours d’exploitation à 250 
kilomètres (155 miles) au large 
de la ville écossaise d’Aberdeen 
et devait commencer à produire 
cette année.
Cette décision a été prise après 
que la Cour suprême britannique 
a donné raison, en juin, aux 
opposants d’un autre projet 
de forage pétrolier, à Horse 
Hill (sud de l’Angleterre). Elle 
a jugé illégale l’autorisation 
accordée, estimant que l’étude 
d’impact aurait dû porter aussi 
sur les émissions induites par 
la consommation du pétrole 

produit sur le site, notamment 
par son raffinage, et pas 
seulement celles causées par son 
extraction.
« C’est une victoire historique, 
l’époque où les gouvernements 
approuvaient de nouveaux sites 
de forage en ignorant leur impact 
climatique est révolue », s’est 
félicité dans un communiqué 
Philip Evans, responsable de 
campagne au sein de Greenpeace 
Royaume-Uni. « Le tribunal 
a reconnu ce que les militants 
environnementaux disaient 
depuis le début : Rosebank et 
Jackdaw sont illégaux, et leur 
impact climatique global doit 
être pleinement pris en compte 
», a-t-il ajouté.
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Au Royaume-Uni, la justice annule l’autorisation de deux champs 
pétrolier et gazier en mer du Nord



En Argentine, Javier Milei souhaite le « retour triomphal » de 
l’énergie nucléaire

Accident Aérien à WAshington : 

« Pas de survivants » à ce stade et peu de chances d’en 
trouver, selon les autorités

En Syrie, Ahmed Al-Charaa nommé président pour un intérim 
dont la durée n’est pas fixée

Le gouvernement 
ultralibéral parie sur 
cette énergie, déjà 

produite en Argentine, afin 
d’abreuver la demande 
engendrée par les serveurs 
d’intelligence artificielle, 
selon le monde fr.  
L’annonce ne fait pas 
l’économie des hyperboles. 
Le président ultralibéral 
argentin, Javier Milei, en est 
convaincu : l’énergie nucléaire 
va connaître son « retour 
triomphal » et l’Argentine 
compte se positionner comme 

pays pionnier en la matière. 
Vendredi 20 décembre 2024, 
le gouvernement argentin 
a dévoilé un plan nucléaire 
« ambitieux », reposant sur 
une « technologie 100 % 
argentine, développée par 
nos meilleurs ingénieurs 
nucléaires », a décrit Demian 
Reidel, chef des conseillers de 
la présidence. A cette fin, ce 
diplômé de l’institut Balseiro, 
un centre de recherche 
public spécialisé en physique 
nucléaire, présidera lui-
même le Conseil nucléaire 

argentin. Cet organe créé de 
toutes pièces doit « garantir le 
succès » du plan comprenant 
la construction d’un petit 
réacteur modulaire (SMR, 
pour « small modular reactor 
»).
L’énergie nucléaire est 
« propre, sûre et, plus 
important encore, évolutive, 
capable de nourrir la 
croissance exponentielle 
de notre civilisation, 
sans conséquences pour 
l’environnement », a avancé 
Demian Reidel.

L’avion de la 
compagnie 
régionale PSA 

Airlines transportait 
64 personnes, dont des 
patineurs américains 
et russes, tandis que 
l’hélicoptère comptait trois 
militaires. Les secours ont 
retrouvé jusqu’ici 28 corps 
dans le fleuve Potomac, 
dans des conditions de 
recherche « extrêmement 
difficiles », selon le monde 
fr. 
Un avion de ligne de la 
compagnie régionale PSA 
Airlines, filiale d’American 
Airlines Group, s’est abîmé 
dans le fleuve Potomac 
à Washington, mercredi 
29 janvier, après être 

entré en collision avec un 
hélicoptère militaire lors 
de la phase d’atterrissage à 
l’aéroport national Ronald-
Reagan de la capitale 
américaine.
Selon des représentants 
de la compagnie, le vol, 
qui venait de Wichita 
(Kansas), transportait 
60 passagers et quatre 
membres d’équipage. Il 
devait atterrir vers 21 
heures, heure locale (3 
heures, à Paris), selon 
l’Administration fédérale 
de l’aviation civile (FAA).
Une collision « à altitude 
moyenne »
D’après la FAA, un 
avion du constructeur 
Bombardier exploité par 

la compagnie PSA, filiale 
d’American Airlines, « 
est entré en collision à 
altitude moyenne » avec 
un hélicoptère Sikorsky 
UH-60 Black Hawk à 
l’approche de l’aéroport 
Ronald-Reagan, qui se situe 
en lisière de Washington 
et du Potomac. American 
Airlines, dont le directeur 
général, Robert Isom, a 
exprimé son « profond 
chagrin » dans une vidéo, a 
confirmé ces informations 
dans un communiqué.
Selon un responsable du 
Pentagone, trois militaires 
se trouvaient, eux, à bord 
de l’hélicoptère militaire 
impliqué dans l’accident. 
Dans un message relayé 

sur les réseaux sociaux 
par le nouveau ministre de 
la défense, Pete Hegseth, 
une porte-parole de 
l’armée a confirmé que 
l’appareil effectuait « 
un vol d’entraînement ». 
Signalant un « incident 
aérien » sur son compte X, 
l’aéroport Ronald-Reagan 
a annoncé quelques 
minutes après les faits 
avoir « suspendu » tous les 
décollages et atterrissages.
Une très vaste opération de 
recherche et de sauvetage 
impliquant la police et 
les pompiers est en cours 
dans les eaux glaciales du 
fleuve, par une nuit noire. 
La maire de Washington, 
Muriel Bowser, a confirmé 

que « les deux appareils 
sont dans l’eau », 
compliquant les opérations 
de secours. Des vidéos 
diffusées sur les réseaux 
sociaux montraient des 
hélicoptères survolant 
le fleuve et balayant les 
eaux avec des faisceaux 
lumineux. Autour de 
l’aéroport, des dizaines de 
gyrophares sont visibles 
sur les rives du Potomac, 
plongées dans l’obscurité. 
Des dizaines de camions 
de pompiers, dont certains 
munis de remorques 
chargées de canots 
pneumatiques, étaient en 
mouvement pour rejoindre 
l’aéroport.

Les différentes 
annonces politiques 
des autorités mises 

en place après la chute du 
régime Al-Assad divisent 
les Syriens, selon le monde 
fr.  
La joie qu’éprouvent une 
majorité de Syriens depuis 
la chute de Bachar Al-
Assad, le 8 décembre 2024, 
est teintée d’inquiétude. « 
On ne sait pas ce qui vient 
», entend-on désormais 
comme un leitmotiv à 
Damas. Les clarifications 
qui ont été apportées, 
mercredi 29 janvier dans 
la soirée, l’ont été de 

façon très abrupte, par un 
communiqué de l’agence 
officielle SANA, qui cite 
un porte-parole militaire, 
le colonel Hassan Abdel 
Ghani.
Ahmed Al-Charaa, nouvel 
homme fort de la Syrie 
depuis le 8 décembre 2024, 
a été nommé président 
intérimaire. Il est chargé de 
former un conseil législatif 
« intérimaire », dont le 
mandat portera au long de 
la « période de transition ». 
Une phase dont la durée n’a 
pas été indiquée.
Les annonces de mercredi 
ont été faites à l’issue 

d’une réunion, dans la 
capitale syrienne, des 
chefs de faction qui ont 
participé au renversement 
du régime baassiste survenu 
à l’issue de douze jours 
d’une offensive fulgurante, 
lancée fin novembre 2024. 
Ahmed Al-Charaa s’est 
présenté en tenue militaire 
devant eux. Il ne s’est pas 
adressé à la nation, malgré 
les attentes à ce sujet de 
nombreux Syriens, désireux 
de l’entendre s’exprimer 
sur ses intentions. Ses 
lignes directrices ont pour 
l’instant été formulées soit 
dans des interviews, soit 

lors de comptes rendus 
des rencontres avec les 
représentants occidentaux 
et arabes – et même 
russes, désormais – qui se 
succèdent à Damas. Dans 

une interview avec la chaîne 
Al-Arabiya fin décembre 
2024, Al-Charaa avait 
indiqué que la tenue d’une 
élection « pourrait prendre 
quatre ans ».
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GUERRE EN UKRAINE : 
Suspension de l’aide américaine, tension Kiev-Bratislava… 

K
iev cherche à s’adapter iev cherche à s’adapter 

à la suspension de à la suspension de 

l’aide étrangère l’aide étrangère 

américaine décidée par américaine décidée par 

l’administration Trump. l’administration Trump. 

Les tensions montent entre Les tensions montent entre 

l’Ukraine et la Slovaquie, qui l’Ukraine et la Slovaquie, qui 

proteste contre une « ingérence proteste contre une « ingérence 

» dans sa politique intérieure. » dans sa politique intérieure. 

Retour sur les événements qui Retour sur les événements qui 

ont marqué la nuit du mercredi ont marqué la nuit du mercredi 

29 au jeudi 30 janvier 2025.29 au jeudi 30 janvier 2025.

L’Ukraine, largement L’Ukraine, largement 

dépendante de l’aide étrangère, dépendante de l’aide étrangère, 

doit faire face à la suspension doit faire face à la suspension 

du programme d’assistance du programme d’assistance 

des États-Unis, annoncée des États-Unis, annoncée 

la semaine dernière par le la semaine dernière par le 

nouveau chef de la diplomatie nouveau chef de la diplomatie 

américaine. Volodymyr américaine. Volodymyr 

Zelensky a annoncé des Zelensky a annoncé des 

mesures visant à s’adapter en mesures visant à s’adapter en 

attendant l’élaboration d’une attendant l’élaboration d’une 

nouvelle politique de la part de nouvelle politique de la part de 

Washington.Washington.

En Slovaquie, l’ambassadeur En Slovaquie, l’ambassadeur 

ukrainien a été convoqué ukrainien a été convoqué 

mercredi, après des mercredi, après des 

commentaires de Kiev commentaires de Kiev 

la veille critiquant un « la veille critiquant un « 

empoisonnement » du Premier empoisonnement » du Premier 

ministre Robert Fico « par la ministre Robert Fico « par la 

propagande russe ». Bratislava propagande russe ». Bratislava 

dénonce une « ingérence » dénonce une « ingérence » 

dans sa politique intérieure, sur dans sa politique intérieure, sur 

fond de tensions liées à l’arrêt fond de tensions liées à l’arrêt 

des livraisons de gaz russe.des livraisons de gaz russe.

Kiev cherche à s’adapter Kiev cherche à s’adapter 
à la suspension de l’aide à la suspension de l’aide 

étrangère des États-Unisétrangère des États-Unis
Dans son allocution Dans son allocution 

quotidienne, Volodymyr quotidienne, Volodymyr 

Zelensky a annoncé qu’il Zelensky a annoncé qu’il 

avait reçu un rapport sur avait reçu un rapport sur 

les programmes « qui sont les programmes « qui sont 

maintenant suspendus et qui maintenant suspendus et qui 

étaient auparavant financés par étaient auparavant financés par 

l’aide américaine ».l’aide américaine ».

Il a affirmé avoir donné Il a affirmé avoir donné 

plusieurs instructions pour plusieurs instructions pour 

prendre des « mesures-clés » prendre des « mesures-clés » 

dans le secteur de l’énergie, dans le secteur de l’énergie, 

dans les programmes à dans les programmes à 

destination des vétérans et au destination des vétérans et au 

niveau des « points de passages niveau des « points de passages 

frontaliers » pour « accélérer frontaliers » pour « accélérer 

l’activité économique ».l’activité économique ».

« Il doit y avoir plus « Il doit y avoir plus 

d’engagement de notre part d’engagement de notre part 

et de la part de l’Europe, en et de la part de l’Europe, en 

particulier dans les domaines particulier dans les domaines 

humanitaire, sécuritaire et humanitaire, sécuritaire et 

social, a ajouté le président social, a ajouté le président 

ukrainien. Ainsi, nous ukrainien. Ainsi, nous 

pourrons soutenir notre peuple pourrons soutenir notre peuple 

dès maintenant, alors qu’une dès maintenant, alors qu’une 

nouvelle politique américaine nouvelle politique américaine 

est en cours d’élaboration. »est en cours d’élaboration. »

Dans une circulaire, le Dans une circulaire, le 

nouveau chef de la diplomatie nouveau chef de la diplomatie 

américaine, Marco Rubio, a américaine, Marco Rubio, a 

gelé la semaine dernière l’aide gelé la semaine dernière l’aide 

étrangère des États-Unis, à étrangère des États-Unis, à 

l’exception de celle fournie l’exception de celle fournie 

à l’Égypte et Israël, le temps à l’Égypte et Israël, le temps 

d’un réexamen complet de d’un réexamen complet de 

tous les programmes.tous les programmes.

Nombre d’ONG ukrainiennes Nombre d’ONG ukrainiennes 

et internationales ont indiqué et internationales ont indiqué 

sur les réseaux sociaux être sur les réseaux sociaux être 

affectées par ce gel, découlant affectées par ce gel, découlant 

d’un ordre signé lundi dernier d’un ordre signé lundi dernier 

par Donald Trump pour une par Donald Trump pour une 

durée de 90 jours. Plusieurs durée de 90 jours. Plusieurs 

petits médias locaux ont petits médias locaux ont 

annoncé sur les réseaux annoncé sur les réseaux 

sociaux leur suspension sine sociaux leur suspension sine 

die.die.

Ravagée par l’invasion russe Ravagée par l’invasion russe 

qui se poursuit depuis trois qui se poursuit depuis trois 

ans, l’Ukraine est extrêmement ans, l’Ukraine est extrêmement 

dépendante de l’aide étrangère.dépendante de l’aide étrangère.

La tension monte entre La tension monte entre 
l’Ukraine et la Slovaquiel’Ukraine et la Slovaquie
La Slovaquie a convoqué La Slovaquie a convoqué 

mercredi l’ambassadeur mercredi l’ambassadeur 

d’Ukraine pour protester d’Ukraine pour protester 

contre une « ingérence » dans contre une « ingérence » dans 

sa politique intérieure, Kiev sa politique intérieure, Kiev 

ayant déploré la veille un « ayant déploré la veille un « 

empoisonnement » du Premier empoisonnement » du Premier 

ministre Robert Fico « par la ministre Robert Fico « par la 

propagande russe ».propagande russe ».

Bratislava fait part de sa Bratislava fait part de sa 

« vive protestation contre « vive protestation contre 

les déclarations de la partie les déclarations de la partie 

ukrainienne », a écrit sur les ukrainienne », a écrit sur les 

réseaux sociaux le ministre réseaux sociaux le ministre 

slovaque des Affaires slovaque des Affaires 

étrangères Juraj Blanar.étrangères Juraj Blanar.

Mardi, sur son site internet, le Mardi, sur son site internet, le 

gouvernement ukrainien avait gouvernement ukrainien avait 

commenté les importantes commenté les importantes 

manifestations de la semaine manifestations de la semaine 

précédente contre le virage précédente contre le virage 

pris par la Slovaquie, depuis le pris par la Slovaquie, depuis le 

retour au pouvoir du Premier retour au pouvoir du Premier 

ministre nationaliste en octobre ministre nationaliste en octobre 

2023.2023.

Kiev protestait contre les Kiev protestait contre les 

accusations portées à son égard accusations portées à son égard 

par Robert Fico, qui affirmait par Robert Fico, qui affirmait 

que l’Ukraine soutenait un que l’Ukraine soutenait un 

coup d’État en Slovaquie.coup d’État en Slovaquie.

« La partie ukrainienne a « La partie ukrainienne a 

mis en garde à plusieurs mis en garde à plusieurs 

reprises contre le danger reprises contre le danger 

de la politique prorusse des de la politique prorusse des 

dirigeants slovaques », avait dirigeants slovaques », avait 

écrit le ministère des Affaires écrit le ministère des Affaires 

étrangères.étrangères.

« Le résultat est évident : Robert « Le résultat est évident : Robert 

Fico et certains parlementaires Fico et certains parlementaires 

slovaques ont été empoisonnés slovaques ont été empoisonnés 

par la propagande russe », par la propagande russe », 

avait-il ajouté, dénonçant avait-il ajouté, dénonçant 

« les propos absurdes » du « les propos absurdes » du 

responsable slovaque.responsable slovaque.

Robert Fico, l’un des rares Robert Fico, l’un des rares 

dirigeants de l’UE et de dirigeants de l’UE et de 

l’Otan proches du Kremlin, l’Otan proches du Kremlin, 

a entrepris de resserrer les a entrepris de resserrer les 

liens avec Moscou et a stoppé liens avec Moscou et a stoppé 

les livraisons militaires à les livraisons militaires à 

l’Ukraine, qu’il vilipende l’Ukraine, qu’il vilipende 

régulièrement. Le chef du régulièrement. Le chef du 

gouvernement slovaque ne gouvernement slovaque ne 

décolère pas depuis que Kiev a décolère pas depuis que Kiev a 

coupé, le 1er janvier, le robinet coupé, le 1er janvier, le robinet 

des livraisons de gaz après des livraisons de gaz après 

l’expiration du contrat signé l’expiration du contrat signé 

avec Moscou fin 2019.avec Moscou fin 2019.

L’UE veut être à la table des L’UE veut être à la table des 
négociations en compagnie négociations en compagnie 
de l’Ukrainede l’Ukraine
L’Union européenne et L’Union européenne et 

l’Ukraine doivent être à la table l’Ukraine doivent être à la table 

des négociations avec Moscou des négociations avec Moscou 

pour mettre fin à l’invasion pour mettre fin à l’invasion 

russe, a souligné le président russe, a souligné le président 

du Conseil européen Antonio du Conseil européen Antonio 

Costa dans un entretien à la Costa dans un entretien à la 

télévision publique portugaise télévision publique portugaise 

diffusé mercredi.diffusé mercredi.

« L’Ukraine est un État « L’Ukraine est un État 

souverain. Par conséquent, il souverain. Par conséquent, il 

ne peut y avoir de négociation ne peut y avoir de négociation 

sur la paix en Ukraine qui sur la paix en Ukraine qui 

n’implique pas l’Ukraine », n’implique pas l’Ukraine », 

a déclaré Antonio Costa à la a déclaré Antonio Costa à la 

chaîne RTP.chaîne RTP.

« Les négociations de paix « Les négociations de paix 

avec l’Ukraine impliquent avec l’Ukraine impliquent 

également des négociations également des négociations 

sur la sécurité en Europe. Et il sur la sécurité en Europe. Et il 

ne peut y avoir de discussion ne peut y avoir de discussion 

sur la sécurité en Europe sans sur la sécurité en Europe sans 

l’Union européenne », a-t-il l’Union européenne », a-t-il 

affirmé.affirmé.

« Il serait contradictoire « Il serait contradictoire 

que M. Trump demande que M. Trump demande 

aux Européens de prendre aux Européens de prendre 

davantage de responsabilités davantage de responsabilités 

pour assurer leur sécurité et pour assurer leur sécurité et 

que les Européens ne soient que les Européens ne soient 

pas présents à la table des pas présents à la table des 

négociations », a-t-il ajouté.négociations », a-t-il ajouté.

Le président russe Vladimir Le président russe Vladimir 

Poutine avait fait savoir mardi Poutine avait fait savoir mardi 

que son pays pourrait participer que son pays pourrait participer 

des pourparlers de paix avec des pourparlers de paix avec 

l’Ukraine, mais il a exclu de l’Ukraine, mais il a exclu de 

parler directement au président parler directement au président 

Volodymyr Zelensky, qu’il a Volodymyr Zelensky, qu’il a 

qualifié d’« illégitime ».qualifié d’« illégitime ».

TERRE : 
Les scientifiques ont découvert des signes d’une 
structure cachée à l’intérieur du noyau terrestre

O
n pensait bien connaître n pensait bien connaître 

la structure de la Terre, la structure de la Terre, 

mais voilà que des mais voilà que des 

chercheurs de l’Université chercheurs de l’Université 

nationale australienne, sous la nationale australienne, sous la 

direction de Joanne Stephenson, direction de Joanne Stephenson, 

viennent chambouler tout ça. viennent chambouler tout ça. 

Ils ont peut-être découvert une Ils ont peut-être découvert une 

cinquième couche dans le noyau cinquième couche dans le noyau 

interne de notre planète. Cette interne de notre planète. Cette 

trouvaille remettrait en question trouvaille remettrait en question 

ce qu’on savait jusqu’ici sur ce qu’on savait jusqu’ici sur 

la composition et l’évolution la composition et l’évolution 

thermique de la Terre.thermique de la Terre.

Le noyau terrestre : on ne Le noyau terrestre : on ne 
vous a pas tout dit ?vous a pas tout dit ?

Traditionnellement, on divise Traditionnellement, on divise 

la Terre en quatre couches la Terre en quatre couches 

principales : la croûte, le principales : la croûte, le 

manteau, le noyau externe et le manteau, le noyau externe et le 

noyau interne. Ce dernier, bien noyau interne. Ce dernier, bien 

qu’il ne représente que 1 % du qu’il ne représente que 1 % du 

volume total de notre planète, volume total de notre planète, 

est super important pour est super important pour 

comprendre ses dynamiques comprendre ses dynamiques 

internes. Avec des températures internes. Avec des températures 

qui dépassent les 5 000 degrés qui dépassent les 5 000 degrés 

Celsius (à peu près 9 000 Celsius (à peu près 9 000 

°F), c’est un élément clé en °F), c’est un élément clé en 

géophysique.géophysique.

Mais cette vision classique Mais cette vision classique 

pourrait bientôt être obsolète. pourrait bientôt être obsolète. 

Selon Joanne Stephenson et son Selon Joanne Stephenson et son 

équipe, le noyau interne pourrait équipe, le noyau interne pourrait 

en fait comporter deux couches en fait comporter deux couches 

distinctes. Cette hypothèse distinctes. Cette hypothèse 

pousse à revoir complètement pousse à revoir complètement 

comment notre planète s’est comment notre planète s’est 

formée au fil des milliards formée au fil des milliards 

d’années.d’années.

Comment ils ont fait ? Comment ils ont fait ? 
La méthode derrière la La méthode derrière la 

découvertedécouverte
Pour arriver à ces conclusions Pour arriver à ces conclusions 

surprenantes, les chercheurs surprenantes, les chercheurs 

ont utilisé un algorithme hyper ont utilisé un algorithme hyper 

sophistiqué pour analyser sophistiqué pour analyser 

et comparer des milliers de et comparer des milliers de 

modèles du noyau interne modèles du noyau interne 

avec des données sismiques avec des données sismiques 

accumulées depuis longtemps. accumulées depuis longtemps. 

Ces infos viennent du Centre Ces infos viennent du Centre 

international de sismologie et international de sismologie et 

incluent notamment le temps incluent notamment le temps 

que mettent les ondes sismiques que mettent les ondes sismiques 

à traverser la Terre.à traverser la Terre.

L’étude s’est concentrée sur L’étude s’est concentrée sur 

l’anisotropie du noyau interne l’anisotropie du noyau interne 

– comment ses différences de – comment ses différences de 

composition influencent les composition influencent les 

propriétés des ondes sismiques. propriétés des ondes sismiques. 

Certains modèles montrent que Certains modèles montrent que 

les matériaux accélèrent plus les matériaux accélèrent plus 

vite les ondes parallèlement à vite les ondes parallèlement à 

l’équateur, tandis que d’autres l’équateur, tandis que d’autres 

parlent d’une vitesse plus rapide parlent d’une vitesse plus rapide 

selon l’axe de rotation terrestre. selon l’axe de rotation terrestre. 

Un détail intéressant ? La Un détail intéressant ? La 

direction lente des ondes change direction lente des ondes change 

à un angle de 54 degrés, avec à un angle de 54 degrés, avec 

une direction rapide suivant cet une direction rapide suivant cet 

axe.axe.

Ce que ça change pour Ce que ça change pour 
nous : quel bouleversement nous : quel bouleversement 

scientifique !scientifique !

Les conséquences de cette Les conséquences de cette 

découverte sont énormes. découverte sont énormes. 

L’étude suggère qu’il y L’étude suggère qu’il y 

aurait eu deux événements aurait eu deux événements 

distincts de refroidissement distincts de refroidissement 

dans l’histoire géologique du dans l’histoire géologique du 

noyau terrestre, possiblement noyau terrestre, possiblement 

liés à un changement dans la liés à un changement dans la 

structure du fer qui compose structure du fer qui compose 

cette région centrale. Comme cette région centrale. Comme 

l’explique Joanne Stephenson l’explique Joanne Stephenson 

: « Nous avons trouvé des : « Nous avons trouvé des 

indices qui pourraient indiquer indices qui pourraient indiquer 

un changement dans la structure un changement dans la structure 

du fer. » Ça soulève plein de du fer. » Ça soulève plein de 

questions sur les processus questions sur les processus 

historiques qui ont mené à cette historiques qui ont mené à cette 

configuration complexe.configuration complexe.

Cette nouvelle compréhension Cette nouvelle compréhension 

pourrait non seulement enrichir pourrait non seulement enrichir 

nos connaissances actuelles nos connaissances actuelles 

mais aussi influencer nos futures mais aussi influencer nos futures 

théories sur la dynamique théories sur la dynamique 

terrestre. Comme le dit si bien terrestre. Comme le dit si bien 

Joanne Stephenson : « C’est Joanne Stephenson : « C’est 

très excitant – et cela pourrait très excitant – et cela pourrait 

signifier que nous devons signifier que nous devons 

réécrire les manuels ! »réécrire les manuels ! »

Même si beaucoup reste encore Même si beaucoup reste encore 

mystérieux autour de ces mystérieux autour de ces 

changements, c’est clairement changements, c’est clairement 

une avancée significative pour une avancée significative pour 

découvrir ce qui se cache sous découvrir ce qui se cache sous 

nos pieds.nos pieds.

Ces recherches invitent chacun Ces recherches invitent chacun 

à réfléchir aux mystères encore à réfléchir aux mystères encore 

cachés sous la surface terrestre cachés sous la surface terrestre 

et montrent combien il est et montrent combien il est 

crucial (oups !) – enfin important crucial (oups !) – enfin important 

– que les études géophysiques – que les études géophysiques 

continuent pour dévoiler ces continuent pour dévoiler ces 

secrets ancestraux. Que vous secrets ancestraux. Que vous 

soyez passionné par ce qui se soyez passionné par ce qui se 

passe sous terre ou simplement passe sous terre ou simplement 

curieux d’en savoir plus sur notre curieux d’en savoir plus sur notre 

planète, ces découvertes offrent planète, ces découvertes offrent 

une perspective fascinante et une perspective fascinante et 

pourraient bien inspirer encore pourraient bien inspirer encore 

plus d’explorations scientifiques plus d’explorations scientifiques 

dans ce domaine incroyable.dans ce domaine incroyable.

CLIMAT : 
La concentration de CO2 dans l’atmosphère a augmenté 

à un rythme jamais mesuré en 2024
2024 n’est pas seulement l’année 2024 n’est pas seulement l’année 

la plus chaude de l’histoire. la plus chaude de l’histoire. 

C’est aussi celle durant laquelle C’est aussi celle durant laquelle 

les niveaux de CO2 mesurés les niveaux de CO2 mesurés 

dans l’atmosphère se sont dans l’atmosphère se sont 

accrus à un rythme jamais accrus à un rythme jamais 

observé, indique le Bureau observé, indique le Bureau 

météorologique britannique ce météorologique britannique ce 

vendredi 17 janvier. Une bien vendredi 17 janvier. Une bien 

mauvaise nouvelle, car ce gaz mauvaise nouvelle, car ce gaz 

est le principal responsable du est le principal responsable du 

réchauffement climatique.réchauffement climatique.

La concentration de CO2 dans La concentration de CO2 dans 
l’atmosphère a augmenté à l’atmosphère a augmenté à 
un rythme jamais mesuré en un rythme jamais mesuré en 
2024.2024.
Une mauvaise nouvelle pour Une mauvaise nouvelle pour 
la planète, car ce gaz est le la planète, car ce gaz est le 
principal responsable du principal responsable du 
réchauffement climatique.réchauffement climatique.
La limite de 1,5 °C de La limite de 1,5 °C de 
réchauffement par rapport réchauffement par rapport 
à l’ère préindustrielle, fixée à l’ère préindustrielle, fixée 
par l’accord de Paris sur le par l’accord de Paris sur le 
climat, pourrait ne jamais climat, pourrait ne jamais 
être respectée selon les être respectée selon les 
scientifiques.scientifiques.
Une année record sur le front Une année record sur le front 

des émissions de gaz à effet de des émissions de gaz à effet de 

serre. Les niveaux de dioxyde serre. Les niveaux de dioxyde 

de carbone (CO2) dans de carbone (CO2) dans 

l’atmosphère ont augmenté l’atmosphère ont augmenté 

en 2024 à une vitesse jamais en 2024 à une vitesse jamais 

égalée auparavant, a indiqué égalée auparavant, a indiqué 

le Bureau britannique de le Bureau britannique de 

météorologie (Met Office) ce météorologie (Met Office) ce 

vendredi 17 janvier 2025.vendredi 17 janvier 2025.

La combustion de carburants La combustion de carburants 

d’origine fossile, des d’origine fossile, des 

incendies très étendus et un incendies très étendus et un 

affaiblissement des réserves affaiblissement des réserves 

naturelles de carbone expliquent naturelles de carbone expliquent 

la forte hausse de ce gaz qui la forte hausse de ce gaz qui 

contribue au réchauffement de contribue au réchauffement de 

la planète, a précisé le Bureau, la planète, a précisé le Bureau, 

selon l’Agence France-Presse selon l’Agence France-Presse 

(AFP).(AFP).

La limite de 1,5 °C de La limite de 1,5 °C de 
réchauffement sérieusement réchauffement sérieusement 

menacéemenacée
Selon les scientifiques, avec Selon les scientifiques, avec 

de tels taux de progression, de tels taux de progression, 

le monde ne peut pas espérer le monde ne peut pas espérer 

respecter la limite des 1,5 °C de respecter la limite des 1,5 °C de 

réchauffement de la planète par réchauffement de la planète par 

rapport à l’ère préindustrielle, rapport à l’ère préindustrielle, 

objectif le plus ambitieux objectif le plus ambitieux 

fixé par l’accord de Paris en fixé par l’accord de Paris en 

2015 pour éviter les pires 2015 pour éviter les pires 

conséquences du dérèglement conséquences du dérèglement 

climatique.climatique.

En 2024, le niveau de CO2 En 2024, le niveau de CO2 

dans l’atmosphère, relevé dans l’atmosphère, relevé 

par l’observatoire de Mauna par l’observatoire de Mauna 

Loa à Hawaï (États-Unis), Loa à Hawaï (États-Unis), 

s’est accru de 3,58 parties par s’est accru de 3,58 parties par 

million (ppm). Un niveau bien million (ppm). Un niveau bien 

supérieur à la prévision du Met supérieur à la prévision du Met 

Office (2,84 ppm, voire 3,38 Office (2,84 ppm, voire 3,38 

ppm pour sa projection la plus ppm pour sa projection la plus 

pessimiste).pessimiste).

Les mesures de l’observatoire Les mesures de l’observatoire 

de Mauna Loa, appelées courbe de Mauna Loa, appelées courbe 

de Keeling, ont démarré en de Keeling, ont démarré en 

1958 et constituent les plus 1958 et constituent les plus 

anciennes données sur la anciennes données sur la 

concentration de CO2 dans concentration de CO2 dans 

l’atmosphère.l’atmosphère.

Un gaz responsable de Un gaz responsable de 
près des deux tiers du près des deux tiers du 

réchauffement climatiqueréchauffement climatique
L’accélération des niveaux L’accélération des niveaux 

de CO2 - gaz responsable de CO2 - gaz responsable 

d’environ 64 % du d’environ 64 % du 

réchauffement climatique - et réchauffement climatique - et 

d’autres gaz à effet de serre d’autres gaz à effet de serre 

dans l’atmosphère, tels que dans l’atmosphère, tels que 

le méthane, ont poussé les le méthane, ont poussé les 

températures à des niveaux températures à des niveaux 

records en 2024.records en 2024.

Les trois principaux gaz à Les trois principaux gaz à 

effet de serre sont le dioxyde effet de serre sont le dioxyde 

de carbone (CO2), le méthane de carbone (CO2), le méthane 

(CH4) et le protoxyde d’azote (CH4) et le protoxyde d’azote 

(N2O).(N2O).

La semaine dernière, La semaine dernière, 

Copernicus, l’observatoire Copernicus, l’observatoire 

européen du climat, a déclaré européen du climat, a déclaré 

que 2024 avait bel et bien été que 2024 avait bel et bien été 

l’année la plus chaude jamais l’année la plus chaude jamais 

enregistrée depuis le début des enregistrée depuis le début des 

statistiques en 1850.statistiques en 1850.

Les prévisionnistes du Bureau Les prévisionnistes du Bureau 

britannique de météorologie, britannique de météorologie, 

comme d’autres spécialistes, comme d’autres spécialistes, 

s’attendent à une année 2025 s’attendent à une année 2025 

un peu moins chaude, mais qui un peu moins chaude, mais qui 

figurerait quand même parmi figurerait quand même parmi 

les trois années les plus chaudes les trois années les plus chaudes 

depuis au moins 1850.depuis au moins 1850.

Une hausse du CO2 bientôt Une hausse du CO2 bientôt 
ralentie ?ralentie ?

Une évolution dans le Une évolution dans le 

phénomène climatique de phénomène climatique de 

La Niña pourrait permettre La Niña pourrait permettre 

aux puits naturels, tels que aux puits naturels, tels que 

les forêts, d’absorber plus les forêts, d’absorber plus 

de carbone que ces dernières de carbone que ces dernières 

années, ralentissant ainsi, années, ralentissant ainsi, 

pour un temps, la croissance pour un temps, la croissance 

des niveaux de CO2 dans des niveaux de CO2 dans 

l’atmosphère, indique Richard l’atmosphère, indique Richard 

Betts, qui dirige le Bureau Betts, qui dirige le Bureau 

britannique de météorologie.britannique de météorologie.

« Toutefois, pour stopper le « Toutefois, pour stopper le 

réchauffement climatique, il réchauffement climatique, il 

faut que l’accumulation de gaz faut que l’accumulation de gaz 

à effet de serre dans l’air s’arrête à effet de serre dans l’air s’arrête 

complètement, puis commence complètement, puis commence 

à diminuer », souligne-t-il. Une à diminuer », souligne-t-il. Une 

chimère à l’heure actuelle.chimère à l’heure actuelle.
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Quotidien indépendant d’informations générales times

LIGUE DES CHAMPIONS, REAL MADRID:
 Pep Guardiola tape du poing sur la table

Carlo Ancelotti répond cash sur l’avenir de Rodrygo

LIGUE DES CHAMPIONS:
 le tirage complet des barrages

CAN 2025:
Petkovic, les raisons d’une prudence

CAN 2025/CHAÂBANE MERZEKANE:
« Mon unique favori, c’est l’Algérie ! »

Deux jours après la fin de 
la phase de championnat 
de la C1 se tient le tirage 

au sort des barrages. Paris, 
Monaco et Brest ont été fixés. 
Et comme c’était attendu, il y 
a bien un duel 100% français 
entre Parisiens et Brestois. La 
phase de mini championnat de 
la Ligue des Champions a pris 
fin ce mercredi. 24 équipes ont 
validé leur ticket pour la phase 
à élimination directe, mais 16 
d’entre elles vont devoir passer 
par la case barrages. Chez les 
clubs français, seul le LOSC a 
acquis le droit de se reposer en 
attendant les huitièmes de finale. 

Cependant, le suspens n’était pas 
à son paroxysme ce midi au siège 
de l’UEFA, malgré la possibilité 
de voir enfin deux clubs d’un 
même pays se rencontrer avant 
les quarts de finale. En effet, 
il convient de rappeler que le 
tirage des barrages (et du reste 
de la compétition) n’est pas 
intégral. Le classement final de 
la phase de ligue a prédéfini les 
futures oppositions et chaque 
club n’a désormais plus que 
deux adversaires possibles. 
Ce nouveau format nous a 
donc offert un affrontement 
100% Ligue 1 dès les barrages. 
Quinzième du classement, le 

Paris Saint-Germain jouera 
face à la révélation brestoise. 
Une bonne nouvelle pour les 
Franciliens qui n’ont jamais 
perdu face aux Bretons en 29 
matches (21 victoires, 8 nuls).
Encore un choc entre le Real 
Madrid et Manchester City
Hasard du calendrier, les deux 
équipes ne vont d’ailleurs plus 
se quitter puisqu’elles vont se 
rencontrer trois fois en trois 
semaines, à savoir dès demain en 
Ligue 1 et lors des deux matches 
de barrage. De son côté, Monaco 
essayera de prendre sa revanche 
face à Benfica. Les Aguias 
s’étaient imposées à Louis II au 

terme d’un match entaché par de 
grosses polémiques arbitrales. 
Enfin, ce tirage nous propose 
également une affiche digne 
d’une finale.
Qualifié d’extrême justesse, 
Manchester City (22e) avait une 
chance sur deux de tomber sur 
le Real Madrid. Les Skyblues 
défieront bien les Merengues 
dans un choc qui est devenu 
un classique de la C1 ces trois 
dernières années. Pour rappel, 
les matches allers se disputeront 
les 11 et 12 février prochains, 
tandis que les matches retours 
auront lieu la semaine suivante, 
les 18 et 19. Puis le dernier 

tirage au sort de la compétition 
se tiendra le vendredi 21 février, 
et déterminera ainsi la totalité du 
tableau.
Les affiches des barrages :
Club Bruges - Atalanta
Sporting CP - Borussia Dortmund
Manchester City - Real Madrid
Celtic - Bayern Munich
Juventus - PSV
Feyenoord - AC Milan
Brest - PSG
Monaco - Benfica

Ce vendredi, le tirage au sort 
des play-offs de la Ligue 
des Champions a livré son 

verdict. Et alors que Manchester 
City affrontera le Real Madrid 
pour la quatrième saison 
consécutive, Pep Guardiola s’est 
prononcé sur ce tirage compliqué 
et a exprimé son courroux vis-
à-vis du calendrier surchargé 
des Skyblues. Ce vendredi, le 
tirage au sort des play-offs de 
la Ligue des Champions avait 
lieu à Nyon. Un événement, car 
il s’agissait du premier tirage 
de l’histoire de ces barrages 
de cette Ligue des Champions 
nouvelle génération. Un tirage 
qui intéressait plusieurs cadors 
européens car le PSG, l’AC 
Milan, le Bayern Munich, le Real 
Madrid ou encore Manchester 
City y figuraient. Alors que le 
PSG a notamment été épargné 
en tirant Brest, le sort a voulu 
que Manchester City et le Real 
Madrid croisent le fer pour la 
quatrième saison consécutive en 
C1. Et alors que le Real Madrid 
a montré sa confiance avec 
cette double confrontation qui 
s’annonce brûlante, Manchester 
City ne s’était pas encore exprimé 
sur le tirage au sort. Présent en 
conférence de presse ce vendredi 
à deux jours de l’affrontement 

face à Arsenal (17h30), Pep 
Guardiola a expliqué que cette 
ironie du sort de retrouver encore 
les Merengues n’avait pas entamé 
sa confiance pour ces play-offs : 
«cela ressemble déjà à un derby. 
Quatre années de suite face au 
Real Madrid. Mais le Bayern 
ou Madrid, les deux, c’était 
vraiment difficile. J’espère que 
nous pourrons arriver au match 
aller ici, puis à Madrid, du mieux 
possible.»
Pep Guardiola enrage contre le 
calendrier surchargé
Auteur d’une campagne 
calamiteuse jusqu’ici en Ligue 
des Champions, les Skyblues 
n’avancent pas dans la peau 
d’un favori tant leur qualification 
pour la suite de la compétition 
a été poussive, comme peut 
en témoigner leur victoire 
face à Bruges mercredi (3-
1). L’occasion pour le coach 
catalan de revenir sur le parcours 
européen insuffisant de son 

équipe jusqu’ici : «Ce n’est plus 
une surprise maintenant. C’est 
très bien. Nous pouvons être 
meilleurs ? Oui, c’est possible. 
Nous pouvons être dans les 
huit premiers ? Oui, mais nous 
n’avons pas été assez bons. Nous 
ne méritons pas d’être en finale 
cette saison, en ne gagnant que 
trois matches et en faisant un 
nul, en perdant beaucoup - nous 
ne le méritons pas. Le match nul 
aurait pu être plus beau ? Oui. 
Le tirage au sort est le tirage au 
sort. Le Bayern Munich a été 
extrêmement difficile. Le Real 
Madrid a été difficile, nous le 
savons. Nous l’avons déjà fait 
par le passé. Ce n’est pas un 
problème. Je dis qu’entre les 
saisons, il faut nous donner plus 
de temps, mais ce n’est pas le 
cas, mais ce n’est pas grave. 
Nous nous plaignons ? Trouvez 
un autre travail, rentrez chez 
vous, dirigez un autre pays ou 
un autre club.» Relancé par les 

journalistes sur les prochaines 
semaines qui s’annoncent 
exténuantes pour les Cityzens 
avec un calendrier surchargé 
et plusieurs matches cruciaux 
à disputer, l’ancien entraîneur 
du Barça s’est fendu d’une 
longue tirade pour exprimer 
son mécontentement face à un 
planning qu’il juge trop exigeant 
pour ses joueurs, et loin d’être 
adapté à des bonnes performances 
sur la scène européenne.
«Nous avons déjà commencé par 
Paris, puis nous avons affronté 
Chelsea, donc nous avons déjà eu 
des matches difficiles à disputer. 
Le calendrier est ce qu’il est. En 
Premier League, chaque équipe 
doit jouer contre tout le monde. 
Mais normalement, en Premier 
League, on établit toujours les 
calendriers les plus difficiles 
pour les équipes européennes. 
Il est difficile de jouer contre 
le Real Madrid ou le Bayern 
Munich, mais le problème, c’est 
qu’au milieu, il y a Newcastle. 
Ils sont toujours si gentils 
avec le calendrier, depuis tant 
d’années, cela se passe toujours 
de cette manière. Vous avez été 
ici de nombreuses années avant 
moi et vous avez toujours été 
comme ça. Je ne me plains pas 
parce que nous avons eu un 

succès incroyable en jouant ce 
calendrier. C’est peut-être une 
surprise pour vous, mais c’est 
ce qui s’est toujours passé. Cela 
a toujours été comme ça. Nous 
l’acceptons. Je ne me plains pas 
parce que nous avons gagné 
des triplés et que nous avons eu 
du succès en jouant de la sorte. 
La saison dernière, nous avons 
joué un quart de finale contre 
Madrid et trois jours plus tard, 
nous avons une demi-finale de 
FA Cup à Wembley, alors que 
nous aurions pu avoir un autre 
jour. Mais nous survivons. Je me 
souviens de l’époque où j’étais 
à Barcelone et où je suivais la 
Premier League. Alex Ferguson, 
José Mourinho et Arsène Wenger 
se plaignaient de la même chose. 
Pensez-vous que cela va changer 
? Les diffuseurs décident, ils 
ne me demandent pas ce qu’il 
y a de mieux à jouer. Ce sont 
les diffuseurs qui décident. Ils 
ne me demandent pas s’il vaut 
mieux jouer mardi ou mercredi. 
Au Portugal et en France, on 
joue vendredi. Nous avons joué 
dimanche avant d’aller à Paris. 
Nous avons perdu 4-2 et je ne me 
suis pas plaint. C’est bien, ça a 
toujours été comme ça. Quand je 
vois le calendrier, c’est comme 
ça.»

Le mercato du Real 
Madrid est pour le 
moment au point mort, 

et la situation ne devrait pas 
évoluer d’ici la fermeture du 
marché des transferts. Parmi 
les noms régulièrement cités 
dans la rubrique mercato chez 
les Merengues, Vinicius, 
pisté par l’Arabie saoudite, 
revient souvent, mais il 
semble que Rodrygo soit 
bientôt dans ce cas, puisque 
Al-Hilal voudrait en faire le 

remplaçant de Neymar.
Présent en conférence de 
presse avant d’affronter 
l’Espanyol ce samedi, Carlo 
Ancelotti a été interrogé 
sur l’avenir du Brésilien. Si 
l’Italien a laissé entendre que 
le joueur de 24 ans comptait 
rester à Madrid, il n’a 
néanmoins pas réellement 
éteint la rumeur : « Rodrygo 
en Arabie saoudite ? J’ai du 
mal à parler de l’avenir des 
footballeurs car ce sont des 

décisions personnelles. Ce 
que je vois, c’est que ceux 
qui sont ici veulent rester 
ici et gagner des titres. J’ai 
déjà du mal à parler de mon 
avenir, sans parler de celui 
des autres. Il y a beaucoup 
de joueurs qui veulent jouer 
pour ce club. Même des 
joueurs que personne ne 
soupçonnerait. Imaginez les 
entraîneurs qui veulent venir 
ici. »

«Actuellement, je 
dis que le plus 
important ce n’est 

pas cette CAN, mais plutôt 
la qualification à la Coupe du 
monde 2026 que nous devons 
aller chercher. Il sera plus facile 
pour nous d’aborder cette CAN 
en ayant validé notre qualification 
en Coupe du monde.»
Ces propos sont ceux du 
sélectionneur national Vladimir 
Petkovic, il commentait à chaud 
lundi passé à partir de Rabat 
le tirage au sort qui a mis son 
équipe dans le groupe E aux 
côtés du Burkina, de la  Guinée 
équatoriale et du Soudan, 
un tirage qu’il a jugé assez 
intéressant, lui qui s’est déjà fait 
une idée sur le niveau de ces 
différentes sélections. Il connaît, 
peut-être, mieux l’équipe de la 
Guinée équatoriale qu’il a même 

réussie à battre deux fois dans 
les éliminatoires de cette CAN, 
mais ne semble pas effrayé par 
le Burkina encore mois par le 
Soudan qu’il a aura l’occasion 
de mieux découvrir plus tard, 
car, pour le moment, Petkovic ne 
veut pas encore ouvrir le chapitre 
de la Coupe d’Afrique des 
Nations, la compétition aura lieu 
en décembre de l’année en cours, 
mais d’ici 11 mois, beaucoup 
de choses risquent de changer. 
D’ailleurs, les amoureux du 
ballon africain se sont demandé 
pourquoi la CAF a-t-elle 
procédé à ce tirage à  presque 
une année de la compétition. La 
situation contrarie le journaliste 
et consultant à RFI, Philippe 
Doucet, qui ne comprend pas 
l’intérêt d’effectuer le tirage 
aussi tôt. «D’ici là, il y a des 
matchs tout à fait essentiels et 

qui, souvent, sont des tueurs 
d’entraîneurs, rappelle Doucet. 
Les qualifications pour la Coupe 
du Monde, très souvent, rebattent 
les cartes. Et donc, est-ce que 
vous pouvez demander à un 
entraîneur, aujourd’hui, de se 
projeter sur la prochaine CAN 

dans 11 mois, alors qu’en fait, 
peut-être que dans deux mois, en 
mars, il va sauter ?», explique-t-
il.
Le point de vue du confrère 
français résume l’attitude de 
Petkovic qui est resté superficiel 
lorsqu’il s’agissait de donner des 
détails sur la période à venir, et 
un aperçu sur le programme à 
arrêter. En fait, le Bosniaque 
sait pertinemment quel type de 
contrat il a signé et quelles sont 
les attentes de la FAF,  il préfère 
donc rester prudent et poursuivre 
son programme de construction 
de la sélection, tout en avançant 
dans le chantier menant à la 
Coupe du Monde. L’EN caracole 
en tête du classement de son 
groupe actuellement, il lui reste 
encore 6 journées à jouer et 4 
dates FIFA à meubler, à savoir 
mars, septembre, octobre, entre-

temps, le staff aura la fenêtre 
de juin à meubler aussi, ça sera 
une date pour programmer des 
matches de préparation, ça 
sera l’unique et seule date qui 
permettra à Petkovic de rouvrir 
le chantier sans penser aux 
résultats. Reste à savoir dans quel 
état d’esprit il va pouvoir le faire. 
Si le coach des Verts  réussira  
le cap de mars prochain, il se 
rapprochera davantage de son 
objectif numéro 1, mais en cas de 
contre- performance, la pression 
va monter et rien ne garantit une 
suite calme des événements. 
Avec son objectif principal 
qu’est cette qualification à la CM  
Petkovic ne prendra pas le risque 
de travailler pour un objectif 
intermédiaire  où il n’est même 
pas obligé d’aller au-delà des 
huitièmes de finale .
S.M.A 

Arrière-droit 
emblématique de la 
génération 80, Chaâbane 

Merzekane nous a accordé une 
interview dans laquelle il s’est 
penché sur le tirage au sort des 
Verts à la CAN 2025. Celui 
qui a pris part à 4 CAN (1980, 
1982, 1986 et 1988) a aussi parlé 
du tournoi et ses spécificités 
(notamment le contexte 
politique) ainsi que les défis qui 
attendent Vladimir Petkovic. 
Surtout que ce dernier connaîtra 
son premier tournoi africain en 
carrière car il n’a jamais travaillé 
sur notre continent dans le passé.
LGDF : « Monsieur Merzekane, 
quelle est votre première 
appréciation concernant le 
groupe duquel l’équipe nationale 
a hérité pour la CAN 2025 ?
Merzekane : Je pense qu’à ce 
niveau toutes les équipes se 
valent. On aurait pu tomber dans 
une poule plus relevée. Après, 
nos joueurs savent déjà que rien 
n’est facile car ils ont vécu deux 
sorties dès le premier tour lors 
des deux dernières participations. 
Maintenant, il faudra aller à la 
CAN avec l’intention de bien 
faire les choses peu importe les 
adversaires.
Pour beaucoup, les Verts 
peuvent passer au second tour. 
Mais il y a peut-être ce blocage 
psychologique qui pourrait 
compliquer la tâche 
Je n’appellerais pas cela un 
blocage psychologique non. C’est 
juste des contreperformances. 
Maintenant, il y a des joueurs qui 
sont toujours là et qui savent quel 
genre d’erreurs il ne faudra pas 
refaire.
« Gagner le premier match est 
très important »
Le premier match contre le 

Soudan sera certainement décisif 
? Surtout que l’entrée en matière 
reste importante dans ce genre de 
tournoi…
C’est toujours important de bien 
commencer une compétition. 
Cela permet d’être plus serein 
et de mettre la pression sur les 
autres concurrents dès le début. 
Après, on peut penser que le 
Soudan est l’équipe la moins 
dangereuse du groupe. Mais on 
l’a déjà vu ces dernières années, 
les surprises sont nombreuses à 
la CAN.
Comme la génération de 80, la 
génération actuelle va disputer 
une 7e phase finale de suite à la 
CAN. Pensez-vous que l’Algérie 
est aujourd’hui une véritable 
grande nation du foot en Afrique 
ou il y a toujours des sélections 
qui restent un cran au-dessus ?
Je pense que ce n’est pas 
vraiment la même chose par 
rapport à notre génération. 
Vous savez ? La sélection à 
notre époque était constituée 
de joueurs issus de notre 
championnat. Et cela permettait 
d’avoir plus de cohésion et de 
stabilité. Aujourd’hui, la plupart 
des joueurs viennent d’Europe 
et cela peut poser des problèmes 

avec leurs clubs sachant que 
la CAN se joue en plein milieu 
de la saison. Il y a toujours des 
contraintes quand arrive le 
moment de les libérer et cela 
peut les perturber. Après, sur le 
papier, je pense qu’on a l’un des 
meilleurs effectifs en Afrique.
« La qualif’ à la Coupe du 
Monde n’empêche pas de faire 
une bonne CAN 2025 »
Petkovic tentera d’aider les 
Fennecs à s’extirper du premier 
tour après deux éliminations 
précoces en 2021 et 2023 en 
phase de poules ? Pensez-vous 
qu’il a les moyens pour le faire 
malgré son inexpérience dans ce 
genre de compétitions ?
Vous savez, l’évaluation du 
travail d’un entraîneur ne se fait 
pas sur un tournoi seulement 
même si le résultat final est 
déterminant. Il y a toujours des 
indices avant. Et on peut penser 
que l’équipe nationale a retrouvé 
un peu de stabilité et que les 
joueurs sont plus aguerris. 
Surtout les jeunes qui ont été 
intégrés récemment et qui ont 
donné satisfaction.
Petkovic a établi son ordre de 
priorités et il a placé, pour des 
raisons chronologiques, les 

qualif’ à la Coupe du Monde 
2026 avant la CAN 2025 ? 
Trouvez-vous cela logique ?
Cela dépend des objectifs qui lui 
ont été fixés par la Fédération 
algérienne de football. Mais je 
pense que les deux objectifs 
sont différents pour les deux 
compétitions.
Petkovic ne pense-t-il pas que 
la qualif au Mondial 2026 est 
la véritable condition principale 
pour qu’il reste sur le banc 
de l’EN même s’il y a une 
contreperformance à la CAN 
2025 ?
Se qualifier à la Coupe du Monde 
ne doit pas empêcher l’équipe 
nationale de faire une bonne 
CAN 2025. On est l’Algérie. 
On ne doit pas participer pour 
participer.
« Je pense que les Marocains 
supporteront l’Algérie à la 
CAN 2025 »
Oui mais on l’a vu par le passé. 
Rabah Saâdane par exemple est 
resté en poste malgré une CAN 
2010 marquée par l’humiliation 
en demi-finale contre l’Egypte 
(défaite 4-0). Et c’était 
probablement parce qu’il avait 
qualifié l’équipe au Mondial 
2010…
Je n’aime pas le mot humiliation. 
Le sport n’est pas une science 
exacte. Et, selon moi, il y a juste 
la victoire ou la défaite. Cela dit, 
Petkovic ne devra pas compter 
seulement sur une qualif’ en 
Coupe du Monde pour espérer 
rester. Il faudra faire de bons 
résultats à la CAN 2025.
Monsieur Merzkane, place à la 
question inévitable : Pensez-
vous que le contexte politique 
et les tensions entre l’Algérie et 
le Maroc peuvent faire que les 
Verts jouent dans une ambiance 

hostile ?
Non je ne le pense pas. En 
1988, on a joué là-bas. Et 
c’était déjà tendu politiquement. 
Mais cela n’a pas empêché les 
Marocains de nous supporter 
durant le tournoi (l’Algérie a 
même affronté le Maroc dans le 
match de la 3e place s’imposant 
aux tirs au but après avoir été 
éliminée par le Nigéria aux tirs 
au but aussi, NDLR). Je pense 
qu’il faut laisser le “politique” 
de côté. Ce litige concernant le 
Sahara Occidental est au niveau 
de l’ONU. Pour le reste, je pense 
qu’il n’y a pas de problèmes 
entre les deux peuples.
Donc vous pensez que les 
Verts seront supportés par les 
Marocains lors de leurs matchs ?
Oui. Ce n’est pas exclu…
« Quand il s’agit de l’Algérie, 
je souhaite toujours qu’on aille 
loin »
Pour terminer, un pronostic pour 
le parcours d l’Algérie la CAN et 
qui placez-vous comme favoris 
au sacre ?
Je n’ai pas de pronostic quand 
il s’agit d’Algérie. C’est plus 
un souhait. Je souhaite toujours 
qu’on aille loin et qu’on atteigne 
au moins le dernier carré. Mon 
unique favori, c’est l’Algérie. Et 
rien d’autre.
Oui mais il y a des sélections 
qui ont des joueurs fantastiques. 
On pense notamment à l’Egypte 
qui compte Mohamed Salah et 
Omar Marmoush qui brillent ces 
derniers temps…
Évidemment, on peut citer 
l’Egypte ou encore la Côte 
d’Ivoire qui est détentrice du 
titre. Mais, nationaliste comme 
que je suis, je mise sur l’Algérie 
(rires).
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GUERRE EN UKRAINE : 
Suspension de l’aide américaine, tension Kiev-Bratislava… 

K
iev cherche à s’adapter iev cherche à s’adapter 

à la suspension de à la suspension de 

l’aide étrangère l’aide étrangère 

américaine décidée par américaine décidée par 

l’administration Trump. l’administration Trump. 

Les tensions montent entre Les tensions montent entre 

l’Ukraine et la Slovaquie, qui l’Ukraine et la Slovaquie, qui 

proteste contre une « ingérence proteste contre une « ingérence 

» dans sa politique intérieure. » dans sa politique intérieure. 

Retour sur les événements qui Retour sur les événements qui 

ont marqué la nuit du mercredi ont marqué la nuit du mercredi 

29 au jeudi 30 janvier 2025.29 au jeudi 30 janvier 2025.

L’Ukraine, largement L’Ukraine, largement 

dépendante de l’aide étrangère, dépendante de l’aide étrangère, 

doit faire face à la suspension doit faire face à la suspension 

du programme d’assistance du programme d’assistance 

des États-Unis, annoncée des États-Unis, annoncée 

la semaine dernière par le la semaine dernière par le 

nouveau chef de la diplomatie nouveau chef de la diplomatie 

américaine. Volodymyr américaine. Volodymyr 

Zelensky a annoncé des Zelensky a annoncé des 

mesures visant à s’adapter en mesures visant à s’adapter en 

attendant l’élaboration d’une attendant l’élaboration d’une 

nouvelle politique de la part de nouvelle politique de la part de 

Washington.Washington.

En Slovaquie, l’ambassadeur En Slovaquie, l’ambassadeur 

ukrainien a été convoqué ukrainien a été convoqué 

mercredi, après des mercredi, après des 

commentaires de Kiev commentaires de Kiev 

la veille critiquant un « la veille critiquant un « 

empoisonnement » du Premier empoisonnement » du Premier 

ministre Robert Fico « par la ministre Robert Fico « par la 

propagande russe ». Bratislava propagande russe ». Bratislava 

dénonce une « ingérence » dénonce une « ingérence » 

dans sa politique intérieure, sur dans sa politique intérieure, sur 

fond de tensions liées à l’arrêt fond de tensions liées à l’arrêt 

des livraisons de gaz russe.des livraisons de gaz russe.

Kiev cherche à s’adapter Kiev cherche à s’adapter 
à la suspension de l’aide à la suspension de l’aide 

étrangère des États-Unisétrangère des États-Unis
Dans son allocution Dans son allocution 

quotidienne, Volodymyr quotidienne, Volodymyr 

Zelensky a annoncé qu’il Zelensky a annoncé qu’il 

avait reçu un rapport sur avait reçu un rapport sur 

les programmes « qui sont les programmes « qui sont 

maintenant suspendus et qui maintenant suspendus et qui 

étaient auparavant financés par étaient auparavant financés par 

l’aide américaine ».l’aide américaine ».

Il a affirmé avoir donné Il a affirmé avoir donné 

plusieurs instructions pour plusieurs instructions pour 

prendre des « mesures-clés » prendre des « mesures-clés » 

dans le secteur de l’énergie, dans le secteur de l’énergie, 

dans les programmes à dans les programmes à 

destination des vétérans et au destination des vétérans et au 

niveau des « points de passages niveau des « points de passages 

frontaliers » pour « accélérer frontaliers » pour « accélérer 

l’activité économique ».l’activité économique ».

« Il doit y avoir plus « Il doit y avoir plus 

d’engagement de notre part d’engagement de notre part 

et de la part de l’Europe, en et de la part de l’Europe, en 

particulier dans les domaines particulier dans les domaines 

humanitaire, sécuritaire et humanitaire, sécuritaire et 

social, a ajouté le président social, a ajouté le président 

ukrainien. Ainsi, nous ukrainien. Ainsi, nous 

pourrons soutenir notre peuple pourrons soutenir notre peuple 

dès maintenant, alors qu’une dès maintenant, alors qu’une 

nouvelle politique américaine nouvelle politique américaine 

est en cours d’élaboration. »est en cours d’élaboration. »

Dans une circulaire, le Dans une circulaire, le 

nouveau chef de la diplomatie nouveau chef de la diplomatie 

américaine, Marco Rubio, a américaine, Marco Rubio, a 

gelé la semaine dernière l’aide gelé la semaine dernière l’aide 

étrangère des États-Unis, à étrangère des États-Unis, à 

l’exception de celle fournie l’exception de celle fournie 

à l’Égypte et Israël, le temps à l’Égypte et Israël, le temps 

d’un réexamen complet de d’un réexamen complet de 

tous les programmes.tous les programmes.

Nombre d’ONG ukrainiennes Nombre d’ONG ukrainiennes 

et internationales ont indiqué et internationales ont indiqué 

sur les réseaux sociaux être sur les réseaux sociaux être 

affectées par ce gel, découlant affectées par ce gel, découlant 

d’un ordre signé lundi dernier d’un ordre signé lundi dernier 

par Donald Trump pour une par Donald Trump pour une 

durée de 90 jours. Plusieurs durée de 90 jours. Plusieurs 

petits médias locaux ont petits médias locaux ont 

annoncé sur les réseaux annoncé sur les réseaux 

sociaux leur suspension sine sociaux leur suspension sine 

die.die.

Ravagée par l’invasion russe Ravagée par l’invasion russe 

qui se poursuit depuis trois qui se poursuit depuis trois 

ans, l’Ukraine est extrêmement ans, l’Ukraine est extrêmement 

dépendante de l’aide étrangère.dépendante de l’aide étrangère.

La tension monte entre La tension monte entre 
l’Ukraine et la Slovaquiel’Ukraine et la Slovaquie
La Slovaquie a convoqué La Slovaquie a convoqué 

mercredi l’ambassadeur mercredi l’ambassadeur 

d’Ukraine pour protester d’Ukraine pour protester 

contre une « ingérence » dans contre une « ingérence » dans 

sa politique intérieure, Kiev sa politique intérieure, Kiev 

ayant déploré la veille un « ayant déploré la veille un « 

empoisonnement » du Premier empoisonnement » du Premier 

ministre Robert Fico « par la ministre Robert Fico « par la 

propagande russe ».propagande russe ».

Bratislava fait part de sa Bratislava fait part de sa 

« vive protestation contre « vive protestation contre 

les déclarations de la partie les déclarations de la partie 

ukrainienne », a écrit sur les ukrainienne », a écrit sur les 

réseaux sociaux le ministre réseaux sociaux le ministre 

slovaque des Affaires slovaque des Affaires 

étrangères Juraj Blanar.étrangères Juraj Blanar.

Mardi, sur son site internet, le Mardi, sur son site internet, le 

gouvernement ukrainien avait gouvernement ukrainien avait 

commenté les importantes commenté les importantes 

manifestations de la semaine manifestations de la semaine 

précédente contre le virage précédente contre le virage 

pris par la Slovaquie, depuis le pris par la Slovaquie, depuis le 

retour au pouvoir du Premier retour au pouvoir du Premier 

ministre nationaliste en octobre ministre nationaliste en octobre 

2023.2023.

Kiev protestait contre les Kiev protestait contre les 

accusations portées à son égard accusations portées à son égard 

par Robert Fico, qui affirmait par Robert Fico, qui affirmait 

que l’Ukraine soutenait un que l’Ukraine soutenait un 

coup d’État en Slovaquie.coup d’État en Slovaquie.

« La partie ukrainienne a « La partie ukrainienne a 

mis en garde à plusieurs mis en garde à plusieurs 

reprises contre le danger reprises contre le danger 

de la politique prorusse des de la politique prorusse des 

dirigeants slovaques », avait dirigeants slovaques », avait 

écrit le ministère des Affaires écrit le ministère des Affaires 

étrangères.étrangères.

« Le résultat est évident : Robert « Le résultat est évident : Robert 

Fico et certains parlementaires Fico et certains parlementaires 

slovaques ont été empoisonnés slovaques ont été empoisonnés 

par la propagande russe », par la propagande russe », 

avait-il ajouté, dénonçant avait-il ajouté, dénonçant 

« les propos absurdes » du « les propos absurdes » du 

responsable slovaque.responsable slovaque.

Robert Fico, l’un des rares Robert Fico, l’un des rares 

dirigeants de l’UE et de dirigeants de l’UE et de 

l’Otan proches du Kremlin, l’Otan proches du Kremlin, 

a entrepris de resserrer les a entrepris de resserrer les 

liens avec Moscou et a stoppé liens avec Moscou et a stoppé 

les livraisons militaires à les livraisons militaires à 

l’Ukraine, qu’il vilipende l’Ukraine, qu’il vilipende 

régulièrement. Le chef du régulièrement. Le chef du 

gouvernement slovaque ne gouvernement slovaque ne 

décolère pas depuis que Kiev a décolère pas depuis que Kiev a 

coupé, le 1er janvier, le robinet coupé, le 1er janvier, le robinet 

des livraisons de gaz après des livraisons de gaz après 

l’expiration du contrat signé l’expiration du contrat signé 

avec Moscou fin 2019.avec Moscou fin 2019.

L’UE veut être à la table des L’UE veut être à la table des 
négociations en compagnie négociations en compagnie 
de l’Ukrainede l’Ukraine
L’Union européenne et L’Union européenne et 

l’Ukraine doivent être à la table l’Ukraine doivent être à la table 

des négociations avec Moscou des négociations avec Moscou 

pour mettre fin à l’invasion pour mettre fin à l’invasion 

russe, a souligné le président russe, a souligné le président 

du Conseil européen Antonio du Conseil européen Antonio 

Costa dans un entretien à la Costa dans un entretien à la 

télévision publique portugaise télévision publique portugaise 

diffusé mercredi.diffusé mercredi.

« L’Ukraine est un État « L’Ukraine est un État 

souverain. Par conséquent, il souverain. Par conséquent, il 

ne peut y avoir de négociation ne peut y avoir de négociation 

sur la paix en Ukraine qui sur la paix en Ukraine qui 

n’implique pas l’Ukraine », n’implique pas l’Ukraine », 

a déclaré Antonio Costa à la a déclaré Antonio Costa à la 

chaîne RTP.chaîne RTP.

« Les négociations de paix « Les négociations de paix 

avec l’Ukraine impliquent avec l’Ukraine impliquent 

également des négociations également des négociations 

sur la sécurité en Europe. Et il sur la sécurité en Europe. Et il 

ne peut y avoir de discussion ne peut y avoir de discussion 

sur la sécurité en Europe sans sur la sécurité en Europe sans 

l’Union européenne », a-t-il l’Union européenne », a-t-il 

affirmé.affirmé.

« Il serait contradictoire « Il serait contradictoire 

que M. Trump demande que M. Trump demande 

aux Européens de prendre aux Européens de prendre 

davantage de responsabilités davantage de responsabilités 

pour assurer leur sécurité et pour assurer leur sécurité et 

que les Européens ne soient que les Européens ne soient 

pas présents à la table des pas présents à la table des 

négociations », a-t-il ajouté.négociations », a-t-il ajouté.

Le président russe Vladimir Le président russe Vladimir 

Poutine avait fait savoir mardi Poutine avait fait savoir mardi 

que son pays pourrait participer que son pays pourrait participer 

des pourparlers de paix avec des pourparlers de paix avec 

l’Ukraine, mais il a exclu de l’Ukraine, mais il a exclu de 

parler directement au président parler directement au président 

Volodymyr Zelensky, qu’il a Volodymyr Zelensky, qu’il a 

qualifié d’« illégitime ».qualifié d’« illégitime ».

TERRE : 
Les scientifiques ont découvert des signes d’une 
structure cachée à l’intérieur du noyau terrestre

O
n pensait bien connaître n pensait bien connaître 

la structure de la Terre, la structure de la Terre, 

mais voilà que des mais voilà que des 

chercheurs de l’Université chercheurs de l’Université 

nationale australienne, sous la nationale australienne, sous la 

direction de Joanne Stephenson, direction de Joanne Stephenson, 

viennent chambouler tout ça. viennent chambouler tout ça. 

Ils ont peut-être découvert une Ils ont peut-être découvert une 

cinquième couche dans le noyau cinquième couche dans le noyau 

interne de notre planète. Cette interne de notre planète. Cette 

trouvaille remettrait en question trouvaille remettrait en question 

ce qu’on savait jusqu’ici sur ce qu’on savait jusqu’ici sur 

la composition et l’évolution la composition et l’évolution 

thermique de la Terre.thermique de la Terre.

Le noyau terrestre : on ne Le noyau terrestre : on ne 
vous a pas tout dit ?vous a pas tout dit ?

Traditionnellement, on divise Traditionnellement, on divise 

la Terre en quatre couches la Terre en quatre couches 

principales : la croûte, le principales : la croûte, le 

manteau, le noyau externe et le manteau, le noyau externe et le 

noyau interne. Ce dernier, bien noyau interne. Ce dernier, bien 

qu’il ne représente que 1 % du qu’il ne représente que 1 % du 

volume total de notre planète, volume total de notre planète, 

est super important pour est super important pour 

comprendre ses dynamiques comprendre ses dynamiques 

internes. Avec des températures internes. Avec des températures 

qui dépassent les 5 000 degrés qui dépassent les 5 000 degrés 

Celsius (à peu près 9 000 Celsius (à peu près 9 000 

°F), c’est un élément clé en °F), c’est un élément clé en 

géophysique.géophysique.

Mais cette vision classique Mais cette vision classique 

pourrait bientôt être obsolète. pourrait bientôt être obsolète. 

Selon Joanne Stephenson et son Selon Joanne Stephenson et son 

équipe, le noyau interne pourrait équipe, le noyau interne pourrait 

en fait comporter deux couches en fait comporter deux couches 

distinctes. Cette hypothèse distinctes. Cette hypothèse 

pousse à revoir complètement pousse à revoir complètement 

comment notre planète s’est comment notre planète s’est 

formée au fil des milliards formée au fil des milliards 

d’années.d’années.

Comment ils ont fait ? Comment ils ont fait ? 
La méthode derrière la La méthode derrière la 

découvertedécouverte
Pour arriver à ces conclusions Pour arriver à ces conclusions 

surprenantes, les chercheurs surprenantes, les chercheurs 

ont utilisé un algorithme hyper ont utilisé un algorithme hyper 

sophistiqué pour analyser sophistiqué pour analyser 

et comparer des milliers de et comparer des milliers de 

modèles du noyau interne modèles du noyau interne 

avec des données sismiques avec des données sismiques 

accumulées depuis longtemps. accumulées depuis longtemps. 

Ces infos viennent du Centre Ces infos viennent du Centre 

international de sismologie et international de sismologie et 

incluent notamment le temps incluent notamment le temps 

que mettent les ondes sismiques que mettent les ondes sismiques 

à traverser la Terre.à traverser la Terre.

L’étude s’est concentrée sur L’étude s’est concentrée sur 

l’anisotropie du noyau interne l’anisotropie du noyau interne 

– comment ses différences de – comment ses différences de 

composition influencent les composition influencent les 

propriétés des ondes sismiques. propriétés des ondes sismiques. 

Certains modèles montrent que Certains modèles montrent que 

les matériaux accélèrent plus les matériaux accélèrent plus 

vite les ondes parallèlement à vite les ondes parallèlement à 

l’équateur, tandis que d’autres l’équateur, tandis que d’autres 

parlent d’une vitesse plus rapide parlent d’une vitesse plus rapide 

selon l’axe de rotation terrestre. selon l’axe de rotation terrestre. 

Un détail intéressant ? La Un détail intéressant ? La 

direction lente des ondes change direction lente des ondes change 

à un angle de 54 degrés, avec à un angle de 54 degrés, avec 

une direction rapide suivant cet une direction rapide suivant cet 

axe.axe.

Ce que ça change pour Ce que ça change pour 
nous : quel bouleversement nous : quel bouleversement 

scientifique !scientifique !

Les conséquences de cette Les conséquences de cette 

découverte sont énormes. découverte sont énormes. 

L’étude suggère qu’il y L’étude suggère qu’il y 

aurait eu deux événements aurait eu deux événements 

distincts de refroidissement distincts de refroidissement 

dans l’histoire géologique du dans l’histoire géologique du 

noyau terrestre, possiblement noyau terrestre, possiblement 

liés à un changement dans la liés à un changement dans la 

structure du fer qui compose structure du fer qui compose 

cette région centrale. Comme cette région centrale. Comme 

l’explique Joanne Stephenson l’explique Joanne Stephenson 

: « Nous avons trouvé des : « Nous avons trouvé des 

indices qui pourraient indiquer indices qui pourraient indiquer 

un changement dans la structure un changement dans la structure 

du fer. » Ça soulève plein de du fer. » Ça soulève plein de 

questions sur les processus questions sur les processus 

historiques qui ont mené à cette historiques qui ont mené à cette 

configuration complexe.configuration complexe.

Cette nouvelle compréhension Cette nouvelle compréhension 

pourrait non seulement enrichir pourrait non seulement enrichir 

nos connaissances actuelles nos connaissances actuelles 

mais aussi influencer nos futures mais aussi influencer nos futures 

théories sur la dynamique théories sur la dynamique 

terrestre. Comme le dit si bien terrestre. Comme le dit si bien 

Joanne Stephenson : « C’est Joanne Stephenson : « C’est 

très excitant – et cela pourrait très excitant – et cela pourrait 

signifier que nous devons signifier que nous devons 

réécrire les manuels ! »réécrire les manuels ! »

Même si beaucoup reste encore Même si beaucoup reste encore 

mystérieux autour de ces mystérieux autour de ces 

changements, c’est clairement changements, c’est clairement 

une avancée significative pour une avancée significative pour 

découvrir ce qui se cache sous découvrir ce qui se cache sous 

nos pieds.nos pieds.

Ces recherches invitent chacun Ces recherches invitent chacun 

à réfléchir aux mystères encore à réfléchir aux mystères encore 

cachés sous la surface terrestre cachés sous la surface terrestre 

et montrent combien il est et montrent combien il est 

crucial (oups !) – enfin important crucial (oups !) – enfin important 

– que les études géophysiques – que les études géophysiques 

continuent pour dévoiler ces continuent pour dévoiler ces 

secrets ancestraux. Que vous secrets ancestraux. Que vous 

soyez passionné par ce qui se soyez passionné par ce qui se 

passe sous terre ou simplement passe sous terre ou simplement 

curieux d’en savoir plus sur notre curieux d’en savoir plus sur notre 

planète, ces découvertes offrent planète, ces découvertes offrent 

une perspective fascinante et une perspective fascinante et 

pourraient bien inspirer encore pourraient bien inspirer encore 

plus d’explorations scientifiques plus d’explorations scientifiques 

dans ce domaine incroyable.dans ce domaine incroyable.

CLIMAT : 
La concentration de CO2 dans l’atmosphère a augmenté 

à un rythme jamais mesuré en 2024
2024 n’est pas seulement l’année 2024 n’est pas seulement l’année 

la plus chaude de l’histoire. la plus chaude de l’histoire. 

C’est aussi celle durant laquelle C’est aussi celle durant laquelle 

les niveaux de CO2 mesurés les niveaux de CO2 mesurés 

dans l’atmosphère se sont dans l’atmosphère se sont 

accrus à un rythme jamais accrus à un rythme jamais 

observé, indique le Bureau observé, indique le Bureau 

météorologique britannique ce météorologique britannique ce 

vendredi 17 janvier. Une bien vendredi 17 janvier. Une bien 

mauvaise nouvelle, car ce gaz mauvaise nouvelle, car ce gaz 

est le principal responsable du est le principal responsable du 

réchauffement climatique.réchauffement climatique.

La concentration de CO2 dans La concentration de CO2 dans 
l’atmosphère a augmenté à l’atmosphère a augmenté à 
un rythme jamais mesuré en un rythme jamais mesuré en 
2024.2024.
Une mauvaise nouvelle pour Une mauvaise nouvelle pour 
la planète, car ce gaz est le la planète, car ce gaz est le 
principal responsable du principal responsable du 
réchauffement climatique.réchauffement climatique.
La limite de 1,5 °C de La limite de 1,5 °C de 
réchauffement par rapport réchauffement par rapport 
à l’ère préindustrielle, fixée à l’ère préindustrielle, fixée 
par l’accord de Paris sur le par l’accord de Paris sur le 
climat, pourrait ne jamais climat, pourrait ne jamais 
être respectée selon les être respectée selon les 
scientifiques.scientifiques.
Une année record sur le front Une année record sur le front 

des émissions de gaz à effet de des émissions de gaz à effet de 

serre. Les niveaux de dioxyde serre. Les niveaux de dioxyde 

de carbone (CO2) dans de carbone (CO2) dans 

l’atmosphère ont augmenté l’atmosphère ont augmenté 

en 2024 à une vitesse jamais en 2024 à une vitesse jamais 

égalée auparavant, a indiqué égalée auparavant, a indiqué 

le Bureau britannique de le Bureau britannique de 

météorologie (Met Office) ce météorologie (Met Office) ce 

vendredi 17 janvier 2025.vendredi 17 janvier 2025.

La combustion de carburants La combustion de carburants 

d’origine fossile, des d’origine fossile, des 

incendies très étendus et un incendies très étendus et un 

affaiblissement des réserves affaiblissement des réserves 

naturelles de carbone expliquent naturelles de carbone expliquent 

la forte hausse de ce gaz qui la forte hausse de ce gaz qui 

contribue au réchauffement de contribue au réchauffement de 

la planète, a précisé le Bureau, la planète, a précisé le Bureau, 

selon l’Agence France-Presse selon l’Agence France-Presse 

(AFP).(AFP).

La limite de 1,5 °C de La limite de 1,5 °C de 
réchauffement sérieusement réchauffement sérieusement 

menacéemenacée
Selon les scientifiques, avec Selon les scientifiques, avec 

de tels taux de progression, de tels taux de progression, 

le monde ne peut pas espérer le monde ne peut pas espérer 

respecter la limite des 1,5 °C de respecter la limite des 1,5 °C de 

réchauffement de la planète par réchauffement de la planète par 

rapport à l’ère préindustrielle, rapport à l’ère préindustrielle, 

objectif le plus ambitieux objectif le plus ambitieux 

fixé par l’accord de Paris en fixé par l’accord de Paris en 

2015 pour éviter les pires 2015 pour éviter les pires 

conséquences du dérèglement conséquences du dérèglement 

climatique.climatique.

En 2024, le niveau de CO2 En 2024, le niveau de CO2 

dans l’atmosphère, relevé dans l’atmosphère, relevé 

par l’observatoire de Mauna par l’observatoire de Mauna 

Loa à Hawaï (États-Unis), Loa à Hawaï (États-Unis), 

s’est accru de 3,58 parties par s’est accru de 3,58 parties par 

million (ppm). Un niveau bien million (ppm). Un niveau bien 

supérieur à la prévision du Met supérieur à la prévision du Met 

Office (2,84 ppm, voire 3,38 Office (2,84 ppm, voire 3,38 

ppm pour sa projection la plus ppm pour sa projection la plus 

pessimiste).pessimiste).

Les mesures de l’observatoire Les mesures de l’observatoire 

de Mauna Loa, appelées courbe de Mauna Loa, appelées courbe 

de Keeling, ont démarré en de Keeling, ont démarré en 

1958 et constituent les plus 1958 et constituent les plus 

anciennes données sur la anciennes données sur la 

concentration de CO2 dans concentration de CO2 dans 

l’atmosphère.l’atmosphère.

Un gaz responsable de Un gaz responsable de 
près des deux tiers du près des deux tiers du 

réchauffement climatiqueréchauffement climatique
L’accélération des niveaux L’accélération des niveaux 

de CO2 - gaz responsable de CO2 - gaz responsable 

d’environ 64 % du d’environ 64 % du 

réchauffement climatique - et réchauffement climatique - et 

d’autres gaz à effet de serre d’autres gaz à effet de serre 

dans l’atmosphère, tels que dans l’atmosphère, tels que 

le méthane, ont poussé les le méthane, ont poussé les 

températures à des niveaux températures à des niveaux 

records en 2024.records en 2024.

Les trois principaux gaz à Les trois principaux gaz à 

effet de serre sont le dioxyde effet de serre sont le dioxyde 

de carbone (CO2), le méthane de carbone (CO2), le méthane 

(CH4) et le protoxyde d’azote (CH4) et le protoxyde d’azote 

(N2O).(N2O).

La semaine dernière, La semaine dernière, 

Copernicus, l’observatoire Copernicus, l’observatoire 

européen du climat, a déclaré européen du climat, a déclaré 

que 2024 avait bel et bien été que 2024 avait bel et bien été 

l’année la plus chaude jamais l’année la plus chaude jamais 

enregistrée depuis le début des enregistrée depuis le début des 

statistiques en 1850.statistiques en 1850.

Les prévisionnistes du Bureau Les prévisionnistes du Bureau 

britannique de météorologie, britannique de météorologie, 

comme d’autres spécialistes, comme d’autres spécialistes, 

s’attendent à une année 2025 s’attendent à une année 2025 

un peu moins chaude, mais qui un peu moins chaude, mais qui 

figurerait quand même parmi figurerait quand même parmi 

les trois années les plus chaudes les trois années les plus chaudes 

depuis au moins 1850.depuis au moins 1850.

Une hausse du CO2 bientôt Une hausse du CO2 bientôt 
ralentie ?ralentie ?

Une évolution dans le Une évolution dans le 

phénomène climatique de phénomène climatique de 

La Niña pourrait permettre La Niña pourrait permettre 

aux puits naturels, tels que aux puits naturels, tels que 

les forêts, d’absorber plus les forêts, d’absorber plus 

de carbone que ces dernières de carbone que ces dernières 

années, ralentissant ainsi, années, ralentissant ainsi, 

pour un temps, la croissance pour un temps, la croissance 

des niveaux de CO2 dans des niveaux de CO2 dans 

l’atmosphère, indique Richard l’atmosphère, indique Richard 

Betts, qui dirige le Bureau Betts, qui dirige le Bureau 

britannique de météorologie.britannique de météorologie.

« Toutefois, pour stopper le « Toutefois, pour stopper le 

réchauffement climatique, il réchauffement climatique, il 

faut que l’accumulation de gaz faut que l’accumulation de gaz 

à effet de serre dans l’air s’arrête à effet de serre dans l’air s’arrête 

complètement, puis commence complètement, puis commence 

à diminuer », souligne-t-il. Une à diminuer », souligne-t-il. Une 

chimère à l’heure actuelle.chimère à l’heure actuelle.
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En Bref...Handicap : des lunettes connectées pour les 
personnes malvoyantes

des chercheurs proposent de contrôler son 
smartphone par... la démarche

Apple explique enfin comment mettre
 à jour manuellement ses AirPods

Chaque année, des centaines 
de milliers de casques finissent 
à la poubelle. Un consortium 
mené par AGV essaie de changer 
la situation en développant le 
recyclage.
À l’avenir, les casques de moto 
pourraient être recyclés plutôt 
que jetés. On cherche à rendre 
leur cycle de vie plus circulaire 
et plus écoresponsable. C’est 
vrai que la moto a un sérieux 
problème de déchets. Je ne sais 
pas si vous le savez, mais pour 
des questions de sécurité, on 
est censé changer son casque 
à la moindre chute, même s’il 
nous tombe simplement des 
mains. En plus, ils ont une date 
de péremption. Même si l’on 
n’a pas d’accident et qu’on en 
prend particulièrement soin, 
les fabricants recommandent 
de les remplacer tous les cinq à 
sept ans, car certains matériaux 
pourraient s’être dégradés, c’est 
d’ailleurs la même chose pour 
les casques de vélo. Résultat 
: chaque année, des centaines 
de milliers de casques finissent 
à la poubelle. C’est qu’essaie 
de changer un consortium en 
développant le recyclage. Un 
consortium mené par AGV, l’un 
des principaux fabricants de 
casques. Il faudra commencer 
par régler la question de la 
collecte des casques en fin de 
vie. Premier défi. C’est pourquoi 
un spécialiste de la «logistique 
inversée» (un spécialiste 
des retours) a été intégré au 
consortium. Les boutiques seront 
également mises à contribution 
pour organiser la reprise des 
casques usagés. Une nouvelle 
usine va être créée. Elle se 
chargera du désassemblage et du 
traitement chimique. L’objectif 
étant de récupérer une matière 
première plastique et la réutiliser 
dans la fabrication de nouveaux 
casques. Il s’agit vraiment d’un 
projet industriel avec l’ambition 
de créer une filière circulaire 
comme il en existe dans de 
nombreuses industries. Le projet 
est d’ailleurs cofinancé par 
l’Union européenne.
Pour que ça marche, il faudrait 
que tous les fabricants de 
casques soient impliqués, mais 
avant, il faut aussi être sûr que ça 
fonctionne et que c’est rentable. 
C’est pourquoi un premier 
lot de 5000 casques doit être 
traité pour valider l’ensemble 
des techniques et les ajuster 
le cas échéant. Si ça marche, 
la Commission européenne 
pourrait légiférer et obliger tout 
le monde à recycler comme elle 
l’a fait dans d’autres secteurs.

Est-il possible de contourner 
et de ralentir certaines 
pathologies entraînant de 

lourds troubles de la vision ? Des 
patients pourraient bénéficier de 

lunettes électroniques.
Quand elle regarde droit devant 
elle, la vision centrale d’Isabelle 
Szukics s’efface progressivement 
: c’est la maladie de Stargardt. 

Chez Serge Gilles, il a fallu 
écarter les meubles pour qu’il 
puisse se déplacer. Lui souffre 
d’une rétinopathie. Il n’y a pas 
de traitement pour ces handicaps 
visuels, mais la réalité augmentée 
a changé leur vie. D’étranges 
lunettes(Nouvelle fenêtre) 
permettent à Serge de voir 
nettement et de loin, et permettent 
à Isabelle de lire la signalisation à 
nouveau. 
Un outil prometteur 
Plusieurs modèles existent. 
Celles d’Isabelle sont récentes 
et commercialisées par une 
petite société française. Une 
caméra filme ce que les yeux ne 
voient plus et projette l’image 

à l’intérieur des verres pour 
atteindre les parties fonctionnelles 
de la rétine. «Ce n’est pas un outil 
universel», rappelle Christophe 
Afonso Sastre, directeur du 
service clients Magic Sight. Des 
centaines de malvoyants sont 
équipés, pour un prix entre 6000 
et 9000 euros. Aucune étude 
clinique indépendante n’a évalué 
leur performance et ce n’est pas 
un dispositif médical. «On est 
peut-être au début de quelque 
chose, mais il faut rester prudent, 
critique, regarder comment les 
patients s’acclimatent», explique 
Jean-François Korobelnik, 
professeur d’ophtalmologie et 
chef du service d’ophtalmologie 
du CHU de Bordeaux.

Fini les coups de fil ratés parce 
qu’on a les deux mains prises. 
Des chercheurs canadiens pensent 
qu’en utilisant ses pieds on peut 
interagir avec son smartphone.
On peut intervenir sur son 
smartphone en jouant avec 
sa démarche, en modifiant 
légèrement la façon de se mouvoir 
dans l’espace. Par exemple, on va 
faire des petits pas rapides pour 
monter le son. Laisser traîner son 
pied derrière pour changer de liste 
de lecture. Ou simplement, taper 
le sol avec le talon pour décrocher. 
C’est une idée des chercheurs 
de l’université de Waterloo au 
Canada. Ils ont identifié comme 
cela une dizaine de façons de 
contrôler son téléphone en 
marchant. Et selon eux, c’est peut-
être l’avenir des interactions avec 
son mobile. L’intérêt, c’est de 
pouvoir effectuer des commandes 

basiques, même quand on a les 
mains prises.
En ce moment, par exemple, il 
fait un froid de canard. Si vous 
voulez répondre à un appel ou 
passer à la chanson suivante, il 
faut sortir les mains des poches 
pour appuyer sur l’écran ou sur 
ses oreillettes. Avec ce système, 
un petit déhanché et c’est réglé.

Une façon physique de 
manipuler son smartphone 

Il y a évidement le risque d’avoir 
l’air ridicule à se contorsionner 
bizarrement dans la rue.L0, il 
faut rapeler qu’il y a quelques 
années, les oreillettes aussi, on les 
trouvait ridicules. Et aujourd’hui, 
qui ne s’est pas retrouvé à parler 
tout seul dans la rue ? Donc ce 
sera peut-être la même chose 
avec le «gait control», le contrôle 
par la démarche. Justement, 

pour éviter le côté ridicule, les 
chercheurs se sont concentrés 
sur les gestes les plus acceptables 
socialement. Donc on ne va pas 
vous obliger à faire un moonwalk 
ou un entrechat pour écouter vos 
messages, par exemple.
Il fallait aussi que ces gestes soient 
faciles à identifier par le capteur 
de mouvement du téléphone. 
Vous imaginez, si on est obligé 

de refaire, plusieurs fois, son pas 
chassé, on pourrait croire que 
vous dansez le madison ! Cette 
fonction sera visible bientôt sur 
nos téléphones. Les chercheurs 
ne demandent aucune licence en 
particulier. Donc n’importe quel 
fabricant pourrait l’intégrer à son 
téléphone. Mais la vraie question, 
c’est de savoir qui sera le premier 
à oser s’en servir…

Si Apple propose régulièrement 
des mises à jour pour ses 
produits, les AirPods n’y faisant 
pas exception, la méthode exacte 
pour mettre à jour ces derniers 
restait jusqu’ici inconnue. Les 
AirPods se mettaient à jour… 
seuls.
Aujourd’hui, Apple éclaircit ce 
mystère en publiant une note 
expliquant le fonctionnement 
précis pour mettre à jour « 
manuellement » vos AirPods et 
bénéficier de la dernière version 
du firmware.

Une mise à jour lente

La première chose à faire est 
de vérifier que vos AirPods 
sont bien équipés de la dernière 
version du firmware. Pour ce 
faire, rendez-vous dans les 
paramètres de votre appareil, 
cliquez sur l’icône d’information 
liée à vos AirPods et vérifiez la 
version indiquée.
Si vous devez mettre à jour vos 
écouteurs, voici la marche à 
suivre. Cette méthode fonctionne 
pour les AirPods et les AirPods 
Pro, pour les AirPods Max, vous 
pouvez vous passer de la partie 
nécessitant la connexion à un 

boîtier :
Assurez-vous que vos AirPods 
sont à portée Bluetooth de votre 
iPhone, iPad ou Mac connecté au 
Wi-Fi.
Placez vos AirPods dans leur 
boîtier de chargement et fermez 
le couvercle.
Branchez le câble de chargement 
dans votre étui de chargement, 
puis branchez l’autre extrémité à 
un chargeur ou un port USB.
Laissez le boîtier fermé et 
attendez au moins 30 minutes 
pour que le micrologiciel se 

mette à jour.

Ouvrez le boîtier pour 
reconnecter vos AirPods à votre 
iPhone, iPad ou Mac.

Vérifiez à nouveau la version 
du firmware et recommencer si 
nécessaire.

Si cette méthode est loin d’être 
complexe, on peut regretter qu’en 
2025 il ne soit pas possible de 
forcer la mise à jour directement 
depuis l’interface d’un de ses 
appareils Apple. Toutefois, cette 
méthode a le mérite d’être là.
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En appoint ou au cœur du 
traitement des rhumatismes, 
et de l’arthrose en 

particulier, les remèdes naturels 
rendent d’immenses services, 
notamment pour soulager les 
douleurs articulaires. Alimentation, 
phytothérapie, aromathérapie, 
homéopathie… le point sur tous les 
traitements naturels de l’arthrose.
Les rhumatismes sont des maladies 
douloureuses, aiguës ou chroniques, 
qui gênent le fonctionnement 
d’articulations essentielles aux 
mouvements. L’arthrose, le plus 
fréquent des rhumatismes, est 
une maladie dégénérative du 
cartilage. Celui-ci est normalement 
en perpétuel remaniement, et 
ses produits de dégradation sont 
évacués. Quand ce processus est 
rendu impossible, surviennent 
des poussées inflammatoires 
répétées, qui détruisent le cartilage.
Les plantes anti-inflammatoires 
qui soulagent les rhumatismes
Si les rhumatismes sont soulagés 
par des anti-inflammatoires 
non stéroïdiens (AINS), les 
médecines naturelles sont capables 
de calmer les douleurs et les 
inflammations, notamment les 
plantes. Voici les conseils du Dr 
Jean-Michel Morel, médecin 
généraliste phytothérapeute, 
tirés de son ouvrage Traité 
pratique de phytothérapie 
(éd. Jacques Grancher).
La prêle, reminéralisante
Composée de tiges en « queue-
de-cheval », la prêle des champs, 
gorgée de minéraux précieux pour 
combattre l’arthrose et les autres 
rhumatismes dégénératifs, est 
notamment riche en silicium. Celui-
ci est un des matériaux constitutifs 
du cartilage et de l’os, dont il 
améliore la souplesse et la solidité.
• Comment l’utiliser ? En 
traitement de fond essentiellement, 
sous forme de poudre micronisée, 
1 à 3 g par jour, ou de suspension 
intégrale de plantes fraîches qui 
préserve les minéraux, à raison 
d’une cuillerée à café le matin, 
souvent associé à de l’ortie ;
• Les précautions 
d’emploi : la forme micronisée 
permet d’éviter les problèmes 
de tolérance gastrique. La 
prêle est contre-indiquée en 
cas d’insuffisance rénale.
L’harpagophytum, contre 
la douleur articulaire
La racine secondaire (le tubercule) 
de cette plante qui pousse dans les 
déserts d’Afrique du Sud contient 
des iridoïdes, comme l’harpagoside 
aux propriétés anti-inflammatoires.
L’harpagophytum (également 
surnommé « griffe du diable ») 
soulage activement (des études 
cliniques chez l’homme l’attestent) 

les douleurs articulaires légères à 
modérées, et diminue la raideur 
des articulations. Il serait efficace 
aussi sur les douleurs lombaires.
• Comment l’utiliser ? 
Sous forme d’extrait sec, en gélule, 
à la dose de 2 g par jour, ou son 
équivalent en poudre de plante, 
jusqu’à 5 g par jour, en cures 
discontinues, dix jours par mois 
par exemple, dans les poussées 
« chaudes » inflammatoires ;
• Les précautions 
d’emploi : l’harpagohytum 
est extrêmement bien toléré 
et les effets indésirables (une 
accélération du transit) sont rares. 
Aucune interaction avec d’autres 
médicaments n’a été notifiée.
La reine-des-prés, aspirine végétale
Les parties aériennes fleuries de la 
plante, herbacée de grande taille, 
commune partout en Europe dans 
les lieux humides, contiennent des 
dérivés salicylés. Quand on en 
froisse les fleurs, on retrouve l’odeur 
si caractéristique de l’aspirine du 
Rhône, du salicylate de méthyle !
Ses principes actifs ont des effets 
anti-inflammatoires comparables 
aux harpagosides, mais ils sont 
plutôt réservés aux rhumatismes 
aggravés par l’humidité. Ces 
rhumatismes sont plus traînants, 
en général moins aigus, mais plus 
enraidissants. Cette plante a ceci 
de remarquable qu’on y trouve 
les actifs anti-inflammatoires 
et leur naturel antidote, des 
tanins, qui protègent l’estomac.
• Comment l’utiliser ? 
Sous forme d’extrait sec ou fluide, 
de poudre ou de teinture-mère. 
Pendant la crise, on sirote durant la 
journée une infusion d’une poignée 
de sommités fleuries dans 1 l d’eau 
; en traitement de fond, et si les 
signes sont importants, privilégier 
50 gouttes matin et soir de teinture-
mère à diluer dans un peu d’eau. 
L’association cassis et reine-
des-prés peut être intéressante ;
• Les précautions d’emploi 
: elles sont identiques à celles de 
l’aspirine. La reine-des-prés est à 
éviter en cas de gastrite, d’allergie à 

l’aspirine, de prise d’anticoagulant 
ou d’anti-inflammatoires.
Le cassis, « antirouille » et antidouleur
Les feuilles de cet arbrisseau 
contiennent des polyphénols (des 
flavonoïdes, des tanins et leurs 
précurseurs) qui sont de puissants 
antioxydants. Autant de composants 
qui sont actifs sur les phénomènes 
associés à l’inflammation 
chronique. Ils exercent 
également un effet analgésique.
• Comment l’utiliser ? 
En traitement de fond (les cures 
sont alors continues), associé 
éventuellement à d’autres plantes 
anti-inflammatoires, la feuille de 
frêne, l’ortie ou la reine-des-prés. 
À privilégier, une décoction-
macération qui marie, à quantités 
égales, les feuilles de cassis, de 
bouleau, de frêne, d’ortie et les 
sommités fleuries de reine-des-
prés. La recette ? On jette une 
poignée de ce mélange dans de l’eau 
bouillante, on coupe l’ébullition 
et on laisse infuser 15 min. À 
boire tout au long de la journée ;
• Les précautions 
d’emploi : le cassis est sûr, 
il n’est pas toxique et aucun 
effet secondaire n’est décrit.
Une bonne hygiène de vie fait 
partie des remèdes contre l’arthrose
Outre la phytothérapie, une 
autre approche importante de la 
prise en charge de l’arthrose est 
celle de l’alimentation, et plus 
généralement de l’hygiène de vie. 
Voici les conseils du Dr Philippe 
Mattmann, médecin généraliste 
spécialisé en Phyto-Aromathérapie 
clinique, tirés de son ouvrage Le 
grand livre pour se soigner au 
naturel : Tous les conseils d’un 
médecin spécialiste des plantes 
pour se soigner efficacement 
et sans risque ! (éd. Eyrolles).
Un poids modéré
Un lien entre l’alimentation et 
l’état articulaire - voire entre 
l’observance de certains régimes 
alimentaires et l’évolution de 
certaines pathologies - a été 
remarqué. L’obésité est ainsi un 
facteur de risque majeur trois fois 

plus important que l’âge. Une action 
mécanique de l’accès pondéral 
s’exerce sur les articulations, 
mais les sécrétions de cytokines 
par le tissu adipeux sont aussi des 
facteurs aggravants. Une perte de 
5 kg peut déjà beaucoup améliorer 
la symptomatologie douloureuse 
notamment celle des genoux.
Une alimentation hypotoxique
Une façon simple de limiter la 
formation de toxine et de choisir 
une alimentation hypotoxique :
• Certains aliments 
possèdent de bons effets 
détoxifiants. Un modèle est le 
régime méditerranéen, à base 
de fruits et de légumes crus. 
À l’inverse, éviter les graisses 
saturées, toutes les viandes grasses 
et rouges, les laitages mais aussi 
l’alcool et tous les excitants ;
• Toutes les plantes 
de la famille des brassicacées 
(chou, brocolis, navet, radis, 
raifort et cresson) contiennent 
des substances soufrées 
bénéfiques, les glucosinolates ;
• Les fruits rouges, outre le 
rapport d’antioxydants, stimulent 
la production de glutathion, 
antioxydant central dans le 
processus d’élimination. La poire 
est en bon draineur articulaire. 
Les légumes riches en fructanes 
ont une action protectrice sur la 
flore intestinale. Citons aussi : 
le topinambour, les salsifis, l’ail, 
l’oignon, le pissenlit et les poireaux ;
• Les laits fermentés riches 
en probiotiques permettent de 
renforcer l’équilibre du biotope 
intestinal. Une cure de jus frais 
de pomme de terre crue est 
conseillée : un petit verre chaque 
matin. Les jus de chou et de 
carottes sont également très utiles ;
• Certains aliments sont 
particulièrement efficaces sur le 
foie et les reins. Sur le foie, on 
peut citer l’artichaut et le radis noir 
pour leurs actions cholérétiques, 
ainsi que l’avocat très riche en 
glutathion, et tous les légumes de 
la famille des brassicacées. Sur les 
reins, le céleri, les graines de courge, 
les concombres et la betterave ;
• Les oméga-3 : les 
aliments riches en oméga 3 
ont des vertus analgésiques 
et anti-inflammatoires. Une 
supplémentation en oméga-3 peut 
être opportune, tout en veillant 
à diminuer les apports en acide 
gras oméga-6 qui augmentent 
les douleurs articulaires ;
• La consommation 
régulière de végétaux fortement 
alcalinisants permet d’épargner 
le calcium osseux, et de lutter 
contre les acidoses génératrices 
de contractures et raideurs 
musculaires. On retrouve là 

toute l’utilité des cures de jus de 
légumes (notamment le jus de 
chou), de fruits entiers (c’est le 
potassium présent sous forme de 
sel organique qui exerce une action 
alcalinisante), ou des monodiètes.
Une bonne hydratation
L’hydratation stimule les fonctions 
d’élimination. Il est indispensable 
de boire un litre et demi - voire deux 
litres - par jour, sous forme de tisane 
- voie royale dans cette optique de 
détoxication (romarin, menthe, 
pissenlit, verge d’or, bardane) 
- thé vert (ou rooibos) riche en 
antioxydants, et tisanes spécifiques 
(chiendent, cassis, saule, frêne).
La cure de sève de bouleau. Ses 
vertus thérapeutiques sont déjà 
préconisées par sainte Hildegarde 
au XIIe siècle. Véritable draineur 
de l’organisme, la sève de bouleau 
rétablit l’équilibre acido-basique, 
active la durée et l’élimination des 
déchets organiques. Elle est souvent 
proposée sous une forme enrichie 
en bourgeons de cassis ou de boulot.
Lutter contre le stress oxydatif en 
apportant vitamines et minéraux
• Vitamines C, D, E : 
en leur absence, l’arthrose se 
développe plus rapidement ;
• Vitamine C : elle 
contribue à la formation de 
collagène pour assurer le maintien 
du cartilage : on la trouve dans 
le cassis, l’argousier, l’acérola, 
le kiwi, le cynorrhodon ;
• Vitamine E : elle 
contribue à protéger les cellules 
contre le stress oxydatif.
Le magnésium et le manganèse 
jouent un rôle protecteur
• Le silicium, le cuivre et le 
zinc sont antioxydants et permettent 
de lutter contre le vieillissement 
des articulations. Le silicium a un 
effet stabilisateur de l’équilibre 
minéral (l’ortie aide à maintenir le 
confort et la souplesse articulaire), 
le zinc aide à maintenir l’ossature ;
• Le soufre (méthyl 
sulfonil méthane ou MSM) 
contribuerait à maintenir en bon 
état les tissus conjonctifs, dont 
celui du cartilage et des tendons.
La pratique d’une activité 
physique régulière en prévention
Le sport active la microcirculation, 
nourrit le cartilage, renforce 
les muscles et les os et favorise 
l’élimination des toxines. Le 
massage est aussi un excellent 
moyen préventif. Un sommeil 
de bonne qualité et la pratique 
de la relaxation au coucher 
sont utiles en prévention.

Comment soulager l’arthrose avec des remèdes naturels ?
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Vous trouvez que vos bijoux sont 
ternes ? Pas de panique, il existe 
des solutions faciles et efficaces 
pour les nettoyer et leur rendre 
leur brillance. Une influenceuse 
mode a révélé sur Instagram son 
secret pour nettoyer vos bijoux 
sans les abîmer.
Les bijoux ont souvent une 
valeur sentimentale et ne plus 
pouvoir les porter peut s’avérer 
frustrant. Si vous n’osez plus 
porter cette bague offerte par 
vos parents ou ce bracelet ayant 
appartenu à votre grand-mère 
du fait de la perte de leur éclat, 
sachez qu’il existe des astuces 
pour les nettoyer sans les abîmer. 
Et bonne nouvelle, vous n’aurez 
besoin que de deux ingrédients 
pour les rendre comme neufs. 
May Berthelot, une influenceuse 
suivie par plus de 243 000 
abonnés sur Instagram, a révélé 

l’astuce donnée par l’une de ses 
professeures gemmologue – elle 
prend actuellement des cours à 
l’école des arts joailliers – et qui 
fonctionne à chaque fois.
Dans un bol rempli d’eau chaude, 
versez du liquide vaisselle. Mais 
attention, n’utilisez «surtout pas 
de l’extra-dégraissant», note 
la jeune femme. Remuez le 
mélange, avant d’y plonger une 

brosse à dents extra-souple avec 
des poils très doux et frottez 
vos bijoux avec cette brosse 
imprégnée du mélange. «Ça 
fonctionne sur toutes les gemmes 
qui sont transparentes, donc les 
diamants, les rubis, les saphirs..., 
a révélé May Berthelot, avant 
d’ajouter : Quand vous avez 
fini, essorez-les bien et ensuite, 
passez-les sous un sèche-

cheveux à air froid.» Pour garder 
vos bijoux éclatants, répétez 
l’opération toutes les semaines.
Nettoyer ses bijoux en argent
Pour nettoyer les bijoux en 
argent, il existe d’autres astuces 
que celle dévoilée plus haut. Vous 
pouvez déposer du dentifrice 
sur votre brosse à dents souple 
humidifiée avec de l’eau tiède. 
Puis, frottez doucement et lavez 
votre bijou en argent à l’eau 
avant de le sécher à l’aide d’un 
chiffon microfibre ou d’une 
peau de chamois. Vous pouvez 
aussi utiliser une cuillère à café 
de bicarbonate de soude dans de 
l’eau tiède. Quand votre mélange 
s’est transformé en pâte, brossez 
votre bijou doucement avant 
de le rincer et de le sécher. Si 
vous avez du vinaigre blanc à 
la maison, laissez tremper votre 
bijou dans un verre rempli de 

ce liquide pendant environ deux 
heures. Et là encore, rincez-le et 
essuyez-le.
Les astuces pour nettoyer les 

bijoux en or
Les astuces pour nettoyer les 
bijoux en argent fonctionnent 
aussi pour les bijoux en or. 
Sachez qu’il en existe d’autres. 
Faites tremper vos bijoux en 
or dans de l’eau tiède avec 
du produit vaisselle pendant 
toute une nuit. Si vous n›avez 
plus de produit vaisselle, 
vous pouvez le remplacer par 
un peu d’ammoniaque. Vous 
n’aurez plus qu’à les rincer et 
à les sécher le lendemain avec 
un chiffon doux. Sachez qu’il 
existe également des produits 
spécifiques disponibles dans le 
commerce.

Pas toujours évident de trouver 
la taille idéale pour une bague. 
Elle peut sembler trop petite 
ou, au contraire, beaucoup 
trop grande une fois portée... 
Heureusement, il existe une 
méthode simple pour ajuster une 
bague légèrement trop grande, 
sans avoir besoin de faire appel 
à un bijoutier.
Que ce soient les colliers, les 
chokers, les boucles d’oreilles ou 
les bagues, les bijoux permettent 
de compléter à merveille nos 
outfits. Et à ce niveau-là, chacun 
a ses préférences : tendance des 

accessoires maximalistes, retour 
en grâce du mix and match entre 
doré et argenté, ou les mélanges 
de couleurs ensoleillées. Bref, 
les bijoux sont des accessoires 
indispensables. Mais, si on 
adore en porter, en acheter ou en 
offrir, certains peuvent parfois 
donner du fil à retordre.
Notamment les bagues, et le 
système des tailles de doigts. 
Si vous êtes entre deux tailles, 
vous allez naturellement 
prendre la plus grande pour 
éviter l’inconfort, ou encore 
la fameuse bague qui est un 

cadeau que vous ne pouvez 
pas changer. Problème ? Une 
bague trop grande a tendance 
à rouler sur votre doigt ou, 
pire encore, tomber, avec un 
risque de la perdre ou l’abîmer. 
Pas de panique, une astuce 
vraiment toute simple permet 
d’y remédier.
Comment ajuster une bague trop 
grande à la maison ? L’astuce 
facile et inattendue à découvrir
À l’instar de la méthode 
imparable pour nettoyer ses 
boucles d’oreilles, c’est une 

nouvelle fois sur TikTok que 
l’on peut retrouver cette astuce. 
Plus précisément, c’est sur 

le compte de la bijouterie @
cullenjewellery qu’il faut se 
rendre pour découvrir celle-ci. 
Et pour ajuster la taille d’une 
bague trop grande vous aurez 
besoin d’un petit accessoire tout 
simple : un ajusteur de bague 
invisible. Cela ressemble à une 
petite spirale transparente. Il 
vous suffit d’en découper une 
petite portion que vous allez 
ensuite poser sur le dessous de 
votre bague. Cela va en effet 
ajouter du relief et donc combler 
l’espace entre votre doigt et 
l’anneau.

Au fil du temps, en raison des 
frottements, des bouloches 

apparaissent sur les pulls en 
laine et en cachemire. Si bien 

que vous finissez par mettre au 
placard vos plus jolies pièces. 
Cet hiver, nous avons déniché 

une astuce toute simple et 
rapide pour porter plus 

longtemps votre pull préféré.

Qu’ils soient conçus en 
laine, en cachemire, en 
angora ou en mohair... 

les pulls requièrent une attention 

toute particulière notamment 
pour leur lavage. Il est donc 
recommandé de les laver à la 
main avec de l’eau froide ou 
bien à l’envers dans la machine 
à laver avec un programme 
bien spécifique. Aussi, nous 
vous conseillons d’utiliser une 
lessive spéciale pour les tissus 
délicats, ainsi la fibre est moins 
sensibilisée au moment du 
nettoyage.
A fil du temps, des bouloches 
peuvent apparaitre sur votre 
maille et elles peuvent aussi 
perdre en densité. Ceci est tout 
à fait normal sur des matières 
naturelles. Toutefois, il existe 
une astuce facile et rapide pour 
y remédier sans abîmer votre 
précieux pull. On vous explique 
tout.

L’astuce parfaite pour 
redonner du volume et éviter 

les bouloches sur vos pulls

Dans une vidéo postée sur 
le réseau social TikTok, 
l’influenceuse @bubblebead 
qui adore partager ses conseils 
pour prendre soin de ses pulls, 
a dévoilé sa technique favorite 
pour garder ses mailles fluffy, 
bien gonflées et sans bouloches. 
Vous allez adorer son astuce 
assez étonnante !
Aussi surprenant soit-il, il suffit 
de se munir d’une brosse à 
cheveux avec des poils naturels 
(c’est un détail qui a toute son 
importance). En effet, les poils 
non artificiels n’abîment pas la 
laine ou la maille de votre pull 
contrairement aux brosses à 
cheveux en poils synthétiques. 
Ensuite, la spécialiste des pulls 
explique qu’il faut seulement 
brosser son vêtement en laine 
délicatement. Instantanément, 
votre pull va retrouver du volume 
et les bouloches vont disparaitre 
car la brosse à cheveux va 

«démêler les nœuds» de votre 
maille en fibre naturelle. «Ce 
n’est pas comme une matière 
plastique où les bouloches 
restent», explique l’influenceuse. 
Si vous avez des pièces en fibre 
synthétique, privilégiez donc 
un appareil anti-bouloches pour 
éliminer ces indésirables.

Aussi, les pulls en maille 
n›ont pas besoin d›être lavés 
systématiquement après avoir 
été portés. En effet, lors d›une 
interview accordée à Femme 
Actuelle, une teinturière du 
Pressing de Seine (situé à Paris), 
nous a révélé qu›un lavage 
toutes les 4 à 5 utilisations est 
suffisant. Ainsi, vos précieux 
pulls resteront beaux comme au 
premier jour !

Comment éviter les bouloches sur les pulls ?

Cette astuce facile pour nettoyer ses bijoux sans les abîmer

L’astuce imparable pour ajuster une bague trop grande



Le ministère de la 
Culture et des Arts a 
annoncé l’ouverture des 

candidatures pour la 3e édition 
du prix «Cadets de la Culture», 
baptisée cette année du nom 
de l’écrivain et poète, le défunt 
Mohamed Lakhdar Essaihi 
(1918-2005), a indiqué mardi un 
communiqué du ministère.

Créé en 2023, le prix «Cadets de 
la Culture» vise à encourager et 
accompagner les jeunes créateurs 
dans les domaines artistiques et 
littéraires.

Le prix concerne deux 
catégories, la première porte sur 

«la musique et l’interprétation» 
(chant, représentation théâtrale, 
télévisée ou cinématographique), 
en sus des arts plastiques (dessin, 
sculpture et bande dessinée), 
tandis que la seconde catégorie 
porte sur «les œuvres littéraires» 
(narration, conte pour enfant, 
roman et poésie).

Le concours est ouvert pour les 
enfants et les jeunes créateurs 
algériens résidant à l’intérieur du 
pays et à l’étranger, dont l’âge 
varie entre 7 et 16 ans.

Dans le cadre de ce concours, 
il est exigé de respecter dans 
l’œuvre, les spécificités 

culturelles algériennes et de ne 
pas porter atteinte aux valeurs 
humaines.

Les candidats désirant participer 
sont invités à déposer leurs 
dossiers au niveau du siège 
du ministère de la Culture 
et des Arts à Alger ou via le 
courriel:cadetsculture@m-
culture.gov.dz.

Le dernier délai pour la réception 
des œuvres est fixé au 10 mars 
prochain alors que les prix seront 
remis le 16 avril, selon la même 
source.

L’Académie des Oscars a 
dévoilé ses nominations pour la 
97e cérémonie, qui se tiendra 
le 2 mars 2025 à Los Angeles. 
Une fois encore, le Festival 
de Cannes affirme son rôle de 
tremplin incontournable pour 
les films les plus marquants de 
l’année. Huit films issus de la 
Sélection officielle, cumulent un 
total de 31 nominations réparties 
dans 17 catégories, confirmant 
l’empreinte indélébile de Cannes 
sur le cinéma mondial. Très 
souvent, les films qui effectuent 
leur première sur la Croisette 
deviennent les œuvres majeures 
de l’année, saluées par les 
critiques, les jurys et le public. 
Cette année ne fait pas exception.

Parmi ces films, Emilia Pérez 
de Jacques Audiard se distingue 
avec 13 nominations, un record 
pour un film non anglophone. 
Présenté à Cannes, où il a 
remporté le Prix du Jury et le Prix 
d’interprétation féminine, ce film 
aborde avec finesse les thèmes de 
l’identité et de la justice, mêlant 
thriller et drame. Il s’agit aussi 
d’une première historique pour 
les Oscars, avec la nomination 
d’une actrice transgenre dans 
la catégorie Meilleure actrice. 
L’histoire de Manitas, chef de 
cartel qui rêve de devenir la 
femme qu’il a toujours voulu être, 
illustre la capacité d’Audiard 
à traiter des récits empreints 
d’humanité et de complexité. 
Le film est notamment nommé 
dans les catégories de Meilleur 
film, Meilleure réalisation, et 
Meilleure actrice, soulignant son 
rayonnement international.

Anora de Sean Baker, Palme 
d’or du dernier Festival de 
Cannes, est également en lice 

avec 6 nominations. Ce conte 
moderne, où une strip-teaseuse 
de Brooklyn voit son mariage 
avec un héritier russe se heurter 
à des obstacles inattendus, 
reflète la finesse du cinéma de 
Baker, qui mêle satire sociale et 
sensibilité humaine. La richesse 
des performances des acteurs 
a été particulièrement saluée, 
avec des nominations pour la 
Meilleure actrice et le Meilleur 
acteur dans un rôle secondaire, 
ainsi qu’une reconnaissance pour 
son scénario original.

Un autre film ayant marqué 
la Croisette, The Substance 
de Coralie Fargeat, a lui aussi 
trouvé un écho aux Oscars, 
avec 5 nominations. Lauréat du 
Prix du scénario à Cannes, ce 
thriller d’anticipation interroge 
la quête de perfection à travers 
une invention révolutionnaire 
permettant de partager sa vie 
avec une version améliorée 
de soi-même. Ce film repose 
sur deux actrices de talent : 
Demi Moore, qui porte le rôle 
principal avec intensité et qui 
est justement nommée dans cette 
catégorie, et Margaret Qualley, 
dont la prestation, bien que 
saluée, n’a malheureusement 
pas été retenue pour une 
nomination dans la catégorie 
Meilleure actrice dans un rôle 
secondaire, ce qui a suscité des 
regrets parmi les critiques. Avec 
des nominations pour Meilleur 
film, Meilleure réalisation, 
Meilleurs maquillage et coiffure, 
et le prix déjà remporté pour le 
Meilleur scénario à Cannes, The 
Substance confirme la maîtrise 
narrative et visuelle de Coralie 
Fargeat.

Dans un registre totalement 

différent, Les Graines du 
figuier sauvage de Mohammad 
Rasoulof, récompensé du Prix 
spécial du Jury à Cannes, 
continue de faire parler de lui 
avec une nomination pour le 
Meilleur film international. Lors 
de sa première sur la Croisette, 
le film avait suscité une véritable 
ovation : pas moins de 25 
minutes d’applaudissements, 
un moment chargé d’émotion, 
d’autant plus poignant que le 
réalisateur et ses actrices avaient 
dû fuir l’Iran pour être présents. 
Ce drame familial explore les 
dilemmes moraux d’un juge 
face aux injustices d’un régime 
oppressif, tout en dépeignant 
avec sensibilité les divisions au 
sein de sa propre famille. La 
richesse du scénario, couplée à 
la profondeur des performances, 
fait de ce film une œuvre 
essentielle, saluée par plusieurs 
jurys parallèles à Cannes, 
notamment le Prix FIPRESCI 
et le Prix du Jury œcuménique. 
Son impact dépasse largement 
l’écran, rappelant le rôle du 

cinéma comme acte de résistance.

Cannes a également mis en 
lumière des œuvres plus 
atypiques, comme Flow de Gints 
Zilbalodis, un film d’animation 
poétique où un chat doit s’adapter 
à un monde submergé par les 
eaux. Avec ses 2 nominations 
(dont Meilleur film international), 
ce bijou singulier réinvente le 
genre de la fable animée. De 
son côté, The Apprentice d’Ali 
Abbasi, qui plonge dans les 
arcanes du pouvoir américain en 
suivant l’ascension de Donald 
Trump, a valu à ses interprètes 
des nominations pour Meilleur 
acteur et Meilleur acteur dans un 
rôle secondaire. Abbasi, fidèle 
à son style, signe une œuvre 
ambitieuse, mêlant satire et 
tension dramatique.

Enfin, des œuvres plus modestes 
mais tout aussi marquantes 
trouvent leur place dans cette 
sélection. L’Homme qui ne 
se taisait pas, court métrage 
de Nebojša Slijepcevic, relate 
l’acte de courage d’un homme 

s’opposant à des paramilitaires 
lors de la guerre en Bosnie. Ce 
film, qui a remporté la Palme 
d’or du court métrage à Cannes, 
est nommé pour le Meilleur 
court métrage, rappelant la 
puissance du cinéma à témoigner 
des tragédies humaines. Quant à 
La Jeune Femme à l’aiguille de 
Magnus Von Horn, son récit sur 
une ouvrière enceinte dans le 
Danemark de 1918 a obtenu une 
nomination pour le Meilleur film 
international, une reconnaissance 
méritée pour une œuvre d’une 
grande intensité émotionnelle.

Le Festival de Cannes, fier de ses 
lauréats, adresse ses félicitations 
chaleureuses à ces films et 
cinéastes qui continuent de porter 
haut les couleurs du cinéma 
mondial. La 97e cérémonie 
des Oscars promet d’être un 
événement mémorable, où la 
Croisette rencontrera à nouveau 
Hollywood pour célébrer la 
magie du 7e art.

Ouverture des candidatures pour la 3e édition du prix 
«Cadets de la Culture»

Des films de Cannes 2024 brillent aux nominations
 des Oscars

Samedi 01 Février 2025

18 Culture SeybouSe Times



En Syrie, il a suffi d’un 
graffiti sur l’un des murs 
de Daraa pour que la 

guerre civile, qui a duré 14 ans, 
éclate, causant détresse et misère 
au sein de la population du pays et 
à l’extérieur de ses frontières.

La guerre civile a détruit toutes 
les parties de la Syrie, qui était 
autrefois une société prospère 
dotée d’une nature fascinante et 
d’une histoire riche, et a forcé des 
millions de personnes à fuir le 
pays pour des sociétés plus sûres 
et plus stables, emportant avec 
eux les souvenirs d’un endroit 
qu’ils considéraient autrefois 
comme leur patrie.

L’art syrien a été l’une des formes 
d’expression de la population 
depuis le début de la guerre et 
a continué à l’être par la suite. 
Qu’il soit écrit ou dessiné, l’art 
est porteur d’un message, d’une 
émotion ou d’une histoire.

Ahmad Elias, artiste syrien ayant 
plus de 38 ans d’expérience dans 
les beaux-arts, a été témoin de la 
différence avant, pendant et après 
la guerre.

«Il est naturel pour l’être humain 
d’être affecté par les événements 
qui l’entourent. Par ailleurs, 
l’artiste visuel sera l’un des plus 
affectés par son environnement, 
car c’est un être qui porte en lui 
des sentiments délicats et qui 
traite des images, de la formation 

et des couleurs», a-t-il déclaré.

M. Elias est né à Dayr Atiyah, en 
Syrie, dans les années 1950. Il a 
plusieurs années d’expérience au 
cours desquelles il a exposé ses 
œuvres dans 14 galeries locales et 
internationales.

«J’appartiens à une génération 
d’artistes qui ont reçu 
l’enseignement des pionniers 
des beaux-arts en Syrie au siècle 
dernier, dont la plupart ont étudié 
l’art en Italie et en Égypte», a 
déclaré M. Elias.

«L’un des professeurs les plus 
importants dont les conseils 
m’ont influencé est le professeur 
Afif al-Bahnasi, qui nous incitait 
à tirer profit de l’héritage arabe et 
islamique.»

L’artiste syrien a expliqué à 
Arab News que son style était 
également influencé par d’autres 
artistes, en particulier au cours de 
ses premières années.

«Au cours de ma longue expérience 
artistique, j’ai été influencé par le 
grand artiste Mahmoud Hammad, 
qui était le doyen de la faculté 
des beaux-arts à l’époque. Grâce 
à de nombreuses expositions, 
j’ai développé mon expérience et 
introduit des techniques propres 
à mon art et à mon style», a-t-il 
déclaré.

M. Elias a eu la chance de ne 
pas être directement exposé aux 

désastres de la guerre et aux 
événements malheureux qui s’y 
sont produits, mais la signification 
des événements en cours a tout de 
même marqué son travail d’une 
empreinte indélébile.

«Bien que je n’aie pas été 
directement exposé aux 
désastres de la guerre et aux 
événements malheureux qui s’y 
sont produits, cela a affecté mes 
œuvres artistiques en termes de 
connotations de couleurs et de 
symboles expressifs, malgré ma 
volonté de tenir ces douleurs à 
l’écart de l’aspect artistique de mes 
œuvres, qui se caractérisent par un 
langage abstrait particulier», a-t-il 
déclaré à Arab News.

En outre, les artistes qui ont vécu 
la guerre et ont été témoins de ses 
horreurs, mais qui n’ont pas quitté 
la Syrie en tant que réfugiés, ont 
exprimé les scènes douloureuses 
dans leur propre style, a déclaré 
M. Elias.

Certains artistes ont dépeint 
la destruction et la souffrance 
humaine de manière réaliste, 
d’autres ont exprimé la tragédie 
visible sur les visages, et d’autres 
encore ont dépeint la tristesse 
et la douleur sur les visages des 
personnes endeuillées et les pleurs 
des femmes et des enfants.

«De nombreux artistes ont 
dépeint et documenté dans leurs 
œuvres le déplacement massif et 

le mouvement des exilés fuyant 
la mort et la destruction», a-t-il 
ajouté.

«Ceux qui sont partis à l’étranger 
et ont vu les bateaux de la mort 
ont réalisé des œuvres tragiques 
représentant les bateaux luttant 
contre les vagues de la mer, y 
compris les âmes des femmes, 
des hommes et des enfants, et 
racontant de nombreuses histoires 
tragiques et des récits sur les 
survivants de ces horreurs qui 
font frémir le corps et interpellent 
la conscience.»

Décrivant les ravages de la 
guerre, M. Elias a déclaré: «La 
guerre et ses tragédies humaines 
marqueront à jamais l’esprit des 
Syriens, et la tragédie des Syriens 
qui ont été victimes de toutes 
sortes d’injustices, d’abus, de 
déplacements et de destructions 
restera un chapitre honteux dans 
l’histoire de ceux qui prétendent 
être civilisés, humains et défendre 
les droits de l’homme.»

D’autre part, l’art syrien est ancien 
et se distingue par une histoire 
remarquable qui a été démontrée 
par les artistes syriens au début du 
XXe siècle.

Les artistes ont documenté dans 
leurs œuvres tous les événements 
que leur pays a traversés, toutes 
les formes de grandeur et de 
tragédie.

Selon M. Elias, l’artiste est 

par nature «un témoin et un 
documenteur de son époque», 
à l’instar d’un poète ou d’un 
écrivain, et tous les arts, quelles 
que soient leurs différences, se 
rejoignent dans des orientations et 
des objectifs communs et unifiés, 
qu’ils soient visuels, littéraires 
ou auditifs. Chaque artiste, a-t-
il dit, s’exprime dans son propre 
langage.

«Les beaux-arts syriens, avec 
leurs racines profondes et leurs 
fondations solides, restent 
résistants malgré les années de 
guerre et de tourmente que le pays 
et son peuple ont endurées. Ces 
épreuves serviront probablement 
de source d’inspiration et de 
moteur pour la reconstruction et 
le renouveau. Les artistes, comme 
toujours, seront au premier plan, 
car la souffrance devient souvent 
un puissant catalyseur pour une 
expression artistique et créative 
percutante», a déclaré M. Elias.

«Avec la chute de l’ancien régime 
syrien, désormais relégué aux 
oubliettes de l’histoire, la Syrie 
bien-aimée retrouvera son statut 
noble, radieux et cultivé. Les 
fondations d’une Syrie moderne 
seront construites par les mains 
dévouées de ses honorables 
citoyens, avec le soutien de 
ses frères arabes, menés par 
le royaume frère d’Arabie 
saoudite et ses dirigeants sages et 
visionnaires.»

Deux grands succès 
populaires et une comédie 
musicale hors norme à 

l’aura internationale : «Le comte 
de Monte-Cristo», «L’Amour 
ouf» puis «Emilia Perez» sont en 
tête des nominations aux César, 
annoncées mercredi à Paris.
Avec 14 nominations, «Le comte 
de Monte-Cristo» fait la course 
en pole position à un mois de 
la 50e cérémonie des César, 
après avoir ravi 9,4 millions de 
spectateurs en salles en France 
(soit le deuxième plus gros 
succès de l’année).
Pierre Niney, qui reprend ce 
grand rôle écrit par Alexandre 
Dumas et qui a déjà été couronné 
d’un César en 2015 pour «Yves 
Saint Laurent», fait figure de 
candidat très sérieux dans la 
catégorie du meilleur acteur.
Il sera en concurrence avec 
François Civil, nommé pour 
«L’Amour ouf» de Gilles 

Lellouche, qui a fait un carton 
auprès du public adolescent 
et récolte 13 nominations. 
Sa partenaire de jeu Adèle 
Exarchopoulos est également 
nommée comme meilleure 
actrice, onze ans après «La vie 
d’Adèle».
Dans un mouchoir de poche, 
«Emilia Perez», de Jacques 
Audiard, récolte 12 nominations. 
Feu d’artifice visuel et auditif, 
cette comédie musicale en 
espagnol sur la transition de 
genre d’un narcotrafiquant 
mexicain poursuit son parcours 
hors du commun.
Le film a battu aux Etats-Unis 
le record, pour une œuvre non 
anglophone, de 13 nominations 
aux Oscars. Il avait reçu à 
Cannes le prix du jury et un prix 
d›interprétation collectif pour 
ses actrices, Selena Gomez, Zoe 
Saldaña, Adriana Paz et surtout la 
principale, Karla Sofia Gascon.

Un César pour cette dernière, 
nommée comme Zoe Saldaña 
dans la catégorie meilleure 
actrice, serait un symbole pour 
celle qui a essuyé des campagnes 
de haine liées à sa transidentité.
Un an après le sacre de Justine 
Triet pour «Anatomie d›une 
chute», aucune cinéaste n›est 
en lice pour le trophée de la 
meilleure réalisation. Jacques 
Audiard, 72 ans et déjà dix César 
à son actif («Un prophète», «De 
battre mon cœur s›est arrêté»...), 
est l›un des favoris pour lui 
succéder.
Les nominations de «L›Amour 
ouf» (4,9 millions de spectateurs 
en France, troisième succès de 
l›année) et de «Monte-Cristo» 
devraient tordre le cou à la 
réputation de l›Académie d›être 
parfois déconnectée du public. 
Même si le plus gros carton 
de 2024 en France avec 10,8 
millions de spectateurs, «Un p›tit 

truc en plus» d›Artus et sa troupe 
d›acteurs porteurs de handicap, 
ne récolte qu›une nomination, 
celle du meilleur premier film.
Derrière les trois favoris, deux 
autres longs-métrages sortent 
leur épingle du jeu, en lice 
pour le César du meilleur film 
et sept autres prix chacun : 
«Miséricorde», un film d›auteur 
à l›audience plus confidentielle 
d›Alain Guiraudie, et «L›Histoire 
de Souleymane», de Boris 
Lojkine, sur l›odyssée parisienne 
d›un livreur sans-papiers.
Un prix pour ce film lancerait 
un message, à l›heure où le 
gouvernement français entend 
réduire l›immigration. Tout 
comme une statuette de la 
révélation masculine pour son 
acteur guinéen Abou Sangaré, 
qui vient d›obtenir un titre de 
séjour après son tout premier rôle 
à l›écran.
Les 4.951 membres de 

l›Académie, qui s›approche 
désormais de la parité (45% de 
femmes), ont un mois pour élire 
leurs favoris, avant la remise des 
prix sur la scène de l›Olympia, à 
Paris, le 28 février.
Avec une saveur particulière: les 
César soufflent leur 50e bougie et 
ont offert la présidence à la reine 
des actrices tricolores, Catherine 
Deneuve.
La soirée sera animée par 
Jean-Pascal Zadi, meilleur 
espoir masculin 2021 pour 
«Tout simplement noir», qui 
sera accompagné sur scène 
notamment d›Emmanuelle Béart, 
de Cécile de France, Pio Marmaï, 
Raphaël Quenard ou Justine 
Triet.
Seules deux personnalités savent 
déjà qu›elles se verront décerner 
une statuette: la star américaine 
Julia Roberts et le réalisateur 
Costa-Gavras, qui doivent 
recevoir un César d›honneur.

Syrie
 comment le conflit a affecté l’art syrien

césar
 «Monte-cristo» devance «L’Amour ouf» et «Emilia Perez» 

en tête des nominations
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Lors de sa première visite 
en Arabie saoudite, le 
producteur de musique et 

compositeur sud-africain Lebo 
M s’est entretenu avec Arab 
News pour évoquer sa longue 
carrière de créateur de succès 
Disney.

Connu pour avoir créé le chant 
d’ouverture caractéristique du 
«Cercle de la vie» dans le très 
populaire «Le Roi Lion» de 
1994, Lebo M est retourné en 
studio pour «Mufasa : Le Roi 
Lion» de 2024 avec une chan-
son qu’il a composée intitulée 
«Ngomso» et «We Go Toge-
ther», qu’il a co-composée avec 
Lin-Manuel Miranda.  

Le talent créatif a apporté son 
emblématique à Riyad vendredi, 
en joignant ses forces à celles 
du célèbre compositeur Hans 
Zimmer à l’arène Mohammed 
Abdo, dans le cadre du calen-

drier d’événements de la Saison 
de Riyad.

«J’ai eu le privilège de quitter 
(l’hôtel) et d’aller dans le désert 
et de ressentir les deux mondes... 
Je regarde l’évolution d’une so-
ciété d’un pays en moins de cinq 
ans (depuis 2018). J’ai apprécié 
le fait d’être venu ici alors qu’il 
semble que l’Arabie saoudite 
s’ouvre au monde sur le plan 
culturel», a-t-il déclaré à Arab 
News après le spectacle.

«J’aime interagir et apprendre 
à connaître le pays à travers les 
gens, traîner ici et rencontrer des 
gens.... J’ai l’impression d’arri-
ver en Arabie saoudite pour un 
nouveau voyage dans une Ara-
bie saoudite qui n’a pas encore 
été exposée au monde, et c’est 
vraiment passionnant», a-t-il 
ajouté. 

Lebo M évolue dans le monde 
de la musique depuis plus de 40 

ans. À l’âge de 13 ans, il don-
nait déjà son premier concert à 
Soweto, en Afrique du Sud, en 
pleine époque de l’apartheid.

Né en 1964, il a été contraint 
à l’exil à l’âge de 16 ans après 
s’être rendu au Lesotho pour s’y 
produire sans carte d’identité ni 
passeport. Après s’être vu refu-
ser l’entrée en Afrique du Sud, 
il s’est installé au Lesotho avant 
de s’installer aux États-Unis.

Pendant cette période, Lebo M a 
été confronté à l’absence de do-
micile fixe mais, malgré les diffi-
cultés, il a continué à poursuivre 
sa passion pour la musique.

« Cela n’a jamais tué mon rêve 
de devenir une personne impor-
tante. Quand on vient d’où je 
viens, quand on grandit entou-
ré de personnes qui meurent 
jeunes, qui sont arrêtées politi-
quement, je rêvais de réussir, de 
m’imposer », a déclaré Lebo M.

«Ma passion a été réorientée et 
j’ai découvert Lebo M, l’artiste 
sud-africain, parce que je possé-
dais quelque chose d’unique», 
s’est-il félicité. 

Sa carrière a démarré après sa 
rencontre avec Zimmer, qui a 

reconnu son talent et l’a engagé 
pour coécrire, coproduire et 
interpréter la bande originale 
de «The Power of One» (1992), 
ce qui lui a valu une reconnais-
sance mondiale et sa participa-
tion au «Roi Lion».

Le couturier libanais Georges 
Hobeika a présenté sa collec-
tion printemps-été 2025 lors de 
la Semaine de la haute Couture 
à Paris. Mahira Abdelaziz, per-
sonnalité de la télévision égyp-
tienne et émiratie, et le manne-
quin libanais Nour Rizk étaient 
présents pour assister au défilé.

Présenté comme un hommage à 
sa défunte mère, Marie Hobei-
ka, le défilé a débuté par une 
série de looks entièrement noirs 
avant de passer aux looks scin-
tillants aux teintes plus claires 
pour lesquels Hobeika est 
connu.

Abdelaziz était également pré-
sente lorsque Schiaparelli a ou-
vert la Semaine de la haute cou-
ture à Paris avec un spectacle 
éblouissant intitulé «Icare» 
sous les plafonds dorés du Petit 

Palais.  Des talismans d’or étin-
celants, imaginés comme des 
soleils, bordaient la piste – un 
clin d’œil au mythe du garçon 
qui s’est approché trop près du 
soleil, a rapporté l’Associated 
Press.

La collection incarne le thème 
de la prise de risque en subver-
tissant les codes classiques de 
la couture et en osant repousser 
les limites. Mais contrairement 
à Icare, cette collection n’est 
pas tombée, elle s’est élevée.

Carla Bruni-Sarkozy, Marisa 
Berenson et Kelly Rutherford 
ont regardé Kendall Jenner et 
d’autres mannequins marcher 
avec une grâce majestueuse, 
évoquant délibérément le 
rythme lent des défilés de cou-
ture de l’ancienne école.

La collection de Daniel Rose-
berry a réimaginé les codes 
traditionnels de la couture avec 
une pointe de provocation. Ins-
piré par les rubans vintage, il a 
transformé des teintes douces 
comme le beurre, le safran et 
le brun «toast» en silhouettes 
baroques audacieuses qui ont 
bouleversé la tradition.

La créatrice Maria Grazia 
Chiuri s’est plongée dans les 
archives de Christian Dior pour 
sa dernière collection de haute 
couture lundi, explorant les 

transformations du temps, a 
constaté l’agence AP.

Le défilé printemps 2025 – l’un 
des meilleurs de Chiuri depuis 
le début de la saison – s’est ins-
piré des silhouettes clés des an-
ciens créateurs emblématiques 
de Dior, tels qu’Yves Saint 
Laurent, et les a imprégnées de 
sa vision contemporaine dis-
tincte.

Le défilé était un commentaire 
sur la façon dont la mode sert 
d’objectif pour comprendre le 
temps.

La ligne Trapèze, conçue à 
l’origine par Saint Laurent en 
1958, et la silhouette Cigale de 
Christian Dior datant de 1952, 
toutes deux remises au goût du 
jour avec des tissus modernes, 
ont été les principales sources 
d’inspiration.

L’année 2024 a été rude pour 
la Couronne britannique. En 
janvier, Kate Middleton a subi 
une intervention chirurgicale à 
l’abdomen, suivie d’une chimio-
thérapie après la détection d’un 
cancer. Après plusieurs mois de 
traitement, elle a annoncé en 
janvier 2025 être en rémission. 
Parallèlement, le roi Charles III 
a également affronté des pro-
blèmes de santé, bien que les 
détails de son cancer restent pri-
vés. Ces défis ont profondément 

affecté la famille royale.

Durant la maladie de son épouse, 
le prince William et Carole Mid-
dleton, la mère de la princesse 
de Galles, ont veillé à protéger 
et entourer les enfants, le prince 
George, la princesse Charlotte et 
le prince Louis. Kate Middleton, 
qui s’était retirée de ses engage-
ments royaux, a passé une partie 
de sa convalescence à Adelaide 
Cottage. Loin du tumulte de 
la Firme, la famille se retrou-

vait pour soutenir la princesse 
et maintenir un environnement 
stable pour les trois enfants.

Kate Middleton et le prince 
William évoquent l’histoire 

avec le prince George

Conscient de son destin en tant 
que futur roi, le prince George, 
aujourd’hui âgé de 11 ans, reçoit 
une éducation adaptée à ses 
futures responsabilités. Ses pa-
rents, le prince William et Kate 
Middleton, l’initient progressi-

vement aux devoirs royaux et 
au futur rôle qu’il occupera. Un 
statut qui s’accompagne d’une 
culture pointue de l’histoire et 
des évènements marquants.

De ce fait, le prince et la princesse 
de Galles aborderaient déjà des 
sujets historiques et sensibles 
avec lui, notamment l’histoire 
de l’Holocauste : «George 
arrive à l’âge où il commence 
à comprendre les choses. Il 
devient donc intéressant de lui 

parler de ce qui s’est passé», a 
confié le prince William lors de 
la commémoration des 80 ans 
de la libération d’Auschwitz, 
le 28 janvier. Cette approche 
vise à assurer le devoir de 
mémoire et sans aucun doute à 
préparer le jeune garçon à ses 
futurs engagements. Lorsque 
son père deviendra roi, il sera 
automatiquement nommé duc de 
Cornouailles et héritera ainsi du 
domaine associé à ce titre.

Georges Hobeika accueille des stars arabes à la Semaine 
de la haute couture à Paris

Kate Middleton et le prince William 
 ces discussions sérieuses qu’ils abordent avec leur fils,

 le prince George

Lebo M, compositeur sud-africain, évoque sa visite 
en Arabie saoudite et les succès de Disney
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Dans le cadre des 
préparatifs des Jeux 
Africains Scolaires 2025, 

le wali d’Annaba, Abdelkader 
Djellaoui, a présidé une réunion 
de travail de coordination 
consacrée à cet événement sportif 
continental. La réunion a porté 
en particulier sur les sites situés 
dans les wilayas hôtes, à savoir 
Annaba, Skikda et Constantine. 

Ces jeux sont prévus du 20 
au 30 août 2025. La session a 
réuni plusieurs responsables, 
notamment la Cheffe de 
cabinet, le wali-délégué de la 
circonscription administrative 
‘’Benaouda  Benmostefa’’, les 
chefs de daïras d’Annaba et El 
Bouni, ainsi que les présidents 
des assemblées populaires 
communales d’Annaba, Seraïdi 
et El Bouni. Les directeurs 

concernés par les préparatifs 
étaient également présents.
Le wali a souligné l’importance 
de cet événement sportif 
d’envergure africaine, insistant 
sur la nécessité de préparer 
minutieusement tous les aspects 
liés à son organisation. Le wali 
a émis des instructions claires 
pour accélérer les préparatifs, en 
particulier en ce qui concerne les 
infrastructures, la logistique et 

l’organisation, afin d’assurer un 
accueil optimal aux délégations 
participantes.
Ces jeux représentent une 
occasion unique pour mettre en 
avant la position de l’Algérie 
sur la scène sportive africaine 
et internationale. Ils constituent 
également une opportunité 
d’échange culturel et sportif 
entre les jeunes du continent. 
Cet événement est également 

perçu comme un levier pour 
promouvoir les wilayas hôtes, 
renforcer les infrastructures 
sportives et stimuler l’activité 
économique et touristique dans la 
région.

ANNABA : 
Les préparatifs des jeux africains scolaires en bonne voie 

Le 31 janvier 2025, Le 
commissariat du Festival 
Culturel National de la 

Production Théâtrale Féminine de 
Annaba est heureux de dévoiler 
le jury de sa 7ᵉ édition, qui se 
tiendra du 13 au 18 février 2025 
au Théâtre Régional « Azzeddine 
Medjoubi ».
Dans une volonté de promouvoir 
la création théâtrale féminine 
et d’encourager l’excellence 
artistique, le comité de sélection 

de cette édition est composé de 
personnalités reconnues dans 
différents domaines :
Soumia Ben Abdrabou, 
présidente du jury, docteure en 
arts dramatiques, spécialisée en 
critique théâtrale.
Safy Boutella, musicien, 
compositeur et metteur en scène.
Malika Belbey, comédienne.
Samir Elhakim, comédien.
Yahia Abdelamlek, scénographe.
Le jury aura pour mission de 

départager les huit troupes 
sélectionnées, qui concourront 
pour les distinctions suivantes :
Prix « Kelthoum » du meilleur 
spectacle théâtral
Prix « Kelthoum » du meilleur 
texte original ou adaptation
Prix « Kelthoum » de la meilleure 
mise en scène
Prix « Kelthoum » de la meilleure 
performance féminine
Prix « Kelthoum » de la meilleure 
performance masculine

Prix « Kelthoum » de la meilleure 
scénographie
Prix « Kelthoum » de la meilleure 
musique originale
Prix « Kelthoum » de la meilleure 
chorégraphie
Prix spécial du jury « Kelthoum»
Cette 7ᵉ édition rend hommage à 
l’icône du 4ᵉ art, la comédienne 
Nouria Kazdarli, et s’inscrit sous 
la thématique « Théâtre féminin 
: évaluation consciente pour une 
création prometteuse et constante».

Tout au long de la semaine, 
le festival proposera des 
représentations théâtrales, des 
conférences, des ateliers de 
formation ainsi que diverses 
activités culturelles.
Le Festival Culturel National de 
la Production Théâtrale Féminine 
de Annaba invite ainsi le public 
et les professionnels à découvrir 
une programmation riche, qui 
met à l’honneur la créativité et 
l’expression scénique féminine.

Festival Culturel National de la Production Théâtrale 
Féminine de Annaba

Sihem.Ferddallah

Le tribunal d’El Harrach 
a rendu son verdict 
aujourd’hui, condamnant 

cinq individus à des peines 
allant de 3 à 5 ans de prison, 
assorties d’amendes de 100 000 
à 500 000 DA. Trois des accusés 
sont actuellement en déten-tion 
provisoire, tandis que les deux 
autres sont en fuite et font l’objet 
d’un mandat d’arrêt.
Ces individus ont été reconnus 
coupables d’avoir monté un réseau 
d’escroquerie sur Facebook, 
proposant de fausses offres 
d’emploi et de visas pour l’étranger 
via un site web frauduleux 
intitulé « United Kingdom Visas 
Guaranteed ».

Leurs activités consistaient à 
proposer des contrats de travail 
au Royaume-Uni, des services de 
demande de visa, ainsi que des 
demandes d’asile poli-tique vers 
différents pays européens.
Les chefs d’accusation retenus 
contre eux sont : falsification 
de docu-ments administratifs, 
escroquerie, et infraction à la 
législation sur les changes et les 
mouvements de capitaux.
L’affaire a éclaté suite à des plaintes 
déposées auprès des services de 
la Gendarmerie nationale de Bir 
Mourad Raïs concernant le site web 
« Visas pour la Grande-Bretagne 
garantis ». Sept personnes ont été 
victimes de cette arnaque.

Les victimes, absentes lors du 
procès, avaient témoigné lors de 
l’enquête avoir été contactées par 
les accusés « B.T » et « S.B », 
présentés comme les propriétaires 
du site web. L’une des victimes a 
expliqué avoir consulté le site en 
2022 et avoir été intéressée par les 
offres de contrats de travail et de 
visas pour le Royaume-Uni.
Cinq individus condamnés pour 
une escroquerie aux visas et 
contrats de travail via Facebook
Une autre victime a raconté avoir 
communiqué avec les propriétaires 
de la page via WhatsApp. Ces 
derniers lui ont proposé des contrats 
de travail et des possibilités d’asile 
politique pour la Grande-Bretagne. 

Pour un contrat de travail, il était 
demandé aux victimes d’envoyer 
une copie de leur passe-port, de 
leur carte d’identité, et de verser 
la somme de 7 500 euros (environ 
168 millions de centimes).
La victime a envoyé ses documents 
et a versé un acompte de 22 
millions de centimes sur le compte 
postal de l’accusé « S.B », avant de 
verser le reste de la somme.
Par la suite, « S.B » a mis la victime 
en contact avec l’accusé « D.A » 
pour finaliser les détails avec une 
agence de voyage. La victime a 
versé 145 mil-lions de centimes 
à cette agence. Se sentant piégée, 
elle est retournée à l’agence pour 
récupérer son argent.

Lors du procès, les accusés ont 
nié toutes les accusations portées 
contre eux, affirmant que c’était un 
de leurs coaccusés, actuellement en 
Irlande et frère de l’un des détenus, 
qui les avait impliqués dans cette 
affaire. Ce der-nier aurait promis 
aux victimes des visas et des 
contrats de travail en Europe. 
Le frère de l’accusé a quant à lui 
déclaré ignorer les activités de son 
frère à l’étranger.
De son côté, l’accusé « D.A » a 
révélé que l’un des accusés en fuite 
lui avait demandé de recevoir et de 
garder une somme d’argent, mais 
qu’il n’avait aucun lien avec les 
escroqueries ou les promesses de 
visas faites aux victimes.

IL PROMETTAIT DES VISAS POUR L’ITALIE À 170 MILLIONS : 
Un réseau cybercriminel démantelé à Alger


